

La hora de los caudillos

Los más inferiores reclaman su parte

Un momento crítico para el honor de la capital

Después de la designación de sus candidatos a diputados, se explica mejor la resolución adoptada por el irigoyenismo renunciando a la propaganda en la capital, a pocos días de las elecciones.

Una agrupación eminentemente personalista como el irigoyenismo, tendría que escoger con sumo cuidado a las personas que aspiran a representarlo. Y, según sus propios órganos oficiosos, no ha podido hacerlo peor. La juventud más o menos intelectual ha quedado desplazada por los caudillos de barrio, quienes han encontrado el medio de atraerse la indulgencia del jefe incluyendo en la lista a un pariente que lleva su nombre, y haciendo candidato a senador a un correligionario de conocidos antecedentes liberosos.

Realizada la designación de candidatos, cuántos entusiasmos muertos o profundamente debilitados! Y qué difícil se hace presentar ciertas listas como símbolo del "honor", de la "capacidad" y del "patriotismo"!

Como la de los antipersonalistas, la lista del irigoyenismo la componen los presidentes de comités seccionales, o sus protegidos o socios. La mayoría de los mismos son convencionales; y los órganos oficiosos de la agrupación confían que "los elementos directivos de las circunscripciones estaban de común acuerdo en la designación de los candidatos, contando para ello con el consiguiente intercambio de votos de los convencionales".

Se anunció oportunamente la existencia de un "bloque de diez parroquias" para sostener precisamente los candidatos que han resultado electos. "Los caudillos parroquiales — grita otro portavoz de la "causa" — se han votado a sí mismos".

No nos sorprende la modestia de los candidatos irigoyenistas, entre los que hay demasiados comerciantes, alguno en ramo tan indeseable como el de bebidas alcohólicas.

Hace tiempo que los viejos apellidos oligárquicos no significan nada en la política argentina. Y las cosas no han de cambiar, sin duda, porque se jacta de ostentarlo un grupo que se titula socialista. El pueblo de la capital, sobre todo, no necesita entregarse para ello a la corrupta demagogia irigoyenil, estando presente y llena de vigor una agrupación de principios como el Partido Socialista.

Lo grave es que el juego de los llamados partidos de gobierno depende de la influencia y las combinaciones del caudillaje de barrio.

La única diferencia entre la situación actual y la del antiguo "régimen" consistiría en que ahora los caudillos de barrio trabajan para sí, y no para los "señores distinguidos" que señalaba el "comité central". Aunque algunos de los viejos, entre aquellos, ya desaparecido, como el analfabeto Cernadas, re-

El Partido a la prueba

Gran suscripción electoral

Suma anterior	\$ 15.005,90
José Mancini, lista N.º número 7273	1.-
Francisco Marinone, lista N.º número 229	10.-
Juan Walsh, lista N.º número 2581	1.-
Jacinto Giménez, lista N.º número 2150	2.-
Pedro G. Leonetti, lista N.º número 4024	12.-
Jorge Sevostel, lista N.º número 6254	1.-
Silvio Petracini, lista N.º número 2467	1.-
José R. Pafundi, lista N.º número 2828	4.20
José Roda, lista N.º número 1855	2.-
José Tabero, lista N.º número 2014	5.50
Guillermo G. Carvajal, lista N.º número 6452	6.10
Domingo Arribas, lista N.º número 697	1.-
Livio Locardi, lista N.º número 1867	2.-
Rayes Quintana, lista N.º número 5967	4.-
Guillermo Arribas, lista N.º número 4958	1.-
Bernardo García, lista N.º número 6955	1.-
Félix Locardi, lista N.º número 7466	2.-
Ramón Arce, lista N.º número 6452	3.50
Federico Gritten, lista N.º número 2928	1.-
Adán Gálvez, lista N.º número 7249	2.-
Roque Ledesma, lista N.º número 2723	2.-
José Tuñón, lista N.º número 2451	12.70
José V. García, lista N.º número 6574	1.-
Alejandro Rodríguez, lista N.º número 2508	2.-
Juan Nicolás Rodríguez, lista N.º número 6449	10.-
Nicolás Caccachioni, lista N.º número 2942	1.-
Fabio Quintana, lista N.º número 5120	5.-
José Hofacker, lista N.º número 7256	1.-
Cerino Marinone, lista N.º número 2554	5.-
Total	\$ 15.115,90

Todavía la aftosa

La sistemática campaña emprendida contra nuestra ganadería, se ve favorecida por el hermetismo de los técnicos oficiales

Telegramas de Londres informan que sigue debatiéndose en los lobbies la cuestión de la aftosa. En la sesión celebrada por dicha cámara el martes último, lord Ernie interrogó al gobierno sobre "si la fiebre aftosa ha prevalecido en la Argentina durante los últimos nueve años", como también, "si prevaleció excepcionalmente en Inglaterra con los peores caracteres en los años 1922, 1923 y 1924, pues si así fuera, "podría llegarse a la conclusión — agregó — de que las importaciones de carne "chilled" de la Argentina constituyen un peligro para los rebaños británicos".

Como puede verse, persiste en la Gran Bretaña la encarnizada campaña que desde hace algún tiempo se ha iniciado contra nuestra ganadería por parte de personas que no defienden, con toda seguridad, intereses públicos sino privados. Y a pesar de que esa campaña prosigue con todo empeño, y de que ella afecta intereses vitales del país, nuestras autoridades no han dicho aún ni una palabra sobre el asunto.

Más aún. Pareciéndonos un verdadero contrasentido la afirmación de los técnicos ingleses de que el virus de la aftosa se mantiene activo en el tuétano de los huesos después de dos meses del sacrificio del animal, y después de haber estado sometido durante varias semanas a una temperatura de unos grados, bajo cero en las cámaras frigoríficas, uno de nuestros redactores entrevistó a un técnico — el ingeniero F. Pedro Marotta, decano de la Facultad de Agronomía y Veterinaria y director del laboratorio del ministerio de agricultura — a fin de solicitarle su opinión sobre el importante asunto; pero el ingeniero Marotta, mediante diversos pretextos, se ha negado hasta ahora en forma rotunda a contestar a las preguntas que le hemos formulado por escrito.

No sabemos, en verdad, cómo explicarnos la actitud que en este asunto han asumido los técnicos del ministerio de agricultura. Ella da pábulo a que la sistemática campaña emprendida por los detractores de nuestra ganadería, asuma — con grave perjuicio para el país — contornos que no habría alcanzado nunca si los técnicos oficiales hubieran cumplido con su deber.

Centro Socialista Femenino

El domingo próximo realizará un festival en la Casa del Pueblo

Promete obtener un señalado éxito el lunch y baile familiar que el Centro Socialista Femenino realizará el domingo 25 del corriente, a las 15 hs., en la Casa del Pueblo, Rivadavia 2150, y cuyo beneficio será destinado a engrandecer el fondo electoral del Partido. En un intervalo hará uso de la palabra el diputado José Luis Peña. La entrada para hombres ha sido fi-

TEMAS ELECTORALES

Cómo orientarse en el actual confusiónismo de las facciones

Hay ciudadanos bien intencionados, aunque un tanto peregrinos, que aún no han resuelto cómo y por qué partido darán su voto en las elecciones de abril. Se hallan desorientados, según puede colegirse de sus palabras, y están siempre dispuestos a aceptar como buenas las razones que les expone el amigo o el compañero de trabajo, con quien acaban de hablar.

No tienen opinión propia, y en el fondo no han hecho nada por tenerla, ni por aclarar sus ideas sobre la situación. Marcaban a ciegas, titubeaban, y en definitiva acaban por resolverse el último día, según la sugerencia que reciben, o tal vez de acuerdo con el consejo de gentes interesadas en negociar con su voto, y terminan por votar sin convicción, sin entusiasmo y sin discernimiento.

Esta clase de personas, más numerosas de lo que se supone, siempre que no estén contaminadas por bajos intereses, pueden ser convencidas con hechos palpables e incontrovertibles, expuestos con sencillez y claridad. Es lo que debemos hacer cuando nos hallamos frente a ciudadanos de esa idiosincrasia. ¿Cómo?

Sencillamente planteándole esta cuestión: "¿Qué táctica emplea usted para conocer si una persona que le ofrece un negocio, es un hombre de confianza o un pillo?"

Lo primero que hace usted es averiguar cómo vive ese hombre. Si es recto en sus procedimientos, y sus medios de vida son honestos; si cumple con sus obligaciones y no tiene vicios, puede usted entrar en trato con él, en la seguridad de que, aun en el caso de desavenencias no tendrá nada que temer.

La misma táctica debe emplear para conocer cuál es el partido que merece su confianza.

Informe usted sobre la proveniencia de los fondos electorales de cada uno; examine su método de acción; observe si las promesas van de acuerdo con los hechos; aclare sus dudas acerca de la obra que cada uno realiza en el parlamento, y cuando haya aclarado estos puntos, vote con conciencia, sin titubear.

No tenemos la menor duda de que el ciudadano bien intencionado, aunque peregrino, si es sincero y digno, votará tranquilamente, después de meditar unos instantes, por el Partido Socialista, porque es el único que reúne las condiciones de una agrupación orgánica, con orientación definida y confesada claramente, y cuyos procedimientos están en un todo de acuerdo con la prédica de sus propagandistas.

lada en 2 pesos; señoras, 1; niños, 0.50. Se espera que todos los afiliados y simpatizantes concurrirán a dar realce a este festival. Las entradas están en venta en la Casa del Pueblo.

Francisco Maciá y Ventura Gassol pueden permanecer en el país!

A esta inevitable conclusión ha llegado el fiscal doctor Nicolás González Iramain

Declara inconstitucional la parte objetada del decreto de 1923, que reglamentó la ley de inmigración 817

Ayer, el fiscal doctor Nicolás González Iramain se expidió acerca de la procedencia del recurso de hábeas corpus interpuesto por el doctor Alfredo L. Palacios a favor de Francisco Maciá y Ventura Gassol.

TRASCENDENCIA DEL ASUNTO—

Comienza el interesante dictamen del fiscal demostrando la trascendencia del asunto que se plantea por vía de hábeas corpus: "Importante caso judicial muy digno de merecer, por su circunstancia especial, que le han atraído ya un vasto interés público, la ilustrada y preferente deliberación de los magistrados que han de resolverlo". Y agrega el fiscal:

"Son siempre de una inevitable trascendencia social, en estos asuntos en que se ponen a prueba las garantías constitucionales de la libertad civil y política de los habitantes del país, los pronunciamientos de los jueces, que suelen tener la hermosa virtud de disipar las arbitrariedades con que se lesionan y disminuyen aquéllas, o la nefanda consecuencia de abrir la puerta a los abusos sin medida que los hacen desaparecer. En ésta se brinda ahora espléndida oportunidad para decir una palabra juiciosa, clara y enérgica, que oriente con certeza en estas fundamentales cuestiones del derecho público."

RESTRINGIR LA LIBERTAD—

Entrando en materia, el fiscal anota todas las conocidas incidencias del asunto y estudia el alcance legal y real del recurso de hábeas corpus.

Los recurrentes "no están encerrados en ninguna cárcel, ni tampoco detenidos en ninguna parte", pero por el hecho de que no puedan ejercer sus derechos ciudadanos sin correr el riesgo de la detención — y la deportación violenta — lo que les ocurrió ya una vez —, débese considerar "restringida la libertad individual en forma que autoriza el recurso de hábeas corpus."

La ley de hábeas corpus está hecha con "estrecho y tímido criterio". Acuerda el derecho sólo en los "casos en que los individuos se hallasen presos o detenidos".

Pero ese criterio "estrecho y tímido" ha sido corregido en parte "por el código de procedimientos en lo criminal, que extiende "los beneficios de aquel precioso recurso — tan inseparable de nuestro régimen político y tan caro a

todas las democracias — al declararlo procedente "contra toda orden o procedimiento de un funcionario público tendiente a restringir sin derecho la libertad de una persona". Y "funcionario público", según nuestra ley penal es "todo el que participa accidental o permanentemente del ejercicio de funciones públicas, sea por elección popular o por nombramiento de autoridad competente".

Esta extensión del recurso de hábeas corpus concuerda con el criterio de "ca si todos nuestros profesores y tratadistas de la materia", y ha sido aceptada, hace mucho, por la suprema corte, la que declaró, aplicando la disposición del artículo 617 del código de procedimientos en lo criminal, que ante "cualquier restricción o violencia a la seguridad personal, procede plenamente el recurso autorizado por ella" (hábeas corpus).

Luego de otras consideraciones que refuerzan su lógico punto de vista, el doctor Nicolás González Iramain termina esta parte de su notable dictamen diciendo:

"La libertad individual es como la luz y el aire; una nube pasajera la obscura, y una misma cualquiera lo vuelve irrespirable, sino concurre pronto en su auxilio el viento fuerte y purificador, que en su caso se llama Justicia".

LA INCONSTITUCIONALIDAD—

Tachan de inconstitucionalidad, los recurrentes, los artículos del último decreto del P. E. reglamentario de la ley de inmigración que confunden a pasajeros viajeros con inmigrantes, y consideran que las garantías constituciona-

Una pretensión absurda e intolerable

Mussolini quiere controlar la prensa argentina

El ciudadano G. Gino Capponi, director del periódico "Juventud", órgano de la Juventud Socialista de Lobos, nos escribe para informarnos acerca de una extraña circular que ha recibido del agente consular italiano requiriéndole diversos datos referentes a la marcha, tendencia política, vinculación, etc. del periódico a su cargo.

Para mayor abundamiento, he aquí los datos perfectamente detallados:

- 1o. — Año de fundación del periódico;
- 2o. — Tiraje de ejemplares;
- 3o. — Caracter político;
- 4o. — Nombre del director;
- 5o. — Id. del propietario;
- 6o. — Capital por acciones;
- 7o. — Accionistas influyentes;
- 8o. — Situación económica;
- 9o. — Intereses que patrocinan;
- 10a. — Clase social y ambiente en que acciona.

Agrega nuestro informante que al formular el pedido de los datos en cuestión, el agente consular italiano da como causa del mismo el haber sido comisionado para dicho objeto, sin expresar de qué autoridad emana la orden de la investigación.

Sospachando con harto fundamento que se trate de una maniobra de carácter fascista, el ciudadano Capponi nos pide le manifestemos nuestra opinión al respecto para saber a qué atenerse.

Vamos a complacerlo de inmediato. Desde luego no abrigamos la menor duda de que la insólita actitud del agente consular italiano responde a propósitos de espionaje del gobierno de Mussolini, el que por ese medio quiere estar informado acerca de las actividades de la prensa antifascista, acaso para presentar alguna reclamación a las autoridades nacionales y obtener que se le imponga silencio.

Por más absurdo y descabellado que resulte el propósito del "duce", debemos admitirlo en vista de lo que ocurrió con LA VANGUARDIA por haberse permitido nuestro diario decir lo que pensaba del atentado de la señorita Gionoson contra la nariz del dictador italiano.

Se recordará que con ese motivo el ministro de Italia, valiéndose de un vulgar testaferrero, demandó a nuestro diario ante los tribunales por supuesta apología del crimen, pretensión monstruosa que para honor de la justicia argentina ha caído en el vacío.

Está dicho con ello que el pedido del agente consular italiano a que se refiere el ciudadano Gino Capponi, debe ser contestado con el desprecio.

De acuerdo con lo que acabamos de expresar, leemos en "Tribuna" de Zárate, una protesta vibrante sobre el mismo asunto.

También en esa localidad, según se desprende de lo que afirma dicha hoja, el cónsul de Campana ha pretendido realizar los mismos "trabajos" que el de Lobos, guiado sin duda por las instrucciones recibidas de la embajada de Italia, pero parece que le salió el tiro por la culata, por cuanto el juego ha sido descubierto, y puestos sobre aviso los órganos de la prensa local.

Mussolini no abandona el absurdo y descabellado propósito de controlar la prensa argentina y de imponerle silencio. Es una monstruosidad y una insolencia que sólo cabe en el calefete de un despota autocrático que ha tomado a la república Argentina como un segundo campo de experimentación.

También cabe decir que el gobierno del señor Alvear hace todo lo posible para facilitar la tarea.

¡Basta de espionaje fascista!

¡Nadie debe faltar a la proclamación de candidatos del PARTIDO SOCIALISTA!

Este gran acto cívico se realizará HOY JUEVES, A las 20.30 horas, en el TEATRO COLISEO

Hablarán el candidato a presidente MARIO BRAVO, el candidato a senador NICOLAS REPETTO, y el candidato a diputado ENRIQUE DICKMANN

Terminado el acto se irá en manifestación por CERRITO, CORRIENTES, CALLAO, RIVADAVIA hasta la "CASA DEL PUEBLO", donde harán uso de la palabra los candidatos a diputado JOSE E. PFLEGER, ESTEBAN JIMENEZ y MARCELINO BUYAN.

Durante el trayecto hasta la "Casa del Pueblo", dos bandas de música ejecutarán los himnos obreros que serán cantados por los coros del Partido.

A la cabeza de la columna que se organizará a la salida del teatro, se colocarán los miembros del Comité Ejecutivo, del Grupo Parlamentario, de la Junta Ejecutiva de la Federación, rogándose a los compañeros que traten de colaborar en el mantenimiento del orden.

Indicaciones útiles:

LOS PARLAMENTARIOS, CONCEJALES, MIEMBROS DEL COMITE EJECUTIVO, JUNTA DE LA FEDERACION LOCAL Y LOS MIEMBROS DE LOS COMITES ELECTORALES DE LOS CENTROS SOCIALISTAS TOMARAN UBICACION EN EL ESCENARIO, AL QUE SE LLEGA POR EL PASILLO DE LOS PALCOS BAJOS SE RESERVARAN PARA LAS FAMILIAS HASTA LAS 21 HORAS, NO HABIENDO NECESIDAD DE ENTRADAS ESPECIALES. LOS DISCURSOS QUE SE PRONUNCIEN EN EL TEATRO COLISEO SERAN TRASMITIDOS POR LA ESTACION RADIOTELEFONICA L. O. W. LOS COMPAÑEROS Y COMPARERAS QUE DESEEN PARTICIPAR EN EL CORO QUE ENTONARA LAS CANCIONES OBRERAS Y SOCIALISTAS, DEBEN ENCONTRARSE EN EL TEATRO A LAS 20.30 HORAS, OCUPANDO LAS PRIMERAS FILAS DE LA TERTULIA.

PARTIDO SOCIALISTA

ELECCIONES NACIONALES DEL 1º DE ABRIL DE 1928

CONFERENCIAS

MARANA, VIERNES
A las 21 horas

INAUGURACION DEL SUBCOMITÉ "DEMOCRACIA Y TRABAJO"

Sección 2a. — En Cachi y Famatina. Conferencia, a las 21 horas. Orador: diputado José D. Castellanos. Sigue por Famatina hasta el local del subcomité Famatina 3135, donde hablará el concejal Manuel Palacin.

Sección 6a. — En Guayaquil y Doblas. Oradores: Salomón Wapnir y candidato a diputado José E. Pfleger.

Sección 7a. (Caballito Norte) — En Rojas y Avellaneda. Oradores: Marcos Benassi y candidato a diputado Jacinto Oddone.

Sección 18a. — En Canning y Castillo. Oradores: Rómulo Bogliolo y concejal Angel M. Giménez.

SABADO 24
A las 21 horas

Sección 1a. (J. S. Glácomo Matteotti) — En Monte Dinero y Cervantes. Oradores: Pedro G. Borcel y candidato a diputado Juan A. Erneta.

Sección 1a. (Nueva Pompeya Sur) — En Av. La Plata y avenida Sáenz. Oradores: Bartolomé Fiorini y candidato a diputado F. Pérez Leirós.

Sección 1a. (N. Pompeya Norte) — En Zuviria y Pedernera. Oradores: José di Bona y concejal Manuel Palacin.

Sección 15a. (San Bernardo) — En Muñecas y Humboldt. Oradores: Fernando J. Ghio y candidato a diputado Marcelino Buián.

Sección 16a. (Belgrano) — En Blandengues y Monroe. Oradores: Alberto J. Murphy y Domingo Marino.

DE INTERES PARA LOS ELECTORES

Damos a continuación una nómina de locales donde se suministra cualquier información relacionada con el acto electoral, así como material de propaganda socialista

- SECCION 1ª**
- RIVADAVIA 10935 (Liniers) Centro Socialista
 - BACACAY 5607 (Liniers) Centro Cultural "Carolina Muzzilli"
 - SAENZ 822 (Nueva Pompeya Sud) Centro Socialista
 - SAUJIL 40 (Nueva Pompeya Sud) Biblioteca "Maximino González"
 - SARAZA 615 (Nueva Pompeya Norte) Centro Socialista
 - JACHAL 2416 (Nueva Chicago) Centro Socialista
 - ESCALADA 885 Centro Cultural "Verdad y Trabajo"
 - BARADERO 235 (Vélez Sarsfield) Centro Socialista
 - MEDANOS 4718 (Vélez Sarsfield) Centro Cultural "Daniel Sánchez"
 - AV. DERQUI 5902 (Villa Lugano) Centro Socialista
- SECCION 2ª**
- MONTEAGUDO 90 Centro Socialista
 - CHICLANA 3141 Subcomité "Germinal"
 - FAMATINA 3135 Subcomité "Democracia y Trabajo"
- SECCION 3ª**
- MONTES DE OCA 1683 Centro Socialista
 - CALIFORNIA Y SALOM Club "La Vanguardia"
 - LUZURIAGA 680 Biblioteca "Paz y Trabajo"
 - ANCHORIS 169 Subcomité "Paz y Trabajo"
 - BOLIVAR 1758 Subcomité "7 de Abril"
- SECCION 4ª**
- DEL CRUCERO 1257 Centro Socialista
 - PATRICIOS 825 Subcomité "Juan Jaurés"
 - PATRICIOS 1235 Subcomité "E. del Valle Iberlucea"
 - ZARATE 466 Subcomité "Aurora"
- SECCION 5ª**
- LAFUENTE 67 Centro Socialista
 - F. BILBAO 2734 Subcomité "El Obrero"
 - JOSE M. BUSTILLO 3222 Subcomité "Carlos Mauli"
 - CONDARCO 1175
 - CAMACUA 1919
- SECCION 6ª**
- DIRECTORIO 30 Centro Socialista
- SECCION 7ª**
- RIO DE JANEIRO 730 Centro Socialista
 - NEUQUEN 918 (C. Norte) Centro Socialista
- SECCION 8ª**
- CONSTITUCION 3200 Centro Socialista
 - HUMBERTO I 1839 Subcomité de la 8a. y 12a.
 - RICON 1141 "Vorwaerts"
- SECCION 9ª**
- SADI CARNOT 43 Centro Socialista
- SECCION 10ª**
- RIVADAVIA 2150 Centro Socialista
- SECCION 11ª**
- LARREA 268 Centro Socialista
- SECCION 12ª**
- PIEDRAS 1314 Centro Socialista
- SECCION 13ª**
- BELGRANO 1426 Centro Socialista
- SECCION 14ª**
- CANGALLO 1020 Centro Socialista
- SECCION 15ª**
- PADILLA 875 (San Bernardo) Centro Socialista
 - MEDANOS 1537 (La Paternal) Centro Socialista
 - NAZCA 1785 (Villa Mitre) Subcomité "Juan B. Justo"
 - INDIO Y TERRERO (Villa Juncal) Subcomité "Villa Juncal"
 - LLAVALLOL 3048 (Villa del Parque) Centro Socialista
 - SIMBRON 4231 (Villa Devoto) Centro Socialista
 - LOPE DE VEGA 1422 (Villa Luro) J. S. "Glácomo Matteotti"
- SECCION 16ª**
- MONROE 2632 (Belgrano) Centro Socialista
 - REPUBLICUETAS 2491 (Saavedra) Centro Socialista
 - ROQUE PEREZ 3145 (Saavedra) Centro Cultural "Juan B. Justo"
 - RAMALLO 3543 (Saavedra) Centro Cultural "Renovación"
 - ALTOLAGUIRRE 2818 (V. Urquiza) Centro Socialista
- SECCION 17ª**
- NICARAGUA 5457 Centro Socialista
 - MARTINEZ 885 Subcomité "Martínez"
 - CHARLONE 296 Subcomité "Palermo"
- SECCION 18ª**
- COSTA RICA 4194 Centro Socialista
 - GORRITI 5399 Subcomité "Unión y Trabajo"
- SECCION 19ª**
- ANCHORENA 1629 Centro Socialista
- SECCION 20ª**
- TALCAHUANO 748 Centro Socialista

CONCENTRACIONES

MAÑANA VIERNES,

SECCIONES 16a. (Belgrano) Y 16a. (Saavedra)

1a. COLUMNA

Repúblicas y Av. del Tejar. (Banda de música). Conferencia, a las 20.30 horas. Orador: Lorenzo Sitano. Sigue por Av. del Tejar, Roque Pérez, Av. del Tejar, hasta

Nahuel Huapi y Av. del Tejar. Conferencia, a las 20.45 horas. Orador: T. O. Ratto Valera. Espera la columna que viene de

2a. COLUMNA

Crámer y El Cano. Conferencia, a las 20.45. Orador: Salvador Moreno. Sigue por Crámer hasta Monroe, donde unida con la anterior, sigue por Monroe hasta el número 2632.

3a. COLUMNA

Repúblicas y Cabildo. (Banda de música). Conferencia, a las 20.30 horas. Orador: Demetrio Bulra. Sigue por Cabildo hasta Monroe, donde espera la siguiente columna.

4a. COLUMNA

11 de Septiembre y Congreso. (Banda de música). Conferencia, a las 20.30 horas. Orador: José Aros. Sigue por Congreso, Montañeses, hasta

Monroe y Montañeses. Conferencia, a las 20.45 horas. Orador: Miguel Navas. Sigue por Monroe hasta Cabildo y con la anterior hasta

Monroe 2632. Conferencia. Orador: candidato a presidente Mario Bravo.

SABADO 24

SECCION 8a.

1a. COLUMNA

Humberto I 1849. (Banda de música). Conferencia, a las 20.30 horas. Orador: Lorenzo Sitano. Por Pozos, Carlos Calvo, Pasco, hasta

Constitución y Pasco. Conferencia, a las 20.45 horas. Orador: Bonifacio Esponda. Sigue por Constitución, Pichincha, San Juan, Jujuy, hasta

Estados Unidos y Jujuy. Conferencia, a las 21 horas. Orador: Juan J. Raggi. Sigue por Jujuy, Independencia, hasta

Rioja e Independencia. Conferencia, a las 21 horas. Orador: Ernesto J. Vasini. Sigue por Rioja, San Juan, 24 de Noviembre, al local del Centro Socialista.

2a. COLUMNA

Boedo e Independencia. (Banda de música). Conferencia, a las 20.30 horas. Orador: Julio B. Berria. Sigue por Boedo hasta

Garay y Boedo. Conferencia, a las 20.45 horas. Orador: Salvador Gómez. Sigue por Garay, Maza, Constitución, hasta

Constitución 3200. Conferencia. Oradores: candidato a diputado Enrique Mouchet e intendente de Resistencia E. Miranda Gallino.

SECCION 13a.

Aisina y Cevallos. (Banda de música). Conferencia, a las 20.30 horas. Orador: concejal Angel M. Giménez. Sigue por Cevallos a

Chile y Cevallos. Conferencia, a las 20.45 horas. Orador: Pedro Echarte. Sigue por Chile, Salta a

Méjico y Salta. Conferencia, a las 21 horas. Orador: Isidoro Ayala. Sigue por Méjico a

Bolivar y Méjico. Conferencia, a las 21 horas. Orador: Gaspar Mortillaro. Sigue por Bolivar, Moreno, Bernardo de Irigoyen a

Bernardo de Irigoyen y Belgrano. Oradores: concejal Alberto Iribarne y diputado Adolfo Dickmann.

SECCIONES 15a. (Villas del Parque y Devoto)

Cuenca y Nazarre. (Banda de música). Conferencia, a las 20.45 horas. Orador: Martín S. Casarotto. Sigue por Cuenca hasta

Av. San Martín y Lacar. Conferencia. Orador: Miguel Navas. Sigue por Av. San Martín, Nueva York a

Plaza General Arenales (Villa Devoto). Oradores: candidato a diputado Joaquín Coca y José Luis Peña.

SECCION 17a

1a. COLUMNA

Bompland y Soler. (Banda de música). Conferencia, a las 20.30 horas. Orador: Amabro del Villar. Sigue por Bompland, hasta

Rivera y Bompland. Conferencia, a las 20.45 horas. Orador: Bartolomé Fiorini. Espera la columna que viene de

2a. COLUMNA

Triunvirato y Thames. (Banda de música). Conferencia, a las 20.30 horas. Orador: Demetrio Bulra. Sigue por Triunvirato, Serrano, hasta

Rivera y Serrano. Conferencia, a las 20.45 horas. Orador: E. Silva Garaventa. Unida a la anterior, continúa por Rivera, hasta

3a. COLUMNA

Federico Lacroze y Conesa. (Banda de música). Conferencia, a las 20.30. Orador: Antonio Zamora. Sigue por Federico Lacroze, Giribone, Jorge Newbery, hasta

Roseti y J. Newbery. Conferencia, a las 20.45. Orador: Juan Guidi. Sigue por Roseti, Dorrego, hasta

Rivera y Dorrego. Conferencia final. Oradores: concejal Alejandro Castieiras y candidato a diputado, Jacinto Oddone.

Les han sido violadas al expulsarseles de territorio argentino y que continúan siendo al amparo de una nueva expulsión. Y el fiscal opina: "Creo que tienen razón".

El derecho de la nación a restringir la entrada al país de extranjeros o de expulsarlos de su territorio es indiscutible. Pero "esa soberana facultad de defensa nacional ha sido entre nosotros delegada al gobierno con sujeción a limitaciones constitucionales, reglamentadas a su vez por las leyes de la materia".

"Puede darse por cierto, teniendo en cuenta la calidad de las personas, la forma y condiciones en que llegaron al territorio nacional, y el fin públicamente manifestado del viaje, que los recurrentes no son inmigrantes".

"Se les sometió, sin embargo, a las exigencias prescriptas en el decreto del P. E. de fecha 31 de diciembre de 1923, reglamentario de la ley 817, y en el que se hicieron extensivas a los simples pasajeros algunas de las condiciones establecidas en aquella exclusivamente para los inmigrantes. Pienso, por los mismos fundamentos de derecho que los peticionantes invocan, que el referido decreto es, en la parte impugnada por estos, evidentemente inconstitucional, y que V. S. puede declararlo así".

El congreso pudo dictar la ley 817, que restringe la entrada de inmigrantes al país, porque la constitución le da poder para ello. "Más al P. E. le estaba vedado, pues carece de poderes semejantes — eminentemente legislativos — aumentar las limitaciones impuestas por la ley 817, o por otras como las 9143 y 7929, al derecho de libre entrada de los extranjeros en el territorio argentino, y extenderlas a personas y casos no comprendidos en dichas leyes, desde que ello significa, por cierto, alterar su espíritu".

A mayor abundancia, cabe decir que ya la Suprema corte "ha declarado de hecho" la inconstitucionalidad de las antedichas disposiciones reglamentarias, en cuanto se pretenda aplicarlas a los viajeros o pasajeros que no estén comprendidos en la definición de inmigrantes contenida en el artículo 12 de la ley 817".

UNA TESIS EQUIVOCADA Y PELIGROSA

Contestando de antemano — a quien madruga Dios le ayuda — a posibles objeciones pseudo legales otras veces formuladas por la dirección de inmigración, y que podría influir en el espíritu del juez, el fiscal doctor Nicolás González Iramain, denuncia como "una tesis equivocada y peligrosa", la que sostuvo el ex director de inmigración doctor Juan P. Ramos en octubre de 1923.

Sostuvo el doctor Juan P. Ramos que las decisiones de la dirección de inmigración negando a los extranjeros la entrada al país, no son revisables "por ninguna otra autoridad administrativa o judicial y, en consecuencia, ningún juez, sin exceder sus poderes, podría ordenar que debe entrar al país una persona que sea rechazada por la única autoridad que ha creado para llenar esa función la ley 817". Fundó el doctor Ramos tan peregrina y dictatorial tesis con la abundante jurisprudencia de la Corte federal de Estados Unidos de Norte América.

Contra esa tesis "equivocada y peligrosa", dice el doctor Nicolás González Iramain:

"No puede admitirse entre nosotros, sin un verdadero peligro para la efectividad de las garantías constitucionales, semejante tesis, que llevaría a extremos absurdos. No existe, ni puede existir en esta república, dentro de su actual régimen político — a no ser en el supuesto que condena y castiga tan enérgicamente la histórica cláusula del artículo 29 de nuestra constitución (la dictadura) — ninguna ley, de ninguna clase, que no sea susceptible de llevarse a estudio y decisión de los tribunales de justicia, cuando en su aplicación afecta de cualquier manera los derechos civiles y políticos de los habitantes, que la carta fundamental ha puesto bajo el amparo del poder judicial, por ella misma instituido, precisamente para hacerlos valer y respetar; y además de las acciones comunes, ya hemos visto que contamos con este recurso de hábeas corpus para "llamar a cuentas" a todos los funcionarios públicos que, con ley o sin ley, vulneran aquellos derechos constitucionales en perjuicio de uno cualquiera de los habitantes de la nación".

La jurisprudencia norteamericana será muy respetable, pero, como doctrina, no tiene valor de aplicación en este país, que si en algo no siguió el modelo del norte, fué precisamente en materia de inmigración.

Por otra parte, esa "tesis equivocada y peligrosa" ha sido "desvirtuada en absoluto por la suprema corte", que al confirmar una interesante sentencia de la cámara federal de La Plata estableció la justa interpretación de la ley 817 y amparó la libertad de permanecer en el país a extranjeros que habían penetrado a él "en peores condiciones legales que los recurrentes". Se trataba de unos "bohemos" o "gitanos", a quienes la policía del Neuquén pretendió expulsar del país, por orden del ministerio del interior.

LAS CIRCUNSTANCIAS ESPECIALES.

La guerra ha trastornado muchas cosas, y obligó a los tribunales civiles a admitir "informaciones sumarias supletorias, al margen de ciertas disposiciones de nuestras leyes de fondo y de forma", y dar, así, por bien probados "el matrimonio, el fallecimiento y el parentesco de las personas, y dispusieron el traspaso de los bienes sucesorios. Y procedieron así, porque los interesados se vieron en la imposibilidad, a causa de la guerra, "de obtener los documentos públicos que prueban la identidad de las personas y sus vinculaciones de familia".

"Aquellos trastornos — continúa el doctor Nicolás González Iramain — perduran todavía como una nefanda consecuencia de la horrosa conflagración; y una caravana de hombres conocidos e importantes ha debido abandonar el país de origen, en defensa de la vida — o de la conciencia y el honor, que valen más que ella — e ir a buscar en los pueblos que gozan los infelices beneficios de la libertad, de la paz y del orden, un refugio para vivir, o siquiera un sitio donde pensar mejor en la suerte y en el destino futuro de la patria. Y claro está que salieron sin pasaporte y sin credenciales... Llegan a la Argentina, cuya constitución les invita a venir y los protege en cuanto pisan su suelo; y como arriban así, y acreditan su filiación y su conducta con el testimonio público, diría universal, no importa que no traigan — como no llevaron los nuestros que antes salieron

de acá — el acta del registro civil y el certificado policial. Ojalá llegaran todos los días al territorio argentino, sin documentos y sin nada, junto con los otros que vienen a labra; el suelo, estos hombres con ideas y pasiones confesadas, que tanto necesitan las nacientes democracias!"

DEBE HACERSE LUGAR AL RECURSO DE AMPARO

Y concluye el irrefutable dictamen del fiscal:

"En mérito de lo expuesto, pienso, y así lo dictaminó, que V. S. debe hacer lugar al recurso de amparo de la libertad de permanecer en el territorio argentino, entablado por don Francisco Maciá y don Ventura Gassol, resolviendo en la forma que ellos indican y solicitan en el punto sexto del petitorio de la demanda."

¿CUANDO RESOLVERA EL JUEZ?

El dictamen del fiscal fué entregado al juez doctor Jantus ayer a las 16. Tenemos entendido que el juez no ha resuelto todavía el recurso.

¿Qué espera para hacerlo?

Todo recurso de hábeas corpus debe resolverse dentro de las 24 horas. Han pasado ya varias veces 24 horas, y el juez no se decide. Con ello se ha desnaturalizado el hábeas corpus, se

inflige una molestia injusta a Francisco Maciá y Ventura Gassol, quienes están, todavía, obligados a ocultarse de la policía.

Por otra parte, y como lo demuestra de manera irrefutable el dictamen del fiscal, el caso no ofrece dudas. Demorar su solución sería además de injusto, intolerable!

En Estomba y Triunvirato

Con una concurrencia relativamente crecida, dado lo desahucado del tiempo, se realizó anoche la anunciada conferencia en el cruce de las calles Estomba y Triunvirato.

Habló en primer término el compañero Salvador Moreno, el cual se refirió a la necesidad de abolir los malos impuestos que gravan el trabajo útil y los consumos del pueblo.

Se ocupó después de la pesada carga que constituye el sostenimiento del culto católico por parte del Estado, haciendo notar que es un deber de justicia terminar con esa vergüenza, esparrando de una buena vez la iglesia y el Estado.

que realiza el Socialista desde su fundación. Ambos oradores merecieron los aplausos del auditorio.

Actividad de los Centros

SECCION 1a. (LINIERS)
Rivadavia 10936

Se invita a todos los afiliados del Centro que estén en condiciones de fiscalizar en las próximas elecciones, a una reunión que se realizará mañana viernes, a las 21 horas, con el fin de hablar sobre las obligaciones de un buen fiscal socialista.

Se encarece no faltar. Esta invitación se hace extensiva a todos los compañeros, aunque no puedan actuar como fiscales.

SECCION 2a.
Monteagudo 90

Se invita a todos los compañeros afiliados y simpatizantes a concurrir diariamente al local del Centro, a fin de colaborar en la última remisión de sobres y en otros trabajos de urgencia relacionados con la campaña electoral.

—Los miembros del Comité electoral están citados para mañana viernes, a las 20.30, para tratar asuntos de importancia.

Incineración de libretas de enrolamiento de fallecidos

De acuerdo a lo resuelto por el juez federal doctor Miguel L. Jantus, en la tarde de ayer se procedió a la incineración de mil quinientas cuatro libretas de enrolamiento pertenecientes a igual número de ciudadanos fallecidos y enrolados en el distrito de la capital federal.

La incineración, que se efectuó en acto público en el patio de la planta baja del Palacio de justicia que da sobre la calle Tucumán, fué presenciada por el juez federal, el secretario electoral, doctor José Manuel Astigueta, y algunos representantes de la prensa de esta capital, levantándose el acta correspondiente.

La fusión de las empresas telegráficas y telefónicas de Norte América

Y el peligro de un monopolio anglo-sajón de las líneas interoceánicas

En Wall Street se dice que la International Telephone and Telegraph Co. está tratando de fusionarse con la Postal and Telegraph Co. y con la Commercial Cable Co., por medio de un intercambio de valores, del que resultaría la formación de una organización con un capital de 300.000.000 de dólares y que tendría el control sobre el sistema telegráfico de todo el hemisferio occidental, creando de este modo una red de comunicaciones telegráficas que vincularían al Canadá y los Estados Unidos con Méjico, Cuba, Centro y Sud América, por medio de un sistema de cables a toda América ya adquirida por la International Telephone and Telegraph Co., que también tiene ya el control de varias compañías en Centro y Sud América, con lo que se tiene el principio para la formación de un sistema por el cual Norte América, Sud América y Europa, quedarían vinculadas tanto por medio de líneas telegráficas como por líneas telefónicas.

Esa coalición de las empresas telegráficas y telefónicas norteamericanas sería una respuesta a la anunciada fusión de las dos grandes compañías inglesas Marconi and Eastern. Ello podría ser el comienzo de una "guerra" entre las empresas inglesas y norteamericanas.

Pero, la consecuencia inmediata sería, sin duda, la eliminación de las compañías menores de otros países y el monopolio de las comunicaciones interoceánicas por el mundo anglo-sajón.

RIO NEGRO

El tren a Río Colorado llegó con 25 minutos de retraso

RIO COLORADO, 21 — El tren procedente del Neuquén llegó con 25 minutos de atraso a causa de ser pilotado por una máquina inservible.

ELECCIONES NACIONALES

Candidatos a electores de presidente y vice de la república y diputados nacionales por la provincia de Entre Ríos

Candidatos a electores

- FRUCTUOSO ALBARRACIN
- DOMINGO AYA
- JOSE E. BRIZUELA
- VICENTE CAVALLO (h.)
- MIGUEL M. CENCI
- RAUL FERNANDEZ
- PEDRO L. GEROSA
- JUAN D. NEUBERT
- FRANCISCO PICCINI
- FRANCISCO RAFFO
- JUAN M. RESPAUD
- MARTIN TORRES
- EGIDIO TURCO MORANDI
- CARMELO R. TORRES
- SANTIAGO R. WILSON

Candidatos a diputado

- CARLOS A. ROSSI
- MARCOS WORTMAN

HIPOTECAS
Y PRESTAMOS PARA
EDIFICACION
PAGADEROS POR MENSUALIDADES
CREDITO INMOBILIARIO SUD AMERICANO
SOCIEDAD ANONIMA
CANGALLO 380

Supresión de los acoplados de la línea tranviaria número 55

Sin necesidad de insistir respecto a los continuos abusos que la compañía Anglo-Argentina nos tiene habitados, en detrimento del servicio público que está obligada a prestar, y que las autoridades municipales, con marcada complacencia aceptan todos y cada uno de los múltiples atropellos que el A. A. realiza, consultando sólo y exclusivamente sus conveniencias e intereses, destacamos que de un tiempo a esta parte dicha empresa ha suprimido definitivamente los coches acoplados de la línea número 55, que, como es sabido hace un extenso recorrido, cruzando la ciudad de Retiro a Puente Alsina.

Como consecuencia de la expresada supresión, los pasajeros se ven obligados a viajar en los coches motores, con las consiguientes incomodidades de pie, hacinados y expuestos a todas las contingencias que se destacan de por sí.

Es menester que la Intendencia municipal obligue a la compañía Anglo-Argentina a rehabilitar los coches acoplados en la línea número 55, por así requerirlo la salud pública, por exigirlo también la consideración que a la empresa del Anglo-Argentino deben mere-

La intendencia se notificó de las observaciones de la Anglo Argentina

Pero dispuso que el plazo vencerá el día 8 de abril

Como se sabe, la Intendencia dispuso que en el término de treinta días la empresa Anglo Argentina debe presentar los planos de la segunda línea de subterráneo entre Retiro y plaza Constitución.

A raíz de esta resolución, hace pocos días la citada empresa hizo observaciones al decreto de la Intendencia, como también al plazo, que consideraba excesivamente precario.

Ayer a última hora, el intendente dictó un decreto, por el cual toma nota de las observaciones de la Cia. Anglo Argentina, proponiéndose con la medida no dilatar la cuestión. Además, dispuso que se haga saber a la empresa que el plazo de treinta días comenzó el 9 del corriente mes.

LA VERACIDAD DE LOS LIBERTINOS

Por una casualidad llegó a mis manos un papel que es algo así como un manifiesto lanzado por una titular: Federación de la provincia de Buenos Aires del Partido Socialista Independiente.

Hago un esfuerzo y apechogo con su lectura...

Después de historiar el origen del casi partido libertino y de repetir el consabido estribillo de la tiranía (han cambiado el término) entronizada en el viejo Partido Socialista, ocupó de las fuerzas en la capital y en la provincia.

Y cual no sería mi sorpresa al ver que entre los centros de esta provincia figura uno en Tandil. ¡Un centro libertino en Tandil!

Apenas salido de mí estupor hago un repaso en mi memoria, pero... nada.

Sólo recuerdo haber oído a un compañero que alguien en su buena hora abandonó las filas socialistas se proclamó "independiente" del socialismo.

¡Ah, cuántos de estos independizados a estas horas dependen de cualquiera que se les ocurra manosearlos!

Y pienso: si la existencia de la titular Federación provincial es tan cierta como la del Centro en esta localidad, no cabe duda que los libertinos poseen una poderosa fuerza... de inventiva.

Y luego de afirmar en el manifiesto de marras, con la desvergüenza de que hacen gala todos los traidores, de que los socialistas no han denunciado lo mucho y malo y podrido que hay en esta provincia, termina aconsejando a los afiliados y simpatizantes a que sufragan con él, "para dejar sentada así su personería y su firme propósito de seguir actuando en la provincia por la difusión y arraigo de los ideales socialistas".

¡No hay que hacerle! Esa gente, desde hace rato, anda con el paso cambiado. Han perdido la brújula.

¡Miren que proponer trabajar "por el arraigo de los ideales socialistas" y por el triunfo de la democracia y practicar la abstención política, que no otra cosa significa recomendar que voten con ese papellito!

Pero para esos farfantes todo está bien con tal de combatir al Partido Socialista. ¡Pobre gente! No hay vuelta que darle; éstos son cadáveres que irán a parar al osario de la política criolla. — Juan Negro — Tandil, marzo 20 de 1928.

cer los que vense obligados a viajar en esa línea.

El servicio de tranvías merece ser más cuidado y controlado por las autoridades municipales.

Pulcheiro se afirma en el segundo puesto

MADERNA mejora su posición

MAR DEL PLATA, 21 — Esta mañana, fueron jugadas las partidas suspendidas, con el siguiente resultado:

GRAU (A.) v. GABARAIN (U.)
Esta partida fue iniciada el lunes, suspendiéndose para ser definida en la sesión matinal del martes, no llegando a ningún resultado. Por ese motivo, siguió ayer por la mañana, y como tampoco se definió, se jugará hoy en las horas de la mañana; esto da una idea de lo difícil de esta partida.

MONTALBAN v. MADERNA
Esta partida se definió en la 53 jugada, siendo su resultado favorable a Maderna.

PALAU v. HERNANDEZ
Los dos adversarios declararon tablas la partida, visto la imposibilidad de llegar a otro resultado.

BALPARDA (A.) v. GRAU (A.)

Las blancas inician la partida con peón rey, respondiendo Cruz defensa Alekhine. Al suspenderse, a las 40 jugadas, ambos jugadores quedan con torre y dos peones; pero la posición de las negras es superior y tienen dos tiempos de ventaja, debiendo corresponderle por lo tanto la victoria a Cruz.

VILLEGAS (A.) v. GRAU (A.)
En este tablero jugóse la defensa siciliana; iniciándose lindas combinaciones en un juego muy parejo, ya ninguno de los dos jugadores arriesgó su posición. Al suspenderse la partida era difícil prever el ganador.

PULCHEIRO (B.) v. PEREA (C.)

El fuerte ajedrecista brasileño triunfó en 41 jugadas, después de un buen planteo de peón dama, consiguió mejorar su posición sacrificando en la jugada 22 una torre y alfil, consiguiendo nuevas ventajas materiales en las jugadas 40 y 41, de la que conquistó un peón y un caballo, ventajas suficiente para ganar la partida.

VIANNA (B.) v. HERNANDEZ (U.)

La apertura planteada, fué la peón dama. Se suspendió después de 40 movimientos en posición favorable al brasileño. Después de la jugada iniciada observóse el curioso caso de las negras, cuyo rey ocupaba desde un principio la casilla de dama.

ANFRUNS (C.) v. GABARAIN (U.)

En este tablero plantea la defensa Budapest. Después de 40 movimientos el juego es movido, suspendiéndose la partida levemente favorable al campeón uruguayo.

SOUZA MENDÉS (B.) v. MONTALBAN (A.)

Las blancas iniciaron el juego con peón dama, contestando las negras con el contragambito Venet, que tan mal resultado está dando en este torneo.

URETA (Ch.) v. MADERNA (A.)

Ureta inicia el juego gambito dama, pero Maderna obtiene mejor planteo. La partida se suspendió al llegarse a la jugada 46a. La mejor posición de las negras lo hará a Maderna el seguro vencedor.

ROMANO (B) V. PALAU (A)

Un desenlace por tabla en sólo 19 jugadas que tuvo esta partida iniciada con peón dama, se jugó correctamente, llegando a un punto tan difícil que los jugadores la dan por tablas.

Los partidos para hoy del sorteo de la 16a. rueda

Anfruns v. Castillo; Villegas v. Cruz; Vianna v. Gabarain; Ureta v. Grau; Souza Mendés v. Hernández; Romano v. Maderna; Pulcheiro v. Montalbán; Perea v. Palau; Balparda, libre.

Posición de los equipos

Equipo	Puntos
Argentinos	26
Brasileños	23 1/2
Uruguayos	14 1/2
Chilenos	9

Resoluciones de los centros con motivo del fallecimiento del compañero Labat

Centro Socialista de la sección 2a. — "La C. A. del Centro Socialista de la sección segunda expresa por medio de LA VANGUARDIA su pesar por el fallecimiento del compañero Juan P. Labat y envía a la familia del extinto y a los compañeros del Centro número 1, N. P. Sud, sus más sentidas condolencias."

Centro Socialista de la sección 16a. (Saavedra). — La C. A. de este Centro, en la reunión efectuada el 19 del corriente en conocimiento del fallecimiento del compañero Juan P. Labat, resuelve:

Ponerse de pie en su homenaje, y hacer llegar a la familia del extinto, por intermedio de LA VANGUARDIA, nuestro más sentido pésame.

Subcomité "Villa Juncaí". — La C. A. del subcomité socialista "Villa Juncaí", resuelve: enviar el más sentido pésame al C. E., como también a los miembros de la familia del compañero Juan P. Labat por su inesperado fallecimiento.

De Pergamino. — El diputado Coca ha recibido de Pergamino el telegrama que damos a continuación:

"PERGAMINO, 20. — Transmite pésame familia Labat. — Juventud Socialista."

La mendicidad callejera

Hechos que la acompañan y la explican

Al hablar de la mendicidad callejera, es preciso no perder de vista sus dos aspectos más importantes y típicos, es decir, el de la mendicidad industrializada, como la ejercen los que han hecho de esa actividad su medio ordinario de vida, y el de la mendicidad ocasional que, como su nombre lo indica, es el recurso pasajero de aquellos que por una u otra causa se hallan imposibilitados de ganarse el sustento diario.

Según se trate de una u otra de dichas formas de mendicidad, es claro que el remedio para combatirla no puede ser idéntico. Comprendemos, y hasta lo hemos reclamado con insistencia en estas columnas, que la policía sea muestra energética e inflexible en la represión de los mendigos de oficio, que explotan los sentimientos caritativos del transeunte, ora simulando lacras inexistentes, ora proclamando necesidades que están lejos de sentir, como en el caso de algunos pordioseros que son propietarios de inmuebles y que no son tan raros como muchos se imaginan.

Pero al lado de estos comerciantes de la mendicidad, verdaderos parásitos sociales, ineptos para toda tarea que signifique el menor esfuerzo mental o material, hay una gama numerosa y escudriñada de gentes que por una causa imprevista (desocupación forzosa, enfermedad de algún miembro de la familia u otro cualquier accidente) se ven conternidas a tender la mano, como único recurso para vivir. Pasado ese trance trágico, más o menos largo, vuelven casi siempre a sus tareas normales y no se los ve reincidir.

Este fenómeno se observa, sobre todo, en los tiempos de crisis económicas, cuando la industria y el comercio se desprenden de centenares de obreros y empleados que la inactividad ha hecho superfluos.

El que ha sido obrero y se ha encontrado de la noche a la mañana en la calle, sin saber adónde acudir para satisfacer las necesidades más perentorias de la existencia, sabe lo trágico y doloroso que significa hallarse en esa circunstancia, aún sin verse arrastrado a humillarse pidiendo la caridad pública.

Contemporáneamente, y en la misma proporción que aumenta la mendicidad ocasional, aumentan las raterías, las sustracciones de cosas de escaso valor, manijas de las puertas de calle, cañerías de plomo en las casas desahucadas, artículos comestibles, etc., lo que indica la existencia en la población de una masa numerosa de personas necesitadas que, sin vivir propiamente del robo, acuden a ese género de actos empujadas por el hambre.

Sería evidentemente inhumano e injusto pretender tratar a estos infelices con el mismo rasero con que se miden los que explotan la caridad con fines de lucro, del mismo modo que sería contraproducente confundir a un ratero por hambre con un ladrón de oficio.

En esta confusión lamentable incurrir "La Prensa" al ocuparse del problema de la mendicidad callejera cuando señala, como un detalle que debe merecer la represión policial, la existencia de mendigos "vestidos demasiado correctamente", con lo cual demuestra su incomprensión del fenómeno.

Buenos Aires no es una ciudad de mendigos ni mucho menos, como quisiera hacerlo creer el diario rico de la avenida.

La presencia de mendigos en las calles, no puede responder sino a la escasez de trabajo que se nota en las industrias y a las precarias condiciones en que viven cientos de trabajadores privados de los recursos indispensables.

El último complot "comunista" descubierto por la policía del dictador Ibáñez

En Europa y América, y hasta en China, la reacción, cuando quiere dar uno de sus golpes de fuerza, habla del peligro bolchevique y descubre terroríficos complots comunistas.

Hace poco, para sofocar una revuelta de indios hartos de sufrir, vimos al gobierno boliviano tejer espeluznante historia comunista. Poniendo por delante el espantajo comunista, el gobierno boliviano tuvo manos libres para asestar a mansalva a algunos centenares de infelices.

La dictadura chilena, a su vez, acaba de recurrir a la misma trágica comedia. El sargento Ibáñez, molesto por la permanencia en el país de ciertos ciudadanos poco amigos, inventó un complot comunista y procedió, inmediatamente, a la premeditada represión.

El complot comunista chileno, según los informes de la policía, estaba dirigido por el ex presidente Alessandri, el ex ministro de Ibáñez, doctor José Salas Romo, quienes viven en París; el ex ministro de relaciones exteriores Galvarino Gallardo Nieto, el senador Dr. Luis Salas Romo y los diputados Elogio Rojas Mery y Pedro León Ugnide, refugiados en la Argentina. Esos temibles "comunistas" habían trabado relaciones continuas con otros "comunistas" todavía residentes en Chile, quienes obedeciendo una orden determinada debían encabezar un movimiento revolucionario contra la dictadura ibañesa!... "Afortunadamente", la policía, inventora del complot, supo descubrirlo a tiempo y detuvo a todos los ciudadanos que en lista aparte, de seguro, hacía tiempo había escrito el general Ibáñez.

Rápidamente, como corresponde al honor de un militar presidente, se liquidó el negocio. Y, a estas horas, un transporte chileno, cargado de "comunistas", navega hacia las islas de Pascua y Más Afuera. Con destino a la isla de Pascua, van los señores Eduardo Alessandri Rodríguez, Gaspar Mora, Luis Prousa, senador Manuel Hidalgo, Roberto Yungre, Florencio Rozas y el mayor Carlos Millán. Para la isla de Más Afuera, los señores Roberto Salas, Edilberto Rojas, Ricardo Celis, Emilio Zapata, Pedro Arratia, Eugenio González, Roberto Meza Fuentes, José Lafonté, Daniel Mery, Abraham Díaz, Manuel García, Félix López, Rogelio Gaete, Néstor Donoso, Juan Segundo Plaza, José Escobar, Juan Aravena, Luis Coloma, Julio Moya, Baudilio González, Juan Chacón, Antonio Pozo, Luis Soza, Teodoro Brown, Manuel Vega y Arsenio Valdés.

La ridícula invención del sargento Ibáñez, y sus graves consecuencias, han motivado la protesta de dos acusados: el ex ministro de relaciones exteriores, señor Galvarino Gallardo Nieto y del senador Luis Salas Romo. Aquel, en carta dirigida a un diario de la mañana, dice

CIGARRILLOS
Sublimes
de
30
cts.

Liga de profilaxis social

SERA DICTADA UNA CONFERENCIA A LOS CADETES DEL COLEGIO MILITAR DE LA NACION

De acuerdo con la dirección del colegio militar de la nación, el presidente de la Liga argentina de profilaxis social, doctor Fernández Verrano, dictará una conferencia en aquel establecimiento, dirigida a los cadetes del mismo.

Dicho acto, que se efectuará mañana a las 20 horas, versará sobre profilaxis de las enfermedades venéreas, sus modos de contagio, síntomas por los que se reconocen y métodos de prevención y tratamiento, siendo ilustrada, con proyecciones luminosas.

Una continuación serán exhibidas varias películas cinematográficas sobre la misma materia, distribuyéndose diversas publicaciones de divulgación de conocimientos sanitarios, editadas por la Liga.

Han sido apresados dos ladrones de automóviles

La policía de la sección 44a. ha logrado dar con el paradero del automóvil particular, chapa 75553, que en febrero último le fuera sustraído a su dueño.

El coche en cuestión había sido registrado en Matanza bajo chapa 152, y se hallaba en poder de Enrique Matfi, argentino, de 26 años, quien se domicilió en Carhué 230. Este dijo haberlo comprado a Ovidio Rodríguez y Oscar J. Vidal, de 18 y 19 años de edad, respectivamente, los cuales han sido detenidos conjuntamente con el titulado comprador.

La casa Harrods ha editado su catálogo para la temporada Otoño-Invierno de 1928

Hemos recibido el hermoso catálogo de 176 páginas en que la casa Harrods ha recopilado un interesante conjunto de creaciones y novedades para la temporada Otoño-Invierno del año en curso.

El catálogo contiene, asimismo, una variada selección de artículos de aplicación práctica en el hogar.

BENDANDI PREDICE NUEVOS TERREMOTOS

FAENZA, 21 — El sismólogo Bendandi ha formulado hoy nuevas previsiones sobre inmediatos y poderosos terremotos. Bendandi ha declarado lo siguiente respecto a las próximas actividades tauricas:

"Son inminentes nuevos y poderosos terremotos en diversas partes del globo. Un gran movimiento telúrico ocurrirá simultáneamente en el sud de Europa y también en algunas zonas submarinas del sud del Pacifico. Los días más críticos serán el 23 y 24 del corriente. El fenómeno volverá a repetirse infal-

Liga de profilaxis social

SERA DICTADA UNA CONFERENCIA A LOS CADETES DEL COLEGIO MILITAR DE LA NACION

De acuerdo con la dirección del colegio militar de la nación, el presidente de la Liga argentina de profilaxis social, doctor Fernández Verrano, dictará una conferencia en aquel establecimiento, dirigida a los cadetes del mismo.

Dicho acto, que se efectuará mañana a las 20 horas, versará sobre profilaxis de las enfermedades venéreas, sus modos de contagio, síntomas por los que se reconocen y métodos de prevención y tratamiento, siendo ilustrada, con proyecciones luminosas.

Una continuación serán exhibidas varias películas cinematográficas sobre la misma materia, distribuyéndose diversas publicaciones de divulgación de conocimientos sanitarios, editadas por la Liga.

Han sido apresados dos ladrones de automóviles

La policía de la sección 44a. ha logrado dar con el paradero del automóvil particular, chapa 75553, que en febrero último le fuera sustraído a su dueño.

El coche en cuestión había sido registrado en Matanza bajo chapa 152, y se hallaba en poder de Enrique Matfi, argentino, de 26 años, quien se domicilió en Carhué 230. Este dijo haberlo comprado a Ovidio Rodríguez y Oscar J. Vidal, de 18 y 19 años de edad, respectivamente, los cuales han sido detenidos conjuntamente con el titulado comprador.

La casa Harrods ha editado su catálogo para la temporada Otoño-Invierno de 1928

Hemos recibido el hermoso catálogo de 176 páginas en que la casa Harrods ha recopilado un interesante conjunto de creaciones y novedades para la temporada Otoño-Invierno del año en curso.

El catálogo contiene, asimismo, una variada selección de artículos de aplicación práctica en el hogar.

BENDANDI PREDICE NUEVOS TERREMOTOS

FAENZA, 21 — El sismólogo Bendandi ha formulado hoy nuevas previsiones sobre inmediatos y poderosos terremotos. Bendandi ha declarado lo siguiente respecto a las próximas actividades tauricas:

"Son inminentes nuevos y poderosos terremotos en diversas partes del globo. Un gran movimiento telúrico ocurrirá simultáneamente en el sud de Europa y también en algunas zonas submarinas del sud del Pacifico. Los días más críticos serán el 23 y 24 del corriente. El fenómeno volverá a repetirse infal-

GIROLAMO PAGLIANO
PURGANTE Y DEPURATIVO

Hagan como Santo Tomás



¡VER PARA CREER!

Trajes a medida en pura lana a... \$ 65

Trajes hechos, para hombre desde... \$ 16 hasta 35

Trajes joven pantalón largo desde \$ 14 hasta 30

Trajes joven, chaqueta, pantalón corto, saco cruzado desde... \$ 12 hasta 25

Pantalones para hombre desde... \$ 3.50 hasta 12

CASAS DE VENTA (en la capital)
1301 - Moreno - 1305
Esq. Sgo. DEL ESTERO
1802 - Montes de Oca - 1808
Esq. IRIARTE

BOGA y Hno.

Monarch 60

LA MAQUINA DE ESCRIBIR del Presente y del Porvenir

Anuncia su Nuevo Modelo 60 SEMI-SILENCIOSO

La "MONARCH" 60, que es fruto de más de 20 años de experiencia en la fabricación de máquinas de escribir, llegó a ser insuperable en cuanto a duración, fácil manejo y belleza de escritura.

La "MONARCH" 60, enciende a las dactilografías porque su ligerísima digitación les permite escribir horas tras horas, sin cansancio alguno acelerando el trabajo, eliminando las "horas extras" y porque saben que los jefes de oficina quedan complacidos de su obra.

La "MONARCH" 60, delecta a los directivos porque sus cartas están listas a tiempo y porque saben que obtendrán inmejorable impresión a quienes las reciben, por la calidad de su escritura.

Todos los que utilizan máquinas "MONARCH" están contentos en afirmar que es la máquina más perfecta.

Solicítense prospectos y precios a sus AGENTES EXCLUSIVOS:

CASA ITURRAT
CASAS GIAMBIAGI
IMPORTADORES

Máquinas, Bicycletas, Muebles de Acero, Material para Archivos, Paquetes de Escribir, Rollos para Reglet, y Máquinas de Sumar.

LAVALLE, 1182 — Buenos Aires

Solicítanos Agentes para las zonas disponibles.

POLVO DENTIFRICO ROSADO

Preparado de acuerdo a la mejor fórmula en contrada en 25 años; lo vendemos sin lujo en bolsitas de papel a estos precios:

el 1/8 de kilo, a... \$ 1.40

el 1/4 de kilo, a... \$ 2.50

Con cada paquete regalamos una polverita para usarlo

Lo único bueno para despegar el sano y dejar blancos y limpios los dientes es un buen polvo dentifrigo; adopte el nuestro y se convencerá

Farmacia Franco-Inglesa
La mayor del mundo

Sarmiento y Florida Buenos Aires

ACTIVIDADES DEPORTIVAS

FESTEJANDO SU XXV ANIVERSARIO, RACING JUGARA CON NACIONAL DE MONTEVIDEO

EL SABADO SERA SERVIDO UN BANQUETE POPULAR

El domingo, 25 del corriente, cumple 25 años de existencia el popular Racing. Recordar al Racing desde sus primeros tiempos, es recordar al desarrollo del fútbol en la Argentina.

Racing ha contribuido en grande al desenvolvimiento del popular deporte. El consagrarse varios años campeón, marcó para él y para el fútbol americano una de las etapas más brillantes de su existencia.

Ahora lo sorprende el aniversario en

momentos no muy espléndidos, si se quiere, desde el punto de vista del campeonato.

Mas como entidad de prestigio, es una de las primeras y de mayor arraigo. En estos días, quizá, se finalizarán los trámites de la construcción del nuevo local social y aumento de más juegos de que disfrutarán los asociados.

Para festejar dignamente esta magna fecha para el fútbol argentino, el club festejante jugará en su field de Avellaneda un match con Nacional de Montevideo.

Los socios de la institución se reunirán el sábado en un gran banquete popular que será servido en la amplia cancha de pelota que el club posee en su local de la avenida Mitre.

Serán especialmente invitados las autoridades de la Asociación Amateurs Argentina de Fútbol, los presidentes de los clubs afiliados a la misma y las personas que ejercen el gobierno de la ciudad de Avellaneda.

Se recordará también a los socios fallecidos que trabajaron por los adelantos morales y materiales de la institución, colocándose placas y flores en las tumbas de los ex presidentes del club y del malogrado jugador Albérico Zabala.

Noticario de la Asociación Amateurs Argentina de Fútbol

A la secretaria de esta central futbolística llegaron ayer las siguientes notas:

CLUB ATLETICO ATLANTA - Remite la nómina de su comisión directiva para el período de 1928.

Por otra parte, informa que los señores doctor Alberto J. Sanguinetti y Juan González Márquez han sido designados para representar al club en el seno de este consejo directivo. Al mismo tiempo comunica que los señores Torcuato González Márquez y Santiago Baschella fueron designados para las asambleas de esta Asociación.

CLUB ATLETICO SAN CRISTOBAL - Solicita su ascenso a la división intermedia.

REFEREE ERNESTO RIELLO - Informa sobre las incidencias acaecidas durante el transcurso del match jugado entre los equipos de los clubs San Lorenzo de Almagro y Sportivo Buenos Aires, primera.

CLUB SPORTIVO BARRACAS - Comunica que ha concertado los siguientes partidos amistosos: para el día 25 del corriente, versus Argentina del Sud, en el field de Sportivo Barracas, intermedia, a las 14 horas; primera, a las 16. Para el día 31 de marzo, versus El Porvenir, en el field de Sportivo Barracas, reserva de primera a las 14, y primera a las 16.

Comunica además que el jugador Bonifacio Martín tiene puesto en sus divisiones.

LIGA PARAGUAYA DE FUTBOL - Remite la nómina de su consejo directivo para el período 1928-29.

CLUB ALL BOYS - SOLICITA ampliación de su préstamo hasta la suma de 5000 pesos.

QUILMES ATHLETIC CLUB - Solicita la habilitación del jugador José Rey, que en la temporada pasada jugó por el Club Sportivo Villa Fischer.

CLUB ATLETICO GENERAL SAN MARTIN - Solicita se le informe qué resolución ha recaído sobre el jugador Joaquin Madariaga, que fuera suspendido provisionalmente.

LINIERS SPORT CLUB - SOLICITA de esta Asociación intervenga ante el jefe del regimiento 10. de artillería, destacado en Liniers, para conseguir que el jugador Santiago Rizzi pueda actuar los días domingo.

CLUB ATLETICO HURACAN - Comunica que desde la fecha se encuentra habilitado su field, que estaba clausurado en razón de efectuarse reparaciones.

Partieron ayer los tennismen argentinos para Europa

A bordo del Almanzora partieron ayer los componentes del equipo argentino de tennis que realizará una excursión por Europa, para participar luego en las olimpiadas de Amsterdam y la disputa de la copa Davis, y otros campeonatos de Francia e Inglaterra.

Fueron despedidos por numerosos aficionados y dirigentes de la Asociación de Lawn Tennis y demás instituciones deportivas.

Componen la delegación las siguientes personas:

Edwin C. French, como delegado y capitán del equipo; Guillermo Robson, Carlos Morea, Ronaldo Boyd, Héctor Castaruzza y Adriano Zappa, como titulares, y el joven aficionado Lucio del Castillo, como agregado.

El equipo deberá intervenir en la primera rueda por la Copa Davis, debiendo enfrentarse con los representantes de gran Bretaña.

ADOPTO RESOLUCIONES EL CONSEJO DE LA CONFEDERACION ARGENTINA DE DEPORTES

EN SU MAYORIA SE REFIEREN A LA PARTICIPACION DE LOS JUEGOS OLIMPICOS

En su reunión última el consejo de administración de la C. A. D. adoptó las siguientes resoluciones

Notas entradas - Del Comité Olímpico Neerlandés; de la Federación Ciclista Argentina; del Club de Gimnasia y Esgrima; del Banco Polaco Argentino; de la municipalidad de La Plata, de acuse de recibo y al archivo.

Comisión colaboradora - Se resuelve crear una comisión colaboradora con el fin de que coadyuve en las distintas gestiones que demandará la organización de la gran colecta popular; designar como componentes de dicha comisión a Francisco Borgonovo, Juan Viani, Norberto Mentale, Alejandro Rocheaux, Manuel Augusto Brunel y Carlos Héctor Barbosa; hacerles a los mencionados tal designación.

Club A. B. Juniors de Dolores (F. C. Sud) - Solicita se le envíen afiches y prospectos de propaganda para realizar en dicha localidad una colecta a beneficio de los fondos que demandará la participación argentina en Amsterdam. Se resuelve acusar recibo agradeciendo y remitirle oportunamente afiches y listas de suscripción.

Federación Argentina de Remeros Aficionados - Remite 40 pesos, importe de la cuota de afiliación correspondiente al año en curso, e informa sobre la designación de Oscar Milberg y Jorge H. Alvarez, como sus delegados ante esta confederación.

Se resuelve acusarle recibo; incorporar a los delegados y pasar el importe a tesorería a sus efectos.

Wagons Lts - Hace algunas aclaraciones al contrato firmado, en el sentido de que si la Confederación no pudiera reunir los fondos para el envío de la delegación argentina, calculada en 70 personas, dicha compañía, de común acuerdo con esta entidad, estudiaría la mejor forma para llegar a un acuerdo. Se resuelve pasarla a la comisión respectiva.

De la misma compañía - Sobre traslado de caballos del equipo, de híplica. Se resuelve remitir copia a la Federación Hípica Argentina y pasarla a la comisión pertinente.

Sombreros para el desfile olímpico - Nota de la casa J. Cademartori, comunicando haber accedido a la solicitud de esta confederación.

Se resuelve agradecerle y comunicarlo a las federaciones respectivas, para que en su oportunidad dispongan la concurrencia de los atletas a la casa de referencia, a los efectos de las medidas.

Asociación Cristiana de Jóvenes - Nota comunicando haber accedido a lo solicitado por esta confederación, en el sentido de que F. W. Dickens, entrenador general y asesor técnico, que acompañará a la delegación argentina a la olimpiada de Amsterdam, a quien se le asignará un sueldo mensual, más el pago de los pasajes y estada, con los derechos y obligaciones siguientes:

1o. Aconsejará a las respectivas federaciones la designación de los entrenadores, capitanes y masajistas de cada team y asignará las deberes y horario a los mismos, observará y controlará el trabajo a realizarse con los equipos.

2o. Controlará la dieta y establecerá el horario de comidas, del trabajo del entrenamiento y del descanso y recreación.

3o. Mantendrá contacto diario con todos los teams, por medio de visitas a los campos respectivos de entrenamiento, para recibir informes de los entrenadores del progreso alcanzado en cada uno.

4o. Será consejero de los entrenadores, en cuanto a la elección de titulares para una representación determinada.

5o. Mantendrá contacto íntimo con cada equipo, durante, antes y después de la participación de un equipo en una competencia, para la ayuda moral y material del mismo.

6o. Compartirá con el médico la responsabilidad de la salud de los atletas.

7o. Vivirá la vida del atleta en todo momento.

Consul general de Checoslovaquia - Manifiesta que el Club A. C. Sparta, de Praga, tiene interés en organizar algunos encuentros con los equipos argentinos que tomarán parte en la olimpiada de Amsterdam. Se resuelve acusar recibo y pasar copia a las federaciones respectivas.

Director general del personal del ministerio de guerra - Solicita informes sobre los atletas Virgilio Tedin Urburu y Armin Meyer.

Concurso de afiches - Constituido el consejo en jurado, de acuerdo con el inciso 9o. de las bases, a fin de dar su fallo sobre los trabajos presentados, siendo éstos los siguientes lemas:

Amateurs: A vencer por la patria;

Mascota: Calchaquí; Chanteclair; Espíritu fuerte, progreso y cultura; Juan Mari; Victoria; Argo Patria; Atletu; Plus Ultra; Audax.

Se resolvió declarar desierto el concurso y llamar a los firmantes de Plus Ultra y Chanteclair, para que presenten un nuevo bosquejo, de acuerdo a un proyecto que se les presentará. Abiertos los sobres, resultaron ser ambos de la misma persona, León Bouché, domiciliado en la calle Bogotá 197.

Préstamos acordados - Se acuerda un préstamo de \$ 5.000 c/u., a los clubs Platense y Quilmes, amortizables en las condiciones reglamentarias.

Jira del Motherwell Football Club - Se designa una comisión especial constituida por los presidentes de las comisiones de fixture, relaciones exteriores, hacienda y selección y el tesoro, para que tenga a su cargo la organización de la jira que próximamente efectuará el Motherwell Football Club.

Asuntos de fixture y pases - Los dictámenes de carácter reglamentario que expidan las comisiones de fixture y pases, se consideraran como resoluciones del consejo, el cual intervendrá y resolverá en estos asuntos cuando las partes afectadas lo reclamen dentro de los quince días de haber sido publicado, en el Boletín Oficial, el despacho de comisión.

Inspección de fields - Se hace saber que a partir del primero de abril próximo, se procederá a inspeccionar los fields de las instituciones afiliadas.

Estudiantes de La Plata v. Peñarol de Montevideo - Se autoriza la realización de este partido, que se realizará el próximo domingo 25, en Montevideo.

Pases acordados - Se acuerda los siguientes pases: A. Rodríguez, de la Asociación Uruguaya de Fútbol de River Plate; L. Baccardi, de la Asociación Uruguaya a Racing; F. Pasalacqua, de la Federación Amateurs Platense a Victoria; Esteban Parodi, de Isla Mancoi a la Federación de Fútbol del Norte; Luis Queiro, de independiente a la Asociación de Fútbol Liga del Sud; Clemente Ríos, de la Liga Nacional Amateurs de Concordia a Argentino de Quilmes; L. Scacchi, de la Federación Amateurs Platense a Talleres; H. Venturini, de Argentino de Quilmes a la Liga Venadense; G. Ayala, de la Liga Rosarina a River Plate; R. E. Trocche, de la Asociación Marplatense a Temperley; S. Fernández, de la Liga Cordobesa a Vélez Sarsfield.

Pases denegados - Se deniega los pases: A. Palomino, para Gimnasia y Esgrima, La Plata; P. Lamperu, para G. y Esgrima, La Plata, y A. Tibonell, para la Federación Amateurs Platense.

EL ATLETISMO EN LAS OLIMPIADAS DE AMSTERDAM

PROGRAMA DEFINITIVO Y ORDEN DE LAS PRUEBAS

El Comité Olímpico Argentino acaba de recibir el programa de atletismo para los juegos de Amsterdam, el cual, después de las modificaciones introducidas, con respecto al orden cronológico de las pruebas, ha quedado así:

Primer día

- A las 14 horas: 400 metros vallas. - Caballeros (eliminatoryas).
- A las 14 horas: Salto de altura con impulso. - Caballeros (eliminatoryas).
- A las 14 horas: Lanzamiento del peso. - Caballeros (final).
- A las 14.30 horas: 100 metros lisos. - Caballeros (primer eliminatoryas).
- A las 15.30 horas: 800 metros lisos. - Caballeros (eliminatoryas).
- A las 16 horas: 100 metros lisos. - Caballeros (segundas eliminatoryas).
- A las 16 horas: Salto de altura con impulso. - Caballeros (final).
- A las 16.30 horas: 400 metros vallas. - Caballeros (semifinal).
- A las 17 horas: 10.000 metros lisos. - Caballeros (final).

Segundo día

- A las 14 horas: 100 metros lisos. - Caballeros (semifinal).
- A las 14 horas: Lanzamiento del martillo. - Caballeros (final).

Tercer día

- A las 14 horas: 120 metros vallas. - Caballeros (eliminatoryas).
- A las 14 horas: Salto de longitud con impulso. - Caballeros (final).
- A las 14 horas: Lanzamiento del disco. - Señoras (final).
- A las 14.30 horas: 200 metros lisos. - Caballeros (primeras eliminatoryas).
- A las 15.15 horas: 800 metros lisos. - Caballeros (final).
- A las 15.30 horas: 100 metros lisos. - Señoras (final).
- A las 15.45 horas: 110 metros vallas. - Caballeros (semifinal).
- A las 16.15 horas: 5.000 metros lisos. - Caballeros (eliminatoryas).
- A las 17 horas: 200 metros lisos. - Caballeros (segundas eliminatoryas).

Cuarto día

- A las 14 horas: 200 metros lisos. - Caballeros (semifinal).
- A las 14 horas: Salto con pértiga. - Caballeros (eliminatoryas).
- A las 14 horas: Lanzamiento del jabalina. - Caballeros (final).
- A las 14 horas: Triple salto. - Caballeros (final).
- A las 15 horas: 1.500 metros lisos. - Caballeros (final).
- A las 15.30 horas: Salto con pértiga. - Caballeros (final).
- A las 15.30 horas: 1.500 metros lisos. - Caballeros (eliminatoryas).

Quinto día

- A las 14 horas: 400 metros lisos. - Caballeros (primeras eliminatoryas).
- A las 14 horas: Lanzamiento de la jabalina. - Caballeros (final).
- A las 14 horas: Triple salto. - Caballeros (final).
- A las 15 horas: 1.500 metros lisos. - Caballeros (final).
- A las 15.30 horas: 800 metros lisos. - Señoras (final).
- A las 16 horas: 400 metros lisos. - Caballeros (segundas eliminatoryas).

Sexto día

- A las 10 horas: Decathlon: 100 metros lisos. - Caballeros.
- A las 11 horas: Decathlon: Salto de longitud con impulso. - Caballeros.
- A las 14 horas: 400 metros lisos. - Caballeros (semifinal).
- A las 14 horas: Decathlon: Lanzamiento del peso. - Caballeros.
- A las 14.30: 5.000 metros lisos. - Caballeros (final).
- A las 15 horas: Decathlon: Salto de altura con impulso. - Caballeros.

(Continúa en la 8a. página)

CARLOS MOREA



que integrando el equipo argentino de tennis partió ayer para intervenir en los juegos olímpicos de Amsterdam, copa Davis y otros concursos a realizarse en Europa.

A. ZAPPA



El joven tennismen que de acuerdo con el concurso reducido organizado por la Asociación Argentina de Lawn Tennis forma parte de la delegación que se embarcó ayer en el Almanzora, rumbo a Europa.

Se reunió ayer el consejo directivo de la Asociación Amateurs Argentina de Fútbol

RESOLUCIONES ADOPTADAS

Además de las que damos por separado, el C. D. futbolístico, en su reunión de anoche adoptó las siguientes resoluciones:

Inscripción de teams - Se toma nota de que los clubs Cia. General Buenos Aires, Pampero, Sportivo Dominico, Sportivo Floresta y Sportivo Villa Fischer, no han inscripto equipos y se declara "libres" a los jugadores registrados por los clubs antes mencionados, debiendo los jugadores solicitar habilitación al consejo antes de actuar por otros clubs.

Pase del jugador Ernesto Closas - De acuerdo con lo dictaminado por la Confederación Nacional de Fútbol, se resuelve: Acordar pase al jugador Ernesto Closas al club Estudiantes; dar traslado al club Marplatense de los fundamentos del fallo dictado por la mencionada Confederación Nacional; y declarar concedido este pase con fecha 31 de enero del corriente año.

Jurisdicción de la Asociación Marplatense de Fútbol - Se toma conocimiento de que la Confederación Nacional de Fútbol ha concedido afiliación directa a la Asociación Marplatense de Fútbol, con jurisdicción en los partidos

de General Pueyrredón, General Alvarado, Lobería, Necochea, Tandil, General Balcarce, Ayacucho, Coronel Vidal y Maipú.

Días de pago - Fijase como día oficial de pago de las cuentas administrativas, los jueves, de 15 a 17 horas.

Delegados suplentes - Se toma nota que los clubs Sportivo Palermo y Vélez Sarsfield han designado a los se-

R. BOYD



El campeón sudamericano de tennis y uno de los puntales del equipo argentino que intervendrá en los juegos de Amsterdam, copa Davis y demás concursos a realizarse en el viejo mundo.

ñores Alberto Santángelo y Alberto D. Harrington, respectivamente, como delegados suplentes mientras los señores D'Elias y Petraglia reemplazan a los titulares, designándose al señor Harrington para formar parte de la comisión de investigaciones.

Firma del registro de jugadores sin documentos - Ante el pedido formulado por el club A. La Paternal, en sentido de que se permita firmar sin documentos al jugador Juan C. Etcheberry, el consejo directivo resuelve no hacer lugar al pedido, y reafirmar su propósito de mantener con la mayor estrictez la disposición por la cual se exige la presentación de la libreta de enrolamiento o cédula de identidad, para la inscripción de jugadores.

RENACIMIENTO

La sorpresa del siglo

Probando un atado de los cigarrillos RENACIMIENTO de 0.20 o 0.30, fumará Vd. el mejor tabaco habano de gusto más exquisito. Además obtendrá Vd. un reloj de oro y un traje a medida del mejor casimir en la renombrada casa Traviesa, o una cama de bronce de la famosa fábrica Salomón.

RIVADAVIA, 2278
Unión Telefónica 0647 Cuyo

LEVADURA DE UVAS ESTRELLA

Por su riqueza en vitaminas, constituye el depurativo más poderoso del organismo. Los granos, forúnculos, eczemas, sarpullidos, pruritos, etc., desaparecen radicalmente mediante su empleo.

Su envase de cierre automático, le permite conservar toda su fuerza por mucho tiempo, lo cual es un detalle importante para su eficacia.

EN VENTA:
Droguería de la Estrella Ltda. Defensa 215
Y EN TODA FARMACIA

Quincena de los 45

45

45

Cualquier Traje que valia \$ 60 a 95

\$ 45

Albion House
Cangallo y Maipú

INFORMACION DEL INTERIOR

De La Plata

Facultad de ciencias físico-matemáticas

Elección de autoridades

El martes último se reunió la asamblea especial de profesores y alumnos para elegir nuevos decanos y vicedecanos por un período completo de cuatro años, y resultaron electos el ingeniero Juan A. Briano para el primer cargo y el ingeniero Guillermo C. Céspedes para el segundo. La transmisión del decanato se realizó el 20 de abril próximo.

Junta escrutadora nacional

Se celebró una reunión con los representantes de los partidos políticos

La junta escrutadora nacional de La Plata sesionó ayer con la presencia de los delegados del Partido Socialista, Unión cívica radical, Unión cívica radical antipersonalista y Partido conservador para tratar la aprobación de las boletas presentadas por el partido conservador y unión cívica radical antipersonalista.

El representante de la Unión cívica radical impugnó las boletas de los antipersonalistas, sosteniendo que se prestaba a confusión el electorado desde que empleaba el mismo distintivo de la unión cívica radical. El delegado antipersonalista contestó la impugnación sosteniendo que su partido tenía derecho de usar la denominación de Unión cívica radical y que las listas eran perfectamente distinguibles, pues no llevaban las letras U. C. R. y además tenían impresa en letras visibles la palabra "antipersonalista" y es, por otra parte, una lista de minoría.

La junta resolvió estudiar el caso y expedirse a la mayor brevedad.

Se levantará el censo de La Plata

Resolución de la intendencia municipal

El intendente municipal de La Plata acaba de dictar la siguiente resolución:

Entiende este D. E. que es conveniente y necesario colocar a la ciudad de La Plata en el rango que le corresponde dentro de las ciudades de las repúblicas; que al grado del fin indicado, es indispensable el levantamiento de un censo en que quede establecido de un modo indiscutible su actual población y demás derivados de la operación censal, con lo que se habrá llenado la finalidad de que el sea la expresión de la importancia de adelante que se han operado desde el último censo levantado, y cumplido también con lo determinado en los artículos 55 al 64 de la ley orgánica municipal, sobre registro de vecindad. Por ello el intendente municipal decreta:

1.º — Designase una comisión ad honorem, formada por un miembro de la C. de comercio, un miembro de la comisión del Centro de propietarios de bienes raíces, un miembro que designe el círculo de periodistas, el contador general, tesorero y jefe de estadística de esta municipalidad, para que formulen el proyecto para el levantamiento de un censo en esta ciudad y el plan de organización en todos sus aspectos de las distintas materias que convenga abarcar. 2.º — Todas las dependencias municipales facilitarán todos los elementos que regulará esa comisión y los empleados necesarios. 3.º — Dirijase nota al P. E. solicitando se acuerde a la comisión designada todas las facilidades o informes que requiera de las oficinas públicas. 4.º — Una vez terminado el plan a adoptar, dirijase mensaje al H. concejo deliberativo, para que vote la suma que se crea necesaria para la ejecución del censo.

BUENOS AIRES

Elecciones nacionales y provinciales

Actos de propaganda

Continuando la campaña electoral, la J. E. de la Federación Socialista Bonaerense ha organizado las siguientes conferencias, con la cooperación de los centros respectivos:

HOY JUEVES

En LOBERIA — Diputado José M. Lemus.
 En LUJAN — Diputado Humberto Barrera.
 En SAN PEDRO (proclamación) — Diputado Rogelio L. Ameri.
 En CAHUÉ — Diputado Agustín de Arrieta.
 En CAPITAN SARMIENTO — Guillermo Korn.
 En MORON — A las 21 horas, en San Martín y Rivadavia. Oradores: Luis Landóli y Antonio Zamora.
 En VILLA MADERO — Concejal José Palmeiro.
 En RAMOS MEJIA — Jacinto Cueto.
 En CORONEL SUAREZ — José A. Vila.
 En CAPILLA DEL SEÑOR — A las 20.30, en la plaza San Martín. Oradores: Concejal Manuel V. Besasso y otros.
 En QUILMES — A las 17 horas: Francisco Mezzano (hijo); a las 20.30, en 12 de Octubre y B. de Irigoyen. Orador: José Merlo.
 En SAN NICOLAS — Diputado J. Della Latta.

MAÑANA VIERNES

En BALCARCE — Teodoro Bronzini y concejal Miguel Gugliemotti.
 En Necochea — Diputado José M. Lemus.
 En RAMALLO (Proclamación) — Diputado Rogelio L. Ameri.
 En BARADERO — Diputado José Costanza.
 En BONIFACIO — Diputado Agustín de Arrieta.
 En MAR DEL PLATA — Juan A. Solari.
 En ESCOBAR — Adolfo Arnoldi.
 En BARTOLOME MITRE — Guillermo Korn.
 En SAN MARTIN — A las 20.30 horas, en la plaza local. Oradores: J. A. Campos y Urbano Eyras.
 En SAN ISIDRO — A las 21 horas, en la plazoleta de la estación Martínez. Orador: concejal José Palmeiro.
 En LAMADRID — José A. Vila.
 En CORONEL DORRGO — Domingo Besasso.
 En SAN PEDRO — Diputado Humberto Barrera.
 En LOBOS — Antonio Zamora.
 En CAMPANA — José E. Rozas.
 En MERCEDES — Jacinto Cueto.
 En ZARATE — Antonio R. Durán.
 En MARCOS PAZ — Diputado J. Della Latta.

Otras conferencias

SAN MARTIN

En CASEROS — A las 17 horas, hoy jueves, frente al tren obrero de Alianza. Oradores: Pedro Spagnuolo y candidato a diputado A. C. Saportti.
 En CIUDADELA — A las 20.30, el sábado 24. Oradores: Juan B. Ugazio y el candidato a diputado Manuel Ramírez (h.).

SUIPACHA

En SUIPACHA — A las 21, frente al Banco de la Provincia, hoy jueves. Oradores: Manuel Iglesias y Marcelo A. Tomadoni.

JUNIN

Hoy jueves, a las 20 horas, en E. Mitre y La Plata. Oradores: concejales P. C. Vanney y Pedro Palacin.
 Mañana viernes, a las 20, en Rivadavia y Salta. Oradores: José M. González y Arturo M. Esquirrol.

A los corresponsales del interior

Advertimos a los compañeros corresponsales del interior, que la falta de espacio nos impedirá publicar en extenso las crónicas de los actos de propaganda realizados.

Por dicho motivo, instamos a los corresponsales para que nos envíen informaciones breves, a fin de que puedan aparecer oportunamente.

La Junta Ejecutiva de la Federación Socialista Bonaerense ha enviado una circular a los afiliados y simpatizantes

Con el propósito de recordarnos los deberes que les incumben en estos momentos de intensa propaganda electoral, la J. E. de la Federación Socialista Bonaerense ha remitido la siguiente circular a los Centros y a los afiliados y simpatizantes de la provincia:

"Compañeros: A punto de realizarse el acto electoral en cuatro secciones electorales de la provincia, la secretaria general de esta Federación Socialista crea de su deber decir las palabras a los Centros adheridos, a los afiliados y a todos los simpatizantes que en muchas poblaciones cooperan en la ardua pero noble tarea de esclarecimiento de la conciencia cívica y política del pueblo en general.

La propaganda pro comicial, oral y escrita, en especial modo la primera, se ha llevado a cabo con tantas y tan variadas dificultades que, en ciertos lugares, ha pasado casi desapercibida; en otros, se ha limitado a los recursos propios de la localidad, intensificándose en aquellas secciones donde más probabilidades había de obtener algunas representaciones. No obstante lo limitado de nuestros recursos de todo orden, esperamos que el Partido ha de salir airoso de la nueva prueba.

LOS ULTIMOS DIAS — Los días que faltan para los comicios, deben estar dedicados exclusivamente a la propaganda individual, mediante la conversación con los camaradas de trabajo, con los vecinos y compañeros de reuniones. La boleta socialista no debe faltar a ningún votante. La distribución debe hacerse a los domicilios, en los caminos generales y en cuanto lugar de reunión exista.

LA FISCALIZACION — Y, por último, hay que dedicar el domingo a los trabajos inherentes al acto comicial. La fiscalización socialista hay que realizarla en todas las mesas o en el mayor número posible de ellas, de modo que no quede mesa sin ser de algún modo fiscalizada; de esta fiscalización depende alcanzar cuociente en algunas secciones, pues es sabido que cuando faltan boletas en el cuarto oscuro el ciudadano vota en blanco o lo hace por otro partido. Los centros, afiliados y simpatizantes deben dar al acto de la fiscalización toda la importancia que el mismo tiene.

INFORMES Y DENUNCIAS — Toda información que sobre el acto electoral necesiten, como así las denuncias sobre irregularidades que noten durante el día de la elección, tales como juego, presión oficial, soborno, violencia, etcétera, deben solicitarlas y hacerlas a la Federación Socialista Bonaerense, para ser informados sobre las primeras y para utilizar "la segunda" al discutirlas en la cámara de la elección. En la secretaria de la Federación atenderemos durante todo el día domingo. Teléfono 1255. La Plata; calle 48 número 676.

Esperamos que los compañeros y los centros pondrán, como siempre lo han hecho, todos sus entusiasmos y energías para hacer que el Partido salga robustecido en esta circunstancia realmente excepcional.

Saludos fraternales. — J. Della Latta, secretario general.

Agitación política en Balcarce

BALCARCE, 21. — Se realizó la conferencia de propaganda a cargo del diputado provincial José M. Lemus.

A las 18 horas, y ante una concurrencia que pasaba de 500 personas, abrió el acto el ciudadano Montalvo, diciendo, poco más o menos lo siguiente: Que el P. S., tribuna de los proletarios conscientes, proseguía su campaña difundiendo los grandes ideales de liberación humana contra todos los inconvenientes, contrariedades y golpes que recibe nuestro glorioso Partido, en su lucha tenaz, metódica y disciplinada contra el predominio andaz de todas las oligarquías, de la prepotencia capitalista y de la influencia siempre tenebrosa de la iglesia católica y sus secuaces. Desarrolló su conferencia alrededor de las siguientes premisas: Lucha desigual ante nuestros adversarios, que son poderosos en dinero, en brutalidad y en ignorancia. El dinero, comprando y comprando las conciencias de los que desconocen la dignidad y se venden al mejor postor.

La brutalidad, haciendo uso de la razón de la fuerza, como en los tiempos primitivos, para matar en flor todo pensamiento rebelde, por la injusticia. La ignorancia, en íntimo consorcio con la iglesia, que se sirve de todos los sofismas y de todas las falacias, y hasta de la mujer para hacer la guerra en el seno de la familia.

Terminó invitando al pueblo en general, y en especial a la juventud a engrosar las filas socialistas, desde las cuales se preparará la gran jornada para que sean una realidad los grandes principios de redención humana sintetizados por estas tres palabras: Libertad, Igualdad, Fraternidad.

Siguió en el uso de la palabra el diputado Lemus, delegado de la F. S. E., quien habló por espacio de una hora, haciendo un bien meditado análisis de las fuerzas políticas que entran en la disputa de los puestos electivos en la presente campaña electoral. Fustigó con palabra ávida la demagogia irigoyenista, haciendo resaltar su perniciosa influencia para el progreso cívico y social de nuestro país. Se detuvo a analizar el proceso evolutivo de nuestra política desde los albores de nuestra nacionalidad, después del sombrío y largo período de la tiranía de Rozas. Comparó los sistemas actuales de los partidos criollos para propagar sus doctrinas, con los que se usaban antes de la ley del voto secreto y obligatorio, demostrando que a excepción del P. Socialista, los demás continuaban aplicando, sino en la forma, en el fondo, los mismos procedimientos de atraer y embrutecimiento para la masa ciudadana. Que el único partido que cumpla su misión histórica de elevación y cultura del pueblo, es el nuestro. Que era así como una levadura dentro de la gran masa ciudadana, para hacerla levantar poco a poco, poniéndola a tono con la hora que vivimos, dentro del concierto de los pueblos civilizados. Pasó revista de algunos puntos de nuestra plataforma elec-

La campaña electoral en la provincia

EN JUNIN

JUNIN, 21. — Ante un numeroso auditorio, se llevó a cabo en esta ciudad, en las calles Primera Junta y España, la conferencia organizada por la Federación Socialista Bonaerense.

Hicieron uso de la palabra los ciudadanos José M. González, afiliado a este Centro, y Antonio Zamora, delegado de la Federación Socialista Bonaerense, quienes explicaron en forma clara y elocuente varios puntos de nuestra plataforma electoral como asimismo hicieron consideraciones doctrinarias sobre el movimiento socialista. Los dos oradores fueron muy aplaudidos por el auditorio.

EN PILAR

PILAR, 21. — Llevóse a efecto ayer, la conferencia organizada, con la presencia de un crecido público, que escuchó con interés y entusiasmo al orador designado.

Abierto el acto por el compañero Miguel Camerano, habló en seguida el diputado J. Della Latta, quien en una larga y elocuente exposición trató algunos puntos de la plataforma socialista y expuso la obra que realizan nuestros legisladores, destacando la labor destructiva de conservadores y radicales.

La circulación de camiones cargados de irigoyenistas, que al grito insolente de "viva Irigoyen" pretendían obstruir el tranquilo desarrollo del acto, dió motivo a Della Latta para que en forma energética fustigara las prácticas criollas de su propaganda. Recibió muchos aplausos.

Durante toda la semana en curso dos automóviles con comisiones de mujeres simpatizantes y compañeros, recorren la campaña del partido a fin de distribuir boletas y elementos de propaganda.

EN TANDIL

TANDIL, 21. — A pesar del intenso frío reinante, llevóse a cabo ayer la anunciada conferencia en la esquina de Da Pinto y Rodríguez.

La causa apuntada hizo que el acto se malograra, pues sólo un grupo de ciudadanos, desafiando la inclemencia del tiempo, rodeó a la tribuna socialista.

Empero, este hecho no aminoró los entusiasmos del orador, ciudadano Juan Guido Pastorino, quien pronunció un conciso discurso incitando a los trabajadores, socialistas y simpatizantes, a perseverar en la breca en pro del triunfo de los ideales de verdad y de justicia que animan al Partido Socialista.

Después de la conferencia, el compañero Pastorino visitó el local del Centro Socialista, mostrándose satisfecho por la actividad que en estos momentos despliegan los afiliados, especialmente los componentes de la Agrupación Juvenil, que se multiplican en las tareas de propaganda, teniendo para ellos palabras de aliento y estímulo.

EN EL PUEBLO DE LIBERTAD

MERLO, 20. — El domingo 18, ante numerosa concurrencia, se realizó la conferencia anunciada en Libertad, en la que hizo uso de la palabra el concejal de San Martín, compañero Mascheroni, quien historió la actividad que desarrolla el Partido Socialista desde su aparición en el escenario político argentino, demostrando el contraste que existe entre éste y los partidos políticos criollos.

La numerosa concurrencia aplaudió la disertación inteligente de nuestro compañero.

EN LOBOS

LOBOS, 21. — Realizóse ayer en ésta la conferencia de propaganda organizada por la Federación de la provincia con la cooperación del Centro Socialista local.

Ante una concurrencia no menor de 400 personas abrió el acto el compañero Fernando Asturiano, siguiéndole en el uso de la palabra el compañero José A. Vila, quien en una disertación de una hora describió a grandes trazos la situación precaria del pueblo trabajador en las diferentes provincias, donde a pesar del florecimiento de la gran industria que realiza pingües beneficios, no obtiene lo suficiente para su subsistencia.

Fustigó las viejas prácticas de la política criolla, denunciando cómo se aquejan las finanzas públicas y endeuda la nación, analizando también algunos puntos de nuestra plataforma electoral.

Clausuró el acto el compañero Pier Capponi, quien en una bien ordenada exposición concretó las fallas administrativas de los gobiernos del régimen y de la causa, y terminó haciendo un llamado a la juventud para que apoye la obra que realiza el Partido Socialista, votando sus candidatos, leyendo su prensa e ingresando al Partido. Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

toral, haciendo hincapié en el problema agrario, uno de los más trascendentes, si no el más trascendental de nuestra país, y planteó la necesidad de subdividir los grandes latifundios existentes, que con la remora y estancamiento de la más importante riqueza de la república. Describió la miseria y la barbarie de algunas de nuestras provincias, sintiéndose avergonzado de llamarse argentino ante los cuadros de horror y de miseria que se presentaron a su vista en uno de sus viajes por el interior del país. Agregó que es tiempo que el pueblo se llame a reflexión y ponga coto a tanta miseria. Hizo un llamado vibrante a los hombres de buena voluntad para que cooperaran en este gran movimiento de emancipación social, organizándose en sus filas y aportando el concurso de su inteligencia y esfuerzo para apresurar el día de la victoria, para bien del pueblo trabajador, productor auténtico de la riqueza, y por ende de la grandeza de la patria.

Terminó su interesante conferencia invitando a los que hasta aquí nos han acompañado, persistieran en su noble propósito, asegurando el triunfo de los ideales socialistas y haciendo triunfar en los próximos comicios algunos de nuestros candidatos. Una estruendosa ovación saludó las palabras del diputado Lemus, disolviéndose la reunión en medio del mayor orden, salvo la impertinente provocación de un extraviado, que fué reducido a silencio mediante la oportuna intervención de algunos compañeros y de la policía.

SANTA FE

Una conversión sospechosa del señor Placenza

Está resuelto a modificar los estatutos de sus "anónimas" con tal de poderse acoger a la ley 11.388

Pero propone que se hagan a esta muchas "gambetas"

ROSARIO, 18. — Nuestros lectores recordarán lo que dijo e hizo hace algunos meses el señor Placenza contra la nueva ley de cooperativas. La tildó de engendro socialista, concebido por espíritus sectarios y unilaterales, que en todo sólo ven la doctrina y lo que se hace en los países más civilizados del mundo, pero sin atender, ni siquiera conocer en medida alguna, las condiciones peculiares de nuestro medio ambiente, las malas costumbres introducidas por los "rameros generales", la falta de hábitos de ahorro, el exceso en el consumo de vino y de tabaco, la roña clerical entronizada en las chacras y la enorme difusión del crédito y del fiado. Una ley sobre cooperativas que proscribiera el fiado y el reparto del 20 por ciento de las utilidades a sus administradores, debía ser repudiada en absoluto y sin contemplaciones de ningún género.

Y el señor Placenza se puso en acción. Llamó a formar a las cooperativas federales, y en un brevísimo discurso de tres o cuatro horas, salpicado de imprecaciones, blasfemias y no pocas modulaciones quejumbrosas, probó, como dos y dos son cuatro, que debía reformarse la ley de cooperativas y organizar una sociedad anónima, donde todo podría hacerse en familia, casi secretamente, sin control ni intervención del ministerio de agricultura, ni de justicia, ni del mismísimo señor Borea, a quien el señor Placenza profesa un odio detonado porque le envidia su gruesa producción cooperativa. Tras breves palabras aclaratorias del presidente del congreso, señor Tomatore, se resolvió borrar la palabra cooperativa de los escaños federales y constituir una empresa anónima para poder manejar libremente los intereses de los chacareros.

Cuando todos creían que el señor Placenza había roto efectiva y definitivamente con la ley de cooperativas número 11388, trascendió al público de los medios agrarios que había dirigido una circular a sus "anónimas" (ya no más cooperativas) comunicándoles que la dificultad mayor que ofrecía la ley de cooperativas para acogerse a ella, y que consistía en la prohibición de vender al crédito, había sido salvada, "pues se tratará de hacerle más gambetas a la ley y la cosa quedará como antes".

Resuelta por medio de las "gambetas" la dificultad de la venta al contado, quedaba aún por resolver otra cuestión de la mayor importancia: la distribución de las utilidades. La ley les asigna casi íntegramente al fondo de reserva (5 o) y a los socios (95 o) o), pero en sus cooperativas el señor Placenza había dispuesto las cosas en forma mucho más altruista: reservaba el 20 o de las utilidades líquidas de las "anónimas" para recompensar el trabajo de los presidentes, vices, secretarios, tesoreros y vocales. ¿Cómo hacer que las "anónimas" del señor Placenza puedan dejar de ser anónimas para pasar otra vez a ser cooperativas, reteniendo para sus manguoneadores el 20 o de las utilidades? Esta es la gran cuestión que ha resuelto el señor Placenza. ¿Cómo? Ahora va a verse.

La nueva ley, dice en su circular a las anónimas del señor Placenza, no permite dividendos, pero se le hace una gambeta y asunto arreglado. ¿Cómo se hace la gambeta? Pues, muy fácilmente: la ley autoriza a los consejos directivos de las cooperativas a indemnizar a sus miembros por el tiempo o gastos que tuvieren que hacer para asistir a las sesiones; se carga la mano al fijar estas indemnizaciones y ya está otra vez en el bolsillo de los directores el 20 o de las utilidades netas de las cooperativas. ¿Has comprendido, lector amigo?

Expuesto y propuesto así este doble juego de "gambetas", el señor Placenza les dice a las anónimas que quieren volver a ser cooperativas: "Si ustedes están de acuerdo en aceptar la nueva ley de cooperativas, con la facultad de seguir vendiendo como ahora, el suscriptor se inclinara a aceptarla (subrayamos nosotros) para no seguir peleando con el Ministerio y luego pedir su modificación".

Como se ve, el señor Placenza ha aceptado, muy agachadita la cabeza, la ley 11.388 sobre cooperativas, pero de acuerdo a su costumbre, se propone embrollarla con "gambetas" y otras diabluras más o menos geniales, que le darán tanto resultado como su famosa pirámide triguera.

Actividad socialista en Sunchales

SUNCHALES, 21. — Conforme estaba anunciado el sábado 17 se llevó a cabo la conferencia organizada por el Centro Socialista local.

Abierto el acto y hecha la proclamación pública por el compañero G. Assitilli, ocupó la tribuna el candidato a diputado nacional, compañero C. Massas, quien analizó los métodos y acción de nuestro partido frente a la corrupción que fomentan las facciones políticas primitivas. El compañero M. Blanco, de Ceres, que hizo uso de la palabra a continuación, combatió enérgicamente la demagogia del partido radical y desenmascará el falso obrerismo que se hacen.

El candidato a diputado nacional, compañero W. Maradona hizo una extensa e instructiva disertación acerca de diversos problemas de carácter político, económico y social, merced a la más franca aprobación de parte de la numerosa concurrencia que rodeaba nuestro tribuna en la cual se notaba la presencia de muchas familias.

Los oradores fueron muy aplaudidos. El domingo 18 por la mañana y por la tarde, se realizaron conferencias en los vecinos pueblos de Sacural y Ralco, donde hablaron los candidatos a diputado nacional compañeros Massas

CORDOBA

El éxito que alcanzan las conferencias socialistas

Auguran la elección de un representante comunal

LA CARLOTA, 21. — Con motivo de las elecciones municipales que se realizarán el 25 de marzo, se llevaron a cabo los actos que se habían anunciado con el concurso del Centro de Río Cuarto. El primero tuvo lugar el domingo las 10 horas, en el barrio del P. C. U. el que congregó una concurrencia bastante interesada en escuchar a los oradores designados. Abrió el acto el compañero Echevarría con un meditado discurso en el que hizo conocer a los oyentes el monto del presupuesto municipal que se emplea tan mal, que nunca se ven obras de positivo beneficio que puedan justificar su inversión. Citó el caso reciente de los miles de pesos que se gastan tras año se viene gastando para conservar las calles céntricas.

A continuación el doctor Juan P. Frascaco, de Río Cuarto, explicó minuciosamente y claramente muchos de sus puntos, espacio de cerca una hora, especializándose en la cuestión educativa, en la obra socialista en otras localidades y en el programa de acción municipal que únicamente el Partido Socialista puede cumplir.

Por último habló nuestro candidato a intendente, ciudadano Amleto Magri, para atacar la falta de ideas que demuestran las facciones locales, las facciones que por intereses personales se dividen; la intriga y la traición que fomentan los radicales, hablemos de pasiones y la vanidad de un candidato local adversario al que quieren conquistar para que haga votar por ellos. Se ocupó también del abandono en que estaba ese barrio. Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

Por la tarde, a las 18 horas, en la quinta V. Sarsfield y José Oliva, se efectuó el otro acto anunciado.

El ciudadano Echevarría, al abrir el acto, ocupó de algunos aspectos de la política nacional, para sacar en evidencia que los mismos partidos y los mismos intereses de clase los guía en el orden local para seguir confundiendo al pueblo trabajador, de cuyos partidos deben los trabajadores apartarse para apoyar al partido de su clase, al Partido Socialista, que está constituido en su gran mayoría por trabajadores.

Luego habló el ciudadano Magri, se refirió a las cuestiones que ya había enunciado por la mañana, fustigando a los representantes que traicionaron al pueblo permitiendo la suba excesiva de precio de la carne, en cuyo negocio complicaron la mayoría y la minoría. Hizo notar asimismo la poca dignidad de un partido que toleró la acción de un concejal radical que mantuvo un acuerdo con los intereses de la mayoría democrata. Explicó puntos de la plataforma, para terminar significando al pueblo el peligro que corría al elegir a los hombres de esos mismos partidos, que tanto se han buelido del vecindario, proclamando luego la necesidad de que los vecinos llevaran al congreso a los legítimos representantes del pueblo, los candidatos del Partido Socialista.

El compañero Presacco, que habló después, hizo presente el interés que despertaban las conferencias políticas, lo que le hacía pronosticar que la conciencia de los habitantes de La Carlota decidiría el envío de un concejal socialista a la comuna.

Se refirió a algunos capítulos de la ordenanza local, sobre mercaderías, chatarreros e impuestos adicionales, mencionando el criterio antisocial de ciertos ediles que aplicaban mayor impuesto al trabajo útil — herreros, carpinteros, comercios — que a los depósitos de bebidas. Destacó que aun se podía trabajar a la edificación, cuando por la ley municipal se prohibían esos impuestos.

Terminó incitando a los presentes para que voten la lista socialista. Numerosos aplausos recibieron los oradores y la numerosa concurrencia se dispersó vivamente impresionada por la eficacia de los argumentos empleados.

Para mañana 23 se han organizado los actos siguientes:

A las 18 horas, frente a la estación a las 21 horas, frente al Banco de la Nación. Harán uso de la palabra los candidatos Enrique Coasa y Amleto Magri, José M. Echevarría y Amleto Magri, respectivamente.

MENDOZA

Candidatos a diputados por el tercer distrito

Actividad socialista

MENDOZA, 21. — Del escrutinio de voto general correspondiente al tercer distrito electoral, resultaron electos candidatos a diputados provinciales del Partido Socialista, los ciudadanos Benito Mariani, Matías Reyes, Augusto Blanco, Francisco Amor, Esteban Coto y Elicardo Fortes.

Ayer se entrevistaron con el ministro de gobierno los miembros de la Federación Socialista, compañeros Amel Rey y Castroman, denunciando abusos policiales. El ministro prometió sancionar tomar medidas correspondientes.

— Esta semana realizará el Partido Socialista diversos actos públicos, y a

(Continúa en la 8a. página)

GRAN INSTITUTO MEDICO "RAMOS MEJIA"

ATENDIDO POR MEDICOS ESPECIALISTAS

URINARIAS — SECRETAS. Bionorria. Estreches. Próstata. Vejiga. Gota Militar, etc. Curación indolora, radical y rápida, aunque sean rebeldes y antiguas. Sin nuevos tratamientos.

SIFILIS: En sus diversas manifestaciones. Curación completa por modernos métodos científicos, aplicados de acuerdo con el grado de la afección. (Sin dolor).

ENFERMEDADES DE LA SANGRE

PIEL: Escama. Forúnculos. Úlcera crónica. Acné. Psoriasis. Cabello, etc. DEBILIDAD SEXUAL — IMPOTENCIA. Curación eficaz y garantida.

ENFERMEDADES INTERNAS

PULMONES: Bronquitis crónica. Asma. Catarro. Fatiga. TUBERCULOSIS y sus complicaciones. CORAZON: Palpitaciones. Cansancio. Debilidad. ESTOMAGO: Dilatación. Acidez. Digestión difícil. Férvida del apetito. INTENTINOS: Estreñimiento. Cólicos. Apendicitis crónica, etc. NERVIOSAS: Neurastenia. Mareos. Insomnios. Falta de vitalidad.

GARGANTA — NARIZ Y OIDO. Atendido por gargantólogo. Tratamiento y curaciones indoloras de aficciones crónicas y rebeldes por nuevos métodos.

CURACION COMPLETA POR ABONOS ECONOMICOS

Consultas gratis por la noche en cualquiera de las especialidades.

PLAZA ONCE De 9 a 12 y de 15 a 21 horas Rivadavia 3070

RENDIMIENTO Y CALIDAD ES LO QUE OFRECE RICHMOND

EN TODOS SUS PRODUCTOS

CAFE ESPECIAL K. 1.50	COCOA K. 1.40
" EXTRA 1.80	TE VERDE 1.40
" CARACOLILLO 2.00	" COLORADO 1.60
" MEZCLA MOKA 2.20	" AZUL 2.00
" PUERTO RICO 2.50	YERBA PARAGUAYA 1.20

FABRICA Y ADMINISTRACION: TUUMAN 1678

HAGA SUS PEDIDOS POR TELEFONO: SERAN ATENDIDOS EN EL DIA

INFORMACION DEL EXTERIOR

En el senado de Estados Unidos ha sido criticada la política de Coolidge respecto a Nicaragua

Heilin declaró que se ha establecido allí un estado de guerra sin autorización del congreso

WASHINGTON, 21. — El senado se ocupó del envío de tropas norteamericanas a Nicaragua, con motivo de que el senador Heilin formuló una protesta por la resolución del gobierno de enviar un nuevo contingente de 1,000 hombres del regimiento de infantería de marina, para reforzar los destacamentos que ya se encuentran en ese país.
Heilin hizo serios cargos al presidente Coolidge por su política respecto a Nicaragua, y declaró que mediante ella se ha establecido allí un estado de guerra por parte de Estados Unidos, sin autorización del congreso nacional, lo que importa una violación de las disposiciones constitucionales.
En términos enérgicos criticó la actitud del presidente, pero no dió for-

ma práctica a su protesta, presentando una moción que permitiera el pronunciamiento del senado.
LAS TROPAS DE SANDINO SE RETIRAN HACIA LA FRONTERA DE HONDURAS
MANAGUA, 21. — Las informaciones que se han recibido en esta capital acerca de las actividades de los rebeldes que dirige el general Sandino, indican que las tropas de éste se están retirando hacia la frontera de Honduras.
Agregan los despachos que los aviadores norteamericanos bombardearon el centro directivo secreto establecido por Sandino, en las montañas situadas al norte del río Segovia.

En Nueva York, los desocupados realizaron una ruidosa manifestación

NEUVA YORK, 21. — El primer incidente relacionado con el aumento de la desocupación en Nueva York, se produjo cuando un grupo de trescientos desocupados en el que figuraban una cincuenta de mujeres (trampas en el Eagle Penell Factory, gritando "¡Necesitamos trabajar!"
Los manifestantes arrojaron piedras contra el establecimiento, rompiendo numerosos vidrios de las ventanas, pero huyeron al llegar fuerzas de policía.
La policía logró arrestar a tres de los revoltosos.

El pacto contra las guerras

Respuesta de Briand a Kellogg
PARIS, 21. — La contestación del ministro de relaciones exteriores, Briand, al secretario de Estado de la Unión, Kellogg, será, según asegura "Le Matin", hoy, completamente positiva y aceptará las sugerencias norteamericanas siempre y cuando ambos países se pongan de acuerdo sobre las reservas que resulten de los estatutos de la Liga de naciones respecto a la doctrina de Monroe.
Por su parte, "Le Petit Parisien", refiriéndose al mismo asunto, asegura que ciertas explicaciones del gobierno de Washington sobre las recientes conversaciones realizadas en Ginebra, pronuncian posibilidades de un acuerdo.

PORTUGAL

Se procurará equilibrar el presupuesto

LISBOA, 21. — El ministro de finanzas, general Sinel Cordes, expuso ante la reunión del consejo de ministros, el plan para asegurar el equilibrio del presupuesto de acuerdo con las bases del protocolo del comité financiero de la Liga de naciones.

UN INCENDIO DESTRUYO 400 CASAS EN LA INDIA

MURIERON 31 PERSONAS
LONDRES, 21. — Informan de Shlozma Nysore que estalló un incendio, destruyendo 400 casas y resultando 31 muertos.

PARIS, 21. — El ministro de relaciones exteriores, Briand, contestará próximamente la nota del secretario de la Unión, Kellogg, sobre el desarme, encareciendo favorablemente el acuerdo multilateral.
Al mismo tiempo, pide que este acuerdo sea firmado por todas las naciones, y señala la necesidad de proveer el caso de que uno de los firmantes rompiera dicho tratado.

TRECE TURISTAS PERECIERON EN UN PRECIPICIO

LONDRES, 21. — Informan de Salburgo que 17 turistas vieneses cayeron a un precipicio a causa de un desprendimiento de nieve en los Alpes. Cuatro pudieron ser sacados con vida, muriendo los restantes.

Próximamente se reunirá en Ginebra la comisión Económica consultiva de la Liga de naciones

Veintinueve países participarán en esa conferencia

GINEBRA, 21. — La Liga de naciones ha convocado para reunirse el 14 de mayo por primera vez a la comisión económica consultiva, recientemente creada para llevar a cabo el establecimiento mundial de una colaboración y solidaridad económica.
La comisión, que es la mayor y más representativa creada por la Liga hasta a fecha, estará encargada de obtener que se cumplan las recomendaciones y resoluciones adoptadas por la conferencia económica internacional celebrada por la Liga de naciones en 1927.

manía, Austria, Bélgica, Inglaterra, Canadá, Chile, China, Colombia, Dinamarca, España, Finlandia, Francia, Grecia, Hungría, India, Italia, Japón, Luxemburgo, Holanda, Polonia, Portugal, Rumanía, Serbia, Suecia, Suiza y Checoslovaquia.
PARIS, 21. — Según las noticias que se han recibido en esta ciudad, el gobierno de España ya resolvió aceptar la invitación que le hizo el consejo de la Liga de naciones para que se incorporara nuevamente a la institución.
Se cree que de un momento a otro enviará el gobierno español a la Liga la correspondiente comunicación, dándole a conocer su determinación.

Veintinueve países del mundo se hallan representados en la comisión, además del Instituto Internacional de agricultura, la cámara internacional de comercio y departamento internacional del trabajo, como también las organizaciones técnicas de la Liga.
Todos los miembros de la comisión han sido elegidos por sus especiales aptitudes como economistas, industriales, agricultores, etc.
De los cuarenta y siete miembros que consta la comisión, doce son economistas, nueve expertos en cuestiones agrícolas; nueve expertos comerciales; ocho expertos industriales, tres expertos laboristas, y tres expertos representando al trabajo organizado, inclusive el fascismo de Italia; y tres representantes de las organizaciones cooperativas de mujeres.
Los países representados en la comisión, son: Estados Unidos, Soviets, Ale-

manía, Austria, Bélgica, Inglaterra, Canadá, Chile, China, Colombia, Dinamarca, España, Finlandia, Francia, Grecia, Hungría, India, Italia, Japón, Luxemburgo, Holanda, Polonia, Portugal, Rumanía, Serbia, Suecia, Suiza y Checoslovaquia.
PARIS, 21. — Se espera que España contestará de un momento a otro la nota del consejo de la Liga de naciones, en la cual le hizo presente ese cuerpo, el deseo de que volviera a incorporarse a las actividades de la cooperación.
Según las noticias recibidas en esta capital el gobierno español, ya tomó una resolución sobre el particular y en su contestación al consejo expresará que oportunamente designará una delegación para que represente al país en la próxima asamblea de la Liga.
Los gobiernos del Brasil y Costa Rica, que también fueron invitados a reincorporarse, no han contestado aún la comunicación del consejo.

FRANCIA

EL GOBIERNO CONTRA LOS COMUNISTAS

PARIS, 21. — "Le Journal" anuncia que el ministro de justicia, Barthou, además de haber informado al procurador general respecto de las actividades de los comunistas en víspera de las elecciones legislativas, se halla actualmente ocupado en reunir pruebas graves, en vista de una acción contra los elementos extremistas.

MEJICO

ARMAS PARA LOS REBELDES

MEJICO, 21. — Comunican de León, Estado de Guanajuato, que a raíz de haber sido descubierto un importante contrabando de material bélico destinado a los rebeldes, han sido arrestados treinta personas.
La policía se ha incautado de una gran partida de armas y municiones.
MEJICO, 21. — Las informaciones que se reciben de León, estado de Guanajuato, sobre el importante contrabando de armas y municiones descubierto por las autoridades federales mejicanas, dicen que dichas autoridades se incautaron de dos mil cargas de balas en un automóvil ocupado por tres mujeres y localizaron grandes cantidades de armas y

municiones ocultas en diversas casas, cuyos propietarios, en número de veintiseis, serán acusados de complicidad y juzgados en tal carácter.

MEJICO, 21. — Como consecuencia del contrabando de armas descubierto en León, Guanajuato, las autoridades han arrestado a siete mujeres en esta ciudad, a las que se acusa de enviar armas a los rebeldes.

Las autoridades manifiestan que la ciudad de León es un centro activo del tráfico de armas para los rebeldes.

Fuerzas federales están guardando los caminos y entradas principales de todas las grandes ciudades de Guanajuato y registrando a todos los que transitan.

MEJICO, 21. — Las autoridades federales mejicanas, refiriéndose al contrabando de armas descubierto en León, alegan que las municiones que estaban escondidas en aquella ciudad, de que se ha incautado la población, estaban destinadas al jefe rebelde Daniel Aranzu, cuyo cuartel general está en el rancho La Sardinia.

El gobierno se propone extremar las medidas contra los contrabandistas. Aquellos que hasta ahora han sido arrestados serán enviados a la colonia penal de las islas Las Tres Marias.

Grave accidente en una mina

Once obreros resultaron muertos y siete heridos

BERLIN, 21. — A consecuencia de haberse desprendido un montacargas de la mina de carbón Elesterwerda, de la región de Friedlander, resultaron once muertos y siete heridos.

LEIPZIG, 21. — En Mueckenberg se produjo un grave accidente, que ocasionó la muerte de once obreros, resultando heridos otros siete, a consecuencia de que un temporal produjo grandes destrozos en unas obras públicas que están construyéndose en esa región, y destruyó una grúa móvil que se utilizaba en los trabajos.
Los heridos fueron atendidos oportunamente, pero la mayor parte de ellos se hallan en estado grave.

BERLIN, 21. — A causa del accidente ocurrido hoy en Mueckenberg resultaron trece muertos.

ALEMANIA

EN MUCKENBERG SE DESCENDIÓ UN TEMPORAL

BERLIN, 21. — Comunican de Mueckenberg que con motivo del violento temporal reinante que azota toda la región, se derrumbó un puente en construcción en una mina de lignita local, resultando a consecuencia del accidente seis muertos y siete heridos de gravedad.

DESCUBRIMIENTO DE CAVERNAS

BERLIN, 21. — Informan de Plauen que durante unos trabajos de excavación, fueron descubiertas en la proximidad del campo de aviación, nuevas cavernas conteniendo lagos, cascadas con millares de estalactitas y estalagmitas que ofrecen en conjunto un espectáculo maravilloso.

PRESUPUESTO DE GUERRA DE LA UNION

LONDRES, 21. — El secretario del departamento de guerra, Worthington Evans, ha presentado en el parlamento el presupuesto para el ejército.
Manifestó el ministro de guerra que tiene la intención de dotar el tercer batallón de 55 tanques, aun cuando los escuadrones de tanques no puedan tal vez reemplazar a la caballería, la que puede en ciertas ocasiones penetrar en sitios donde no podrían emplearse los tanques. Manifestó además que se realiza una reorganización de los cuerpos de caballería, armándolos y montándolos de acuerdo con las últimas experiencias.

PREMIOSE AL AVIADOR BENTLEY

LONDRES, 21. — El Aero Club Real otorgó la copa Británica de aviación de 1927, al teniente Richard Bentley, sud-africano, como premio por su admirable vuelo de Londres a Capetown.

PROTESTA DE CAMPESINOS EN SILESIA

LANGENOLS (Silesia), 21. — Se produjo en esta ciudad un violento choque entre la policía y un grupo de 1,000 campesinos, a consecuencia de que estos últimos trataban de impedir que se vendiera una propiedad.
La fuerza armada se vió en la necesidad de intervenir para dominar a los revoltosos, haciendo uso primeramente de su bastón oficial, pero como esta actitud no bastó para restablecer el orden, amenazó a los manifestantes con hacer uso de las ametralladoras.
Después de una lucha prolongada, la policía consiguió dominar la situación, resultando heridos en la refriega, aunque levemente, varios de los campesinos.
Estas demostraciones que se están haciendo muy comunes en Alemania, se deben a la intranquilidad de los campesinos, a causa de las contribuciones excesivas.
No obstante las protestas que han hecho en numerosas ocasiones por los fuertes gravámenes que tienen que soportar, no han obtenido que las autoridades contemplen serenamente su situación y disminuyan los impuestos en forma equitativa.
Los hechos que acaban de producirse tuvieron más que todo el carácter de rebelión contra este orden de cosas, que, a juicio de los campesinos, dañó gravemente sus intereses.

La comisión preparatoria de la Conferencia del desarme rechazó el proyecto de los soviet

Los delegados se mostraron partidarios de la reducción de los armamentos y no de la abolición absoluta e inmediata

GINEBRA, 21. — No obstante las serias críticas hechas en la comisión preparatoria de la conferencia del desarme, por el jefe de la delegación de Gran Bretaña, Cushendun, y las observaciones también contrarias que se han hecho por los representantes de Estados Unidos, el jefe de la delegación del Soviet declaró que su país continuará luchando para que se efectúe el desarme universal, en la forma indicada en la proposición que formuló a nombre de su gobierno.
La comisión continuará hoy ocupándose del mismo tema, el que está llamado a provocar largas discusiones, porque intervendrán en ellas los representantes de diversas naciones.

Si bien es cierto que el proyecto presentado por Litvinov no merecerá la aprobación de la comisión, porque en general se le estima utópico y fuera de lo que razonablemente podría aceptarse, dada la situación actual del mundo, no se hace ahora la viva oposición que provocó en la reunión anterior de la comisión, y se le discutirá ampliamente para aplicar todo lo que sea aprovechable.
Litvinov ha declarado que insistirá en que se estudie a fondo su proyecto, porque de la discusión aparecerá que sus disposiciones no son tan irrisorias como fueron estimadas al principio y proponerán, al contrario, una base seria para resolver definitivamente el arduo problema del desarme, en forma que asegure la paz del mundo.

DECLARACIONES DEL REPRESENTANTE DE HOLANDA

GINEBRA, 21. — El representante de Holanda en la comisión de desarme de la Liga de naciones, Rutgers, al intervenir hoy en la discusión del proyecto de desarme general presentado por los Soviets, dijo que el gobierno de Rusia, después de haber criticado severamente las numerosas sesiones celebradas por los órganos de la Liga dedicadas al desarme, desearía aumentar este número continuando infructuosamente la discusión de sus proyectos, por lo que, agregó, considero que deberíamos reanudar las labores en el punto donde las dejamos antes de considerar aquel proyecto.

GINEBRA, 21. — La comisión de desarme de la Liga de naciones volvió a reunirse esta mañana prosiguiendo la discusión del proyecto de desarme general sometido por los Soviets.
Intervino en la sesión de hoy el representante de Holanda, Rutgers, quien, como los oradores que le precedieron, insistió en que el ideal del desarme total es imposible dado el estado actual de la humanidad. La Liga, dijo, debe más bien tratar de limitar los armamentos e impedir las competencias en las construcciones bélicas, las cuales son la causa real de las guerras.

GINEBRA, 21. — El representante de Suecia en la comisión de desarme, Hennings, intervino hoy en el debate planteado en torno al proyecto de desarme de los soviets, diciendo que estaba con-

vencido de que dicho proyecto era irrealizable en los momentos actuales. El desarme total, agregó, es insuficiente como medio de seguridad, por cuanto el problema de los armamentos es solamente una de las principales causas de la inseguridad internacional. Por otra parte, prosiguió diciendo, la abolición de los armamentos es imposible, hasta que haya sido desarrollado un sistema adecuado de resolver pacíficamente las disputas que surjan.

EL DELEGADO DE POLONIA

GINEBRA, 21. — Interviniendo en la discusión del proyecto de desarme de los soviets, el representante de Polonia, Sokol, declaró que mejor que el desarme, que es el último objeto que persigue la Liga, es el establecimiento de la paz, el cual constituye un verdadero objetivo, la que se obtiene más fácilmente mediante la reducción de los armamentos que por su total abolición.

Sokol agregó: "Nosotros utilizaremos todos los puntos buenos y prácticos de la proposición soviética, pero ésta no puede reemplazar a la que hemos preparado hasta ahora ni demorar la tarea de perfeccionarla."

EL PUNTO DE VISTA DE ESTADOS UNIDOS

GINEBRA, 21. — Interviniendo en la discusión el representante de Estados Unidos, Gibson, al propio tiempo que se declaraba partidario y apoyaba la celebración de numerosos pactos de no agresión y declarando fuera de la ley toda guerra, manifestó que, lógica y sinceramente, no podía apoyar ningún proyecto que comprendiera la inmediata abolición de todos los armamentos. Nosotros estamos convencidos, dijo, de que el declarar fuera de ley la guerra sería de mayor valor actualmente para promover la paz que cualquier proyecto de completo desarme.

GINEBRA, 21. — El representante de Estados Unidos en la comisión preparatoria de la conferencia del desarme, Hugh Gibson, pronunció un extenso discurso, en el que atacó el proyecto sobre el desarme presentado por el delegado del sovieta.

En su discurso expuso los fundamentos de la negativa de su gobierno para aceptar el plan propuesto, agregando que no había ninguna razón para continuar discutiendo el proyecto, en vista de que la falta de armamentos no sería jamás un motivo para evitar las luchas entre las naciones.
Añadió que la única manera de llegar a una situación de paz completa en el

mundo sería aceptando el proyecto propuesto por el secretario de estado, Kellogg, a Francia, que declara la ilegalidad de las guerras y dándole el carácter de multilateral.
A este respecto formuló Gibson extensas observaciones que dieron a conocer en todos sus detalles los puntos de vista de Estados Unidos acerca del proyecto del sovieta.
Los delegados de Holanda y Suecia intervinieron también en la discusión, declarándose, a la vez, contrarios a él, en nombre de sus respectivos gobiernos.

LONDRES, 21. — En la sesión celebrada hoy por la cámara de los comunes, el ministro de relaciones exteriores, Austen Chamberlain, manifestó que el representante británico en la comisión de seguridad de la Liga de naciones, actualmente reunida en Ginebra, lord Cushendun, había recibido instrucciones de cooperar con sus colegas de dicha comisión para llevar a cabo el más completo examen del proyecto de desarme presentado por los representantes de los soviets.

RECHAZO DE LAS PROPUESTAS RUSAS

GINEBRA, 21. — En la reunión de la conferencia preparatoria del desarme, todas las delegaciones, con excepción de las de Alemania y Turquía, rechazaron las propuestas del sovieta de desarme absoluto e inmediato.

LITVINOFF CONTESTARA A LOS OPOSITORES AL PROYECTO DE LOS SOVIETS

GINEBRA, 21. — El jefe de la delegación del sovieta ante la comisión preparatoria de la conferencia del desarme, Litvinoff, declaró que esperaba que mañana tendrá oportunidad de contestar las observaciones formuladas por el representante de Gran Bretaña, Cushendun, y los ataques que formuló en la reunión de ayer, al proyecto del sovieta, respecto al desarme absoluto y universal.

PEDIDO DEL DELEGADO DE CUBA

GINEBRA, 21. — El delegado de Cuba a la comisión preparatoria del desarme pidió se examinara detalladamente el proyecto de los Soviets sobre el desarme integral.

EL BALANCE COMERCIAL CORRESPONDIENTE A FEBRERO

BERLIN, 21. — Oficialmente se anuncia que el balance comercial de Alemania correspondiente al último mes de febrero arroja un exceso de 308,000,000 de marcos oro más en las importaciones sobre las exportaciones.
Sin embargo, dicha suma es inferior en 190,000,000 de marcos oro a la del balance de enero anterior, en el que las importaciones excedieron a las exportaciones en 498,000,000.

EL GOBIERNO DE PUERTO RICO

WASHINGTON, 21. — El miembro de la cámara de representantes, La Guardia, recibió una comunicación del parlamento de Puerto Rico, en la que se le expresa el agradecimiento de esa corporación por haber presentado al congreso de Estados Unidos un proyecto que determina que la elección de gobernador de ese país debe ser efectuada por los ciudadanos portorriqueños.

La expedición aérea de Byrd al Polo Sud

DETROIT, 21. — Los aviadores Balchen y Bennett, realizaron hoy las pruebas del nuevo monoplano de tres motores Ford Stout, el cual será usado también por el comandante Byrd, además del monoplano Bellanca, en su proyectada expedición a través del polo Sud. Bennett y Balchen llegaron aquí esta mañana procedentes de Nueva York en el monoplano "Bellanca".
Un tercer aeroplano que llevará la expedición será de la marca Fokker.

LA POBLACION DE RUSIA

CIENTO CUARENTA Y SIETE MILLONES DE HABITANTES
MOSCU, 21. — El primer censo realizado oficialmente demuestra que la población de Rusia ha experimentado un aumento de 41,000,000 de habitantes, o sea en la proporción de 38 por ciento, en los últimos treinta años.
No obstante la muerte de 5,500,000 personas en la guerra europea, a causa de las revoluciones de la guerra civil, producida después de aquel conflicto, y de los millares de víctimas que ha ocasionado el hambre, la población actual del país asciende a 147,000,000 de habitantes.

AMENAZA EXTENDERSE EL CONFLICTO OBRERO EN CALCUTA

LONDRES, 21. — Comunican de Calcuta que con motivo de la clausura de los talleres ferroviarios de Lillooh, la situación tiende a agravarse y amenaza extenderse a los demás servicios del ferrocarril del Este de la India.
Mil setecientos obreros se plegaron a la huelga como acto de solidaridad con sus compañeros suspendidos.
La policía ha sido reforzada para prevenir cualquier disturbio.

El asunto de la detención de los ingenieros alemanes en las minas de Donetz

PARIS, 21. — El diario "Paris-Midi" inserta un despacho de su corresponsal en Berlín, anunciando que el comisario de relaciones exteriores de Rusia, Chicherin, declaró nuevamente que no puede explicar al gobierno del Reich los motivos que determinaron el arresto de los ingenieros alemanes en las minas de Donetz. Expresa, además, que le es imposible permitir al consúl alemán en Charkoff que visite a los detenidos, y que el Soviet reconoce que el tratado germanoruso, en caso de un incidente como el que acaba de producirse, le obliga a proporcionar informes y a permitir las visitas, pero estima que tiene libertad de acción para fijar el momento oportuno.

Ukrania, sería el responsable de la acción contra los especialistas alemanes.

MOSCU, 21. — El comisario de relaciones exteriores del gobierno de los Soviets, Chicherin, ha informado al embajador alemán Rantau, de que el ingeniero Koster, arrestado en Donetz, de quien hasta ahora se creía que era alemán, se ha descubierto que es ciudadano de la Unión de los Soviets, lo que hace que el local de alemanes detenidos en Donetz sea únicamente de tres.

BERLIN, 21. — Noticias recibidas de Moscú anuncian que se han operado nuevos arrestos, de especialistas, en Moscú, y que las autoridades han efectuado nuevos registros en Charkoff, Woronesch y Odesa.
Según dichas informaciones, Balifski, jefe de la policía política secreta de

BERLIN, 21. — Todos los partidos representados en la comisión de relaciones exteriores del Reichstag, con excepción de los miembros del partido Comunista, aprobaron la política seguida por el gobierno con motivo de los arrestos de Donetz.

BERLIN, 21. — El embajador alemán en Moscú, Brodorff Rantau, informó a su gobierno que tres de los ingenieros-alemanes detenidos en Donetz no han sido aún libertados.

BERLIN, 21. — El embajador alemán en Moscú, Brodorff Rantau, informó a su gobierno que tres de los ingenieros-alemanes detenidos en Donetz no han sido aún libertados.

BERLIN, 21. — El embajador alemán en Moscú, Brodorff Rantau, informó a su gobierno que tres de los ingenieros-alemanes detenidos en Donetz no han sido aún libertados.

BERLIN, 21. — El embajador alemán en Moscú, Brodorff Rantau, informó a su gobierno que tres de los ingenieros-alemanes detenidos en Donetz no han sido aún libertados.

BERLIN, 21. — El embajador alemán en Moscú, Brodorff Rantau, informó a su gobierno que tres de los ingenieros-alemanes detenidos en Donetz no han sido aún libertados.

BERLIN, 21. — El embajador alemán en Moscú, Brodorff Rantau, informó a su gobierno que tres de los ingenieros-alemanes detenidos en Donetz no han sido aún libertados.

BERLIN, 21. — El embajador alemán en Moscú, Brodorff Rantau, informó a su gobierno que tres de los ingenieros-alemanes detenidos en Donetz no han sido aún libertados.

BERLIN, 21. — El embajador alemán en Moscú, Brodorff Rantau, informó a su gobierno que tres de los ingenieros-alemanes detenidos en Donetz no han sido aún libertados.

BERLIN, 21. — El embajador alemán en Moscú, Brodorff Rantau, informó a su gobierno que tres de los ingenieros-alemanes detenidos en Donetz no han sido aún libertados.

DESORDENES RELIGIOSOS EN TRANSILVANIA

VIENA, 21. — No se ha confirmado la información relativa a que los gendarmes rumanos hubieran allanado las iglesias católicas de Targu-Mare, localidad situada en Transilvania, durante los disturbios que se produjeron allí.
La rigurosa censura establecida en Rumania ha impedido obtener mayores informaciones sobre el particular.

PERSONAJE INDESEABLE

AMBERES, 21. — El gobierno de Bélgica se manifiesta muy desagradado con la presencia en el país de Alejandro Zoubkoff, esposo de la princesa Victoria de Alemania.
Según se ha declarado, está resuelto a expulsarlo de Bélgica y a prohibir la visación de su pasaporte para que pueda trasladarse al Cono Belga.
En el caso de que Zoubkoff entrara en Holanda, es posible que también sea arrojado de allí, aunque el ex emperador Guillermo ha solicitado del gobierno holandés que no le permita la entrada al país.

Actividades deportivas HECHOS DIVERSOS

(Continuación de la 5a. página)

A las 16 horas: 400 metros lisos. — Caballeros (final).
 A las 17 horas: Decathlon: 400 metros lisos. — Caballeros.
Séptimo día
 A las 10 horas: Decathlon: 110 metros vallas. — Caballeros.
 A las 11 horas: Decathlon: Lanzamiento del disco. — Caballeros.
 A las 14 horas: 4 x 100 metros relevos. — Caballeros (eliminotorias).
 A las 15 horas: Decathlon: Salto con pértiga. — Caballeros.
 A las 14.45 horas: 4 x 100 metros relevos. — Señoras (eliminotorias).
 A las 15.30 horas: 3.000 metros steeple. — Caballeros (final).
 A las 16 horas: Decathlon: Lanzamiento de la jabalina. — Caballeros.
 A las 16 horas: 4 x 400 metros relevos. — Caballeros (eliminotorias).
 A las 17 horas: Decathlon: 1.500 metros lisos. — Caballeros.
Octavo día
 A las 14 horas: Salto de altura con impulso. — Señoras (eliminotorias).
 A las 14 horas: 4 x 100 metros relevos. — Caballeros (semifinal).
 A las 14.30 horas: 4 x 100 metros relevos. — Señoras (final).
 A las 14.45 horas: 4 x 100 metros relevos. — Caballeros (final).
 A las 15 horas: Carrera de Maratón. — Caballeros (partida).
 A las 15.15 horas: Salto de altura con impulso. — Señoras (final).
 A las 15.30 horas: 4 x 400 metros relevos. — Caballeros (final).
 De las 15.40 a las 17.25 horas: Demostración de "Lacrosse".
 A las 17.35 horas: Carrera de Maratón. — Caballeros (arribada).
 Las pruebas atléticas comenzarán el 29 de julio, para finalizar el 5 de agosto próximo.

Fueron designados los miembros del consejo de la A. A. A. que integrarán la comisión nombrada por la asamblea

Para considerar la cuestión sobre ascensos y descensos.
 Como informamos en nuestro número anterior, la asamblea extraordinaria de la Asociación de Fútbol resolvió pasar a una comisión especial el proyecto del delegado del Club Estudiantil Porteño, doctor Belgeri, sobre ascensos y descensos.
 La citada comisión se compone de seis miembros, cuatro de los cuales, Belgeri, Rossi, Périco y Luzio fueron designados por la misma asamblea y los dos restantes debían pertenecer al consejo directivo de la central nombrada.
 En cumplimiento de esa resolución, en su sesión de anoche, aquel cuerpo designó a los señores Serra y Larraudari para integrar la comisión de referencia.
 Como se sabe, a la misma pasarán las proposiciones o proyectos que las entidades adheridas creyeran oportuno presentar, ya que, como lo destacara reiteradas veces el autor del proyecto, motivo del nombramiento de aquella comisión, el propósito es establecer algo definitivo en lo que respecta a la organización de las tres divisiones, A, B y extra, y su mecanismo en cuanto a ascensos y descensos.
 Hasta el 10 del mes próximo se recibirán las proposiciones, a fin de que la comisión pueda expedirse antes del 30 del mismo mes de abril, para considerar el despacho respectivo a la asamblea extraordinaria que pasó a cuarto intermedio el martes en los primeros días de mayo venidero.

Transferencias de jugadores

En el libro de pases de la A. A. A. de Fútbol registráronse ayer los siguientes pases:
 Oscar J. Cozzo, de Chacarita Juniors a Colegiales.
 C. B. De la Torre, de Almaguerre a Del Plata.
 J. J. Romero, de Adrogue a Del Plata.
 Dionisio Onzari, de Huracán a Vulcano.
 H. Rosas, de Bristol a Vulcano.
 P. Marcelino, de Villa Ballester a Porteño.
 A. Casaburi, de Huracán a Vulcano.
 H. Marcoli, de Marplatense a Lincoln.

El match Club Pedestre Velocidad y Resistencia v. Atenas, de Montevideo, se verificará el 14 y 15 de abril

Otros concursos organizados por la autoridad local

Como en años anteriores, los clubs Pedestre Velocidad y Resistencia y Atenas, de Montevideo, enfrentarán sus respectivos equipos de atletas en un juego que siempre ha sido interesante por la calidad de los competidores y rivalidad amistosa que existe entre ambas representaciones.
 Este año la disputa se efectuará en Montevideo, y de acuerdo con las fechas propuestas por las autoridades del Atenas, las pruebas se verificarán durante los días 14 y 15 de abril próximo.
TORNEO PARA EL AÑO EN CURSO DEL P. V. Y R.
 Las autoridades del club Velocidad y Resistencia han preparado el siguiente programa atlético para el año en curso:
 Mayo 25: Premio Patria, Carrera de la hora. Challenge, al club vencedor y copas al 1o., 2o. y 3o., y medalla de vermeil al 4o.
 Junio 9: Premio Independencia, Cross country sobre 10 kilómetros. Challenge, al club vencedor y copas al 1o., 2o. y 3o., y medalla de vermeil al 4o.

Cayó en manos de la policía un comerciante acusado de quiebra fraudulenta

Sabiendo el comisario Zabala que, en el vapor "Conte Biancamano" regresaba de Europa Carlos Zaccagnini, chileno, de 33 años de edad, cuya captura estaba recomendada por estar acusado de quiebra fraudulenta por valor de 150.000 pesos, de una fábrica de tejidos que tenía establecida en la calle Matheu 1559, al atracar dicho buque al desembarcadero, tomó las debidas precauciones para aprehenderlo.
 El industrial fallido fue apresado sin mayores inconvenientes, pero en el momento instantáneo en que bajaba por la planchada, se produjo un descomunal desorden entre los pasajeros, con motivo del arresto de otro sujeto, el cual empezó a lanzar desaforados gritos, diciendo que los fascistas querían matarlo.
 La confusión fue aprovechada por Zaccagnini para darse a la fuga, mas estuvo en libertad pocas horas, pues durante la mañana de ayer la policía consiguió detenerlo en la casa en que estaba situada la fábrica.

Sirvienta estafada mediante el cuento de la "compra del mobiliaje"

Rosario Tapolo, argentina, de 36 años de edad, soltera, que se ocupa como doméstica, concurrió a la comisaría 38a. para denunciar que su novio, Nicolás Crocci, de la misma nacionalidad, que cuenta 22 años y se domicilia en la calle Cálceca 533, en varias oportunidades la estuvo en cantidades que llegaron a sumar 700 pesos, haciéndole creer que eran para comprar muebles destinados al futuro hogar.
 El acusado, que niega la imputación, fué detenido y conducido a la seccional 5a., en cuya jurisdicción se cometieron las estafas.

Mientras perseguía a varios sujetos, un hombre fué herido gravemente por uno de éstos

En circunstancias en que los vecinos Carlos Pozzi y Germán Quintana, perseguían a varios individuos que acababan de salir de un almacén establecido en la calle Guanacache 1799, sin abonar el gasto que hicieron, el primero de los nombrados, al darles alcance, fué herido de una profunda puñalada en el abdomen por uno de los fugitivos, que resultó ser Manuel Reyes Quiroga, argentino, de 19 años de edad.
 El herido fué detenido por agentes de la seccional 38a. Sus compañeros, que eran Alberto Justino Suárez y Hugo Santiago Olmos, cayeron en manos de la policía.

Defensores de Belgrano y Tigre se medirán oficialmente

Por el desempate del cuarto puesto de los últimos en el campeonato de la A.

Como se sabe, Defensores de Belgrano y Tigre finalizaron la temporada con 21 puntos en la tabla de posiciones de la seccional A.
 De acuerdo con lo resuelto oportunamente por la asamblea de la A. A. A., los cuatro últimos equipos que se clasificaron en el campeonato debían descender, a excepción de aquellos que en el año 1919 estaban en primera división, para los cuales se establecía que descenderían a la segunda vez de finalizar en esa posición.
 Tal la situación de Defensores de Belgrano y Tigre, los cuales han terminado en igualdad de puntos, entre los cuatro últimos.
 Por resolución de anoche, del consejo de la A. A. A., deberán jugar partido y revancha para desempatar, a efectos de clasificar a cuáles de ellos se computará la primera vez para el descenso.
 Se fijó las fechas del 5 y 8 del mes de abril próximo para realizar esos encuentros, en cancha neutral.
 Los equipos de uno y otro club deberán alistarse con sus jugadores del año 1927.

Campeonato interno del C. A. River Plate

Programa de partidos y equipos participantes

La comisión directiva del C. A. River Plate ha organizado un campeonato interno de basketball, que se iniciará el domingo próximo en su campo de deportes en Av. Alvear y Tagle.
 Un creciente número de aficionados se han inscripto para tomar parte en este concurso, el cual ha sido dividido en dos categorías.
 Los equipos estarán constituidos por los siguientes jugadores:
 Veteranos: Madryn, por S. Marino, C. López, H. Belvisi, J. Laguna, A. Suárez y R. Soler.
 Juvenil: por E. Fregoneso, A. Armentol, R. Rodríguez, P. Gravano, M. Díez y M. Albert.
 Chantilao, por T. Soria, R. Quesada, M. Pugliano, R. Darré, L. Seijas y G. Kottlow.
 Maquinchao, por J. Vila, R. Drodsky, J. Rivadulla, G. Correa, R. Panzera y C. Rivada.
 Trelew, por M. Yela, E. Franco, L. Mascio, G. Seijas, L. Muñoz y A. Vaccaro.
 Zapala, por A. Scott, S. Corral, L. Biggeri, M. Rodríguez, J. M. Cosío y A. Scarpino.
 Galmán, por R. Alioto, G. Iglesias, E. Barrios, J. Pérez, A. Malenki y C. Arias.
 Novicios: Neuquén, por J. Petrelli, J. Linares, A. Signacco, J. Csanello, J. Massafferro y E. Franco.
 Ushuaia, por M. Rey, A. Malocco, A. Gohia, D. Cuber, M. Cersalino y G. Cahre.
 Bariloche, por A. Arjé, M. Vilnitsky, J. Porte, L. Carfagnano, H. Sêneca y L. Agretti.
 Lonquimay, por O. Séneca, J. Torres, P. Pereyro, M. Ruiz, T. Jiménez y F. Gil Arellano.
 Viedma, por T. Grondona, E. Livi, F. Gómez, A. Jordán y J. Formica.
 Patagones, por A. Rodríguez, J. de Ferrari, Castro Lauré, G. Ocampos, L. Fayó y J. Blanco.
 El programa de partidos para el domingo próximo es el siguiente:
 Veteranos: a las 8.45, Madryn contra Esquel; a las 9.45, Chantilao Maquinchao; a las 10.45, Trelew contra Zapala.
 Novicios: a las 8.45, Neuquén contra Ushuaia; a las 9.45, Bariloche contra Lonquimay; a las 10.45, Viedma contra Patagones.

Federación Deportiva Obrera

PARTIDOS PARA EL DOMINGO

Organizados por la Federación Deportiva Obrera, el domingo próximo se llevarán a efecto los siguientes partidos:
DIVISION SUPERIOR
 J. O. Independiente v. Pompeya Juniors, en Gerli, esp. field de El Porvenir, a las 16 horas.
 — Nueva Era A. v. Rayo Rojo, en el field de Nueva Era, a las 16 horas.
 — Liberal Cruz v. Nueva Era B., en Soldati, a las 16 horas.
 — Sp. Villa Lugano A. v. Unidos de Llores, en Murgulondo 3915, a las 16 h.
CUARTA DIVISION
 Nueva Era v. Estrella Roja, en el field de Nueva Era, a las 14 horas.
LA QUINTA FINALIZO
 El campeonato de quinta división finalizó, preparándose los respectivos equipos para el próximo concurso que se iniciará en abril.
APERTURA DE INSCRIPCIONES
 La Federación Deportiva Obrera proveyó a la apertura de inscripciones para el campeonato de invierno, y encarece a las entidades adheridas a anotar sus equipos a la brevedad para organizar el programa.

Automóvil Club Argentino

Boletín informativo
 "Camping" de Chascomús. — A contar del 4 del corriente han quedado habilitadas las instalaciones de este lugar, análogas a las del "camping" de San Miguel. Igualmente se hallan a la disposición de los socios, así como planos del trayecto y demás informes, en nuestras oficinas.
 Servicio de auxilio mecánico. — Se recuerda que el servicio de auxilio mecánico que la entidad les presta dentro de un radio de 20 kilómetros de la Capital Federal, los domingos y feriados, de 9 a 21 horas, se ha establecido, igualmente, para los días sábados, de 14 a 21 horas.
 Renovación de patentes. — Considero oportuno recordar que el día 30 de abril próximo vence el plazo acordado por la Intendencia municipal para la renovación de las patentes correspondientes al año 1927.
 Los señores asociados, que así lo deseen, podrán entregar en las oficinas del club, el importe de las patentes de sus respectivos coches conjuntamente con el recibo del año anterior. Por intermedio de su oficina de tráfico, la entidad gestionará, sin cargo, la renovación de aquéllas, evitando mayores molestias a los interesados.
 Carnets. — Aquellos asociados que no se hallen en posesión del carnet reglamentario que debe acreditarse el carácter de tales, deben hacer llegar a la sede de la institución dos copias fotográficas de 4 por 6 centímetros, a fin de que les sea extendido.

A beneficio de Guassone se prepara un partido

El conocido y popular referee, Germán Guassone se encuentra actualmente enfermo, de alguna gravedad.
 En conocimiento de la noticia el consejo directivo de la Asociación Amateurs Argentina de Fútbol, en su reunión de anoche, resolvió nombrar una comisión a objeto de ponerse al habla con la familia del veterano árbitro y organizar un partido a su beneficio.
 La comisión quedó integrada por Basco, Cassinelli, Bacigaluppi, Cúneo, Monge y Cloke.

El 25 llegará F. C. Oeste del Chaco a la tarde del mismo día jugará con Boca Juniors

Como se sabe, F. C. Oeste organizó una gira por Chaco y Corrientes, a efectos de realizar varios partidos contra la Liga Chaqueña y Correntina.
 El domingo 25 del corriente, a las 8 horas, llegará a ésta dicho equipo, y por la tarde enfrentará en un match amistoso al cuadro superior del Boca Juniors en el field de estos últimos.
 A tal efecto, los verdes de Caballito, presentarán su equipo constituido por los siguientes jugadores:
 J. Santamaría, P. Suárez, L. Badino, J. Vigilola, P. J. Chalió y P. Suárez; F. Calabrese, J. Deibe, L. Nappi, O. Alfieri y S. D'Alessandro.

Presupuestos de trabajos públicos aprobados por el poder ejecutivo

Fueron aprobados por el poder ejecutivo, ayer, los siguientes presupuestos de trabajos públicos:
 De \$ 1.190 para obras en el edificio que ocupa la biblioteca nacional; de pesos 26.000 para obras en el camino de Puerto Aguirre a las Cataratas del Iguaçu, en el territorio de Misiones; de pesos 457.575,33 para obras en el edificio de la escuela normal mixta de Santo Tomé (provincia de Corrientes); de pesos 17.402,42 para obras en la draga 218-B; de \$ 204.500 para obras de rellenamiento en Puerto Belgrano; de \$ 4.351,61 para obras en el senado nacional; de pesos 11.474 para obras en el camino de Santo Tomé a Estación Empalme; de \$ 230.000 para obras de dragado a fin de facilitar el acceso a los puertos de Bahía Blanca; de \$ 7.378,80 para obras en la administración de patentes; de \$ 50.000 para obras en el camino de Uguía a Humahuaca del camino de Jujuy a Bolivia; y de \$ 711,29 para obras en la universidad de Buenos Aires; de pesos 508.485 para obras de construcción en los puertos de Santa Fe y Paraná, para el nuevo servicio de balsas automáticas.

Criatura abandonada

Helena S. de Marzolini, establecida con casa de hospedaje en Victoria número 2901, denunció en la seccional 5a., que una mujer que se alojó anteriormente en una de las habitaciones del comercio, dejó abandonada una niña de unos cuatro meses de edad.
 La mencionada criatura fué llevada a la casa de expositos.

INFORMACION DEL INTERIOR

(Continuación de la página 6a.)
 viernes próximo partirá para San Rafael y General Alvear una delegación presidida por candidato doctor Mariannetti, con el propósito de intensificar la propaganda en los departamentos del sur. Les acompañará en la gira el candidato ciudadano Augusto Blanco.

En Junin (Mendoza) el lencinismo dificulta nuestra propaganda

JUNIN (Mendoza), 21. — Días padados, mientras los ciudadanos Isidoro Sánchez, Paulino Remental, Martín Rodríguez, José Di Marco y Francisco Di Marco realizaban una "pepatina", fueron detenidos y llevados al local de la policía, donde les sustraeraron los elementos de propaganda.
 Tal proceder, justificable sólo por el servilismo policial con el caudillo Echaves Peacock, quien actúa en esta localidad como si estuviese en el "Far West", refleja la corrupción del oficialismo, incapaz de oponer una idea a la propaganda socialista. Apela a la violencia para evitar las consecuencias de nuestra acción.
 Por otra parte, en Junin no le es posible al Partido Socialista efectuar un mitin público, pues cada vez que se solicita permiso para ello, los empleados de policía, "satélites" del caudillo de referencia, arguyen la ausencia del jefe en gira política por el departamento de San Rafael, para negarlo.

Sgo. DEL ESTERO

Iniciáronse los trabajos de la Casa del Pueblo

LA BANDA, 21. — Comenzaron los trabajos para levantar la Casa del Pueblo en la localidad.
 Entre los afiliados y simpatizantes socialistas el hecho ha provocado gran alegría, pues pronto se verá concretado el anhelo tan largamente sentido.
 La construcción de la Casa del Pueblo cuenta con la simpatía popular y constituye un ejemplo de perseverancia.

Conferencias realizadas en La Banda

LA BANDA, 21. — De acuerdo al plan de propaganda trazado por el comité electoral se realizaron ayer tres conferencias públicas. La primera se realizó en Villa Robles, vieja población levantada casi al margen del río Dulce, y en el antiguo camino real que unía a Buenos Aires con las provincias del norte. En ese rincón de la provincia, en donde aún perduran las ruinas de una inmensa iglesia de adobes, jamás había llegado la palabra redentora del socialismo.
 Al estruendo de las bombas y previa propaganda de los compañeros de Fernández, se pudieron realizar dos conferencias, la primera llevada a cabo por la mañana y la segunda a las 14 horas; en ambas hablaban los compañeros Rojas, Giménez y Criado.
 Estos compañeros volvieron luego a Fernández, donde los compañeros de Fernández tenían organizada otra conferencia a las 19, regreso de esta última localidad, hablaron en Beltrán ante una numerosa y entusiasta concurrencia los compañeros H. Giménez y L. Criado, terminando sus disertaciones entre aplausos y vivas al Partido.
 Es de hacer notar el pésimo estado de la vialidad, que obligó a los compañeros a hacer recorridos dobles en medio de carcos y zarzas para poder cumplir con sus deseos.

Denuncia de un asalto

Gumerinda de Moreira, que trabaja como sirvienta en la casa Pergamino 533, y cuyos patronos se hallan actualmente en Córdoba, denunció en la comisaría de la seccional 40a. que dos sujetos desconocidos penetraron en la finca con propósitos de robar.
 Añadió que dichos individuos, viendo que ella trataba de salir a la calle en demanda de auxilio, la amenazaron con armas y luego la atacaron las manos y las piernas, después de amordazarla con un pañuelo.
 Finalmente, agregó, los intrusos recorrieron las habitaciones y buyeran; tras lo cual ella pudo desasirse de las ligaduras y comprobó que se habían llevado diversos efectos.
 La policía trata de aclarar lo ocurrido, pues los vecinos dicen que no oyeron ni vieron nada.

Quinieleros detenidos

Acusadas de aceptar jugadas de quinielas fueron ayer detenidas por la policía las siguientes personas:
 En Pavón y Entre Ríos, Manuel Rossi, quien a sus actividades de encargado de un surtidor de nafta, una lista de quinieleros; en Franklin 775, Fidel Casatolo; en Argerich 389, Dolores Regari de Rapunzo y Ramón Martorel.

Una cocinera fué herida gravemente por un mucamo

En la casa situada en la calle Córdoba 3438, se produjo ayer un incidente, que fué epilgado en forma sangrienta, entre el mucamo Antonio Bellito, italiano, de 30 años de edad, soltero, y la cocinera Regina Ayaya, argentina, de unos 40 años de edad, también soltera, ambos del personal de servicio de la familia de Joaquín Villalba.
 A eso de las 8 horas, entre los dos nombrados se originó un acalorado cambio de palabras, motivado por rivalidades del trabajo, y Bellito, en un momento de grado sumo, sacó un cuchillo de la heladera, con el que atacó a la infeliz mujer, aplicándole tal golpe en la cabeza, que le ocasionó la fractura del cráneo.
 Un agente de la seccional 5a. detectó al mal sujeto. La víctima, que se hallaba sin conocimiento, fué internada en el hospital Durand, de donde informan que su estado es desesperado.

A Vd. le interesa saber

QUE USANDO LOS NUEVOS MODELOS DE CUELLOS QUE NO SE ARRUGAN Y MUY FACILES DE LAVAR Y PLANCHAR DE LA



CALIDAD-ELEGANCIA-COMODIDAD-ECONOMIA EXIJALOS EN TODA CAMISERIA

REPUBLICA ARGENTINA MINISTERIO DEL INTERIOR

Buenos Aires, febrero 27 de 1928.

El presidente de la Nación Argentina DECRETA:

Artículo 1.—Convócase al pueblo de la Capital Federal para el domingo 10. de abril próximo a objeto de que proceda a elegir sesenta y ocho (68) electores de presidente y vicepresidente de la nación; sesenta y ocho (68) electores de senador nacional en reemplazo del doctor Juan B. Justo (fallecido) y que terminaba su mandato el 30 de abril del corriente año; y diez y ocho (18) diputados al Honorable Congreso de la Nación en reemplazo de los ciudadanos José Luis Alvarez, Fernando De Andreis, Augusto Bunge, Raúl Carballo, José D. Castellanos, Joaquín Coca, Enrique Diekmann, Guillermo R. Fonrouge, Héctor González Iramain, Diego Luis Molinari, Agustín S. Muzio, Jacinto Oddone, José Luis Pena, Francisco Pérez Leiré, Juan F. Poggi, Pedro Revol, Guillermo Sullivan (fallecido) y Tomás Zurueta que terminan su mandato el 30 de abril de 1928.

Art. 2.—De conformidad con lo dispuesto por el artículo 56 de la citada ley de elecciones nacionales, cada elector votará por cuarenta y seis (46) electores de presidente y vicepresidente de la república; cuarenta y seis (46) electores de senador nacional y doce (12) diputados al Honorable Congreso.

Art. 3.—Comuníquese, publíquese, dese al Registro Nacional y archívese.

ALVEAR - José P. Tamborini.

(En copia). JUAN G. LOWRY, Oficial Mayor del Interior.

Partido Socialista

Comisión Electoral Nacional

Lista núm. 2321, a cargo de Carlos Marti-
nez: Martínez, Carlos, \$ 1; Martínez, O-
yantino, \$ 1; Pligero Antonio, \$ 1. Total, \$ 3.

Lista núm. 2322, a cargo de José Hofstätter.
José Hofstätter, \$ 2.

Lista núm. 2323, a cargo de Pablo Ca-
barelli: P. Cabarelli, \$ 2; A. Ducaulo, \$ 1;
E. Moyano, \$ 0.50; N. N., \$ 0.50. Total, \$ 5.

Lista núm. 2324, a cargo de Juan Nico-
las Rodríguez: Diego R. Lobos, \$ 5; Emilio
Alfonso, \$ 2; Juan N. Rodríguez,
\$ 0.50. Total, \$ 7.50.

Lista núm. 2325, a cargo de José Tu-
ñón: Ramón Urquibí, \$ 0.70; Luis Spada,
\$ 0.50; Miguel Casillas, \$ 1; Pascual Guzmán,
\$ 1; Rosendo Castañeda, \$ 1; Luis Gamba,
\$ 1; José Pellegrini, \$ 1; Aluís Alfredo, \$ 1; Dante
Pavoni, \$ 0.50; David Muriel, \$ 1; Pacifico
Gagliardi, \$ 1; Jesús Tuñón, \$ 1. Total, \$ 12.70.

Lista núm. 2326, a cargo de Roque La-
fagna: Roque Lafagna, \$ 3; Ángel Rabinelli,
\$ 1. Total, \$ 4.

Lista núm. 2327, a cargo de Adán Gette:
Adán Gette, \$ 3; Antonio Barrio, \$ 1. To-
tal, \$ 4.

Lista núm. 2328, a cargo de Ramón Arce:
Luis Spina, \$ 1; Miguel S. Luna, \$ 0.50;
Ramón Arce, \$ 1; Juan Noya, \$ 1. Total, \$ 3.50.

Lista núm. 2329, a cargo de Guillermo
G. Carvahal: G. Carvahal, \$ 1; Luis López,
\$ 0.50; O. Noya, \$ 0.50; J. Lapina, \$ 0.50; María
Escobar, \$ 0.50; Mercedes Riebel, \$ 0.50; An-
gela García, \$ 0.50; Felisa Molina, \$ 0.50; Al-
cira Angulo, \$ 1; Francisco Elman, \$ 1; Una
simpatizante, \$ 0.50. Total, \$ 6.10.

Lista núm. 2330, a cargo de José Cabero:
José Cabero, \$ 2; Esteban D. de Cabero, \$ 1;
José Cabero (hijo), \$ 0.50; Teresa Cabero,
\$ 0.50; Emilio Cabero, \$ 0.50; Pascuala Cabero,
\$ 0.50; Julián Brivio, \$ 0.50; C. O. Total, \$ 6.50.

Lista núm. 2331, a cargo de José R. Pa-
pandí: José R. Papandí, \$ 1; Enrique
Loureira, \$ 1; Pedro Juliana, \$ 1; Y. Trogano,
\$ 0.20; A. Couco, \$ 0.50. Total, \$ 4.20.

Lista núm. 2332, a cargo de Pedro G. Leo-
nelli: Tomás Escalona, \$ 2; Pedro G. Leo-
nelli, \$ 2; Eusebio Panurgiu, \$ 1; José Pa-
partanich, \$ 1; Ángel Chichá, \$ 1; Total, \$ 12.

Lista núm. 2333, a cargo de Jacinto Gi-
ménez: Jacinto Giménez, \$ 1; María Esther
S. de Giménez, \$ 1. Total, \$ 2.

Lista núm. 2334, a cargo de Francisco
Marinone: Francisco Marinone, \$ 2; Do-
mingo Marinone, \$ 1. Total, \$ 3.

USE ZAPATILLAS LANGOSTA



CALENTADOR ELECTRICO AUTOMATICO INSTANTANEO

Visite nuestras Exposiciones en la casa central y en sucursales y pida demostraciones prácticas!

COMPANIA HISPANO-AMERICANA DE ELECTRICIDAD

FOLLETIN DE "LA VANGUARDIA" 24

MEMORIAS DE UN REVOLUCIONARIO
Por PEDRO KROPOTKINE

nación una serie de novelas de carácter popular, inspiradas en la historia de Rusia, algo así como "Mistères du Peuple", de Eugenio Sue. Hice el argumento, las descripciones, los diálogos y procuré retenerlo todo en la memoria, desde el principio al fin. Puede imaginarse fácilmente lo exhausto que me hubiera dejado este trabajo si hubiese tenido que continuarlo más allá de dos o tres meses.

Pero mi hermano Alejandro obtuvo tinta y papel para mí. Un día me dijeron que hubiera a un coche de cuatro ruedas, en compañía del mismo oficial cirujano de quien he hablado anteriormente. Me llevaron a la Sección Tercera, donde se me permitió comunicar con mi hermano en presencia de dos oficiales de guardias.

Alejandro estaba en Zurich cuando me arrestaron. Desde su primera juventud había anhelado ir a otros países donde los hombres piensan como quieren, leen lo que les gusta y expresan francamente sus ideas. La vida rusa le era repulsiva. La verdad — la verdad absoluta — y una franquicia ilimitada, eran los dos resgos más salientes de su carácter. No podía tolerar el engaño ni la doble

CAPITAL
Asambleas y reuniones

Sección 15a. (La Paternal) — Médanos 187. Asamblea extraordinaria el sábado 24, a las 20.30. O. del D.: Informes de la comisión investigadora, pedido de expulsión de un afiliado por la comisión administrativa.

Se pasará luego a asamblea ordinaria. O. del D.: A. B. C. M. (dos miembros), varios.

Esta asamblea será presenciada por un miembro del Comité Ejecutivo.

Festival danzante

Subcomité "Germinal" (sección Ca.) — Con el fin de allegar recursos para su sostenimiento, este subcomité ha organizado un festival danzante, el que se llevará a cabo el domingo 26, a las 10 horas, en el local situado en la calle Brasil 2033.

Por entradas e invitaciones, dirigirse al local del subcomité, Chiciana 2141.

BUENOS AIRES
FEDERACION SOCIALISTA
Campana electoral

COMISIONES NACIONALES
Listas de candidatos

Por una comisión involuntaria, se procedió en la provincia a elegir 14 candidatos a diputados nacionales, cuando en realidad correspondía elegir 16 según se ha visto ahora en el decreto del P. E. convocando a elecciones.

En consecuencia, la secretaría general ha incluido en la lista de candidatos los nombres de los compañeros que obtuvieron mayor número de sufragios en el voto general, que lo eran Domingo Desanzo y Francisco P. B. Poderoso.

BOLETAS

Las boletas para las elecciones del 23 ya han sido remitidas a todas las agrupaciones y simpatizantes de las secciones. Las 23, 48, y 63. Los que no las hayan recibido deberán reclamarlas al correo o estación de ferrocarril.

Asambleas y reuniones

Piñero (Avelleda) — Asamblea hoy jueves, a las 20.30. O. del D.: A. B. C., movimiento de afiliados.

Comité Electoral central de Avelleda — Sus miembros están citados para mañana viernes 23, a las 20.30, en Coronel García 155, (centro de Piñero).

Avelleda (La Cruz) — El Centro local, hace un llamado a los jóvenes simpatizantes que quieren constituir una Juventud Socialista, a objeto de concurrir al local social, O'Gorman 212, para anotarse.

Junta Central Socialista de La Plata. — Se reúne hoy jueves, a las 17.30 horas, en el local de la calle 48 número 674. Asuntos muy importantes.

Festival de camaradería en Banifield

Banifield — El comité electoral del Centro Socialista de Banifield ha organizado un lunch con motivo de la iniciación de la semana del seguro, que se realizará el sábado 24, a las 21 horas, en el local del Centro, Alsina 1522.

Precio de la tarjeta, para hombres \$ 1.50 y para señoras y señoritas, \$ 1.

SANTA FE
FEDERACION SOCIALISTA
Nueva serie de conferencias organizadas por el Comité Electoral

Rosario — Presidiendo la íntima labor cívica que viene desarrollando el Partido Socialista, su comité central ha organizado las siguientes nuevas conferencias:

Hoy, en Arroyito, en la esquina de Juan José Paso y Avenida Alberdi, a las 21 horas. Oradores: Manuel Cossignano, Carlos Venosa, Timoteo Apullán y José Balbi.

Mañana viernes, a las 17.30 horas, en la esquina de Urquiza y Castellana (sección Ca.). Oradores: Carlos Venosa, A. Martínez y C. Campos.

Sábado 24, a las 18 horas, en la esquina de 25 de Diciembre y 27 de Febrero (sección 7a.). Oradores: F. Bodeño, Domingo Churriguera y Pedro García.

Terminado este acto se seguirá en manifestación hasta la esquina de San Martín y 27 de Febrero, donde, a las 18 horas, hablarán Lautino Gómez, Timoteo Apullán, A. Martínez.

Se seguirá luego en manifestación hasta la esquina de San Martín y Garay, donde hablarán en la concentración final los ciudadanos Basilio Desidérián, José Balbi y Cefirino Campos.

El domingo 25 — A las 18 horas, en bulevar Avelleda y avenida Génova (sección Arroyito). Oradores: Manuel Cossignano, Pedro Volando y Pedro García.

— En la plaza López (avenida Pellegrini) y Laprida, a las 18 horas. Oradores: Antonio López, Basilio Desidérián, Andrés Riquelme y C. Campos.

— En Jujuy y bulevar Oroño, a las 18 horas. Oradores: F. Bodeño, Ángel P. Rocha, José Balbi y Adelirio Martínez.

— En Mendoza y bulevar Avelleda (sección 8a.), a las 18 horas. Oradores: San-

Fotografías de Juan B. Justo

AMPLIACIONES MONTADAS EN PASSE-PARTOUTS
Precio con frangueo inclusive, \$ 7 cada una. Todo interesado puede enviar giro a nombre de

RICARDO SUNE
MAIPU 245 — BUENOS AIRES

en el presente siglo con los famosos "Cuadro de la Naturaleza" de los enciclopedistas. Llegó a ser gran amigo personal del antiguo emigrado el coronel Pedro Lauroff, siendo ambos partidarios de las ideas filosóficas de Kant.

En cuanto Alejandro se enteró de mi detención lo abandonó, todo — la obra de su vida, su misma libertad, que le era tan necesaria como el aire a la existencia del ave —, y volvió a Petersburgo, que detestaba, con el sólo propósito de tratar de endulzar mi cautiverio.

Nuestra entrevista fue conmovedora. Mi hermano estaba muy excitado. La vista sólo del uniforme azul de los guardas — los verdugos de todo pensamiento libre en Rusia —, le era odioso, y francamente manifestó ese sentimiento delante de ellos. En cuanto a mí, su presencia en la capital inspirábame la más viva inquietud. Sentíame feliz al ver su rostro querido, sus ojos llenos de ternura, y saber que me permitirían comunicarme con él una vez al mes; no obstante, hubiera preferido verlo a centenares de leguas de aquel lugar, al que había llegado en plena libertad, pero adonde podía volver en cualquier momento escuchado por guardas. ¿Por qué has venido a meterte en la boca del lobo? Parte en seguida — pensaba yo entre mí; pero también comprendía que mientras durara mi cautiverio estaría él en San Petersburgo.

Como sería mejor que nadie que en el ocio sería capaz de matarme, hizo en el acto gestiones para que me permitieran trabajar. La Sociedad Geográfica deseaba que terminara mi memoria sobre el período glacial, y mi hermano había interesado al mundo científico de

San Petersburgo, comprometiendo a todos sus miembros para que apoyaran mi pedido. La Academia de Ciencias se interesó también en el asunto; y, finalmente, a los dos o tres meses de estar preso, el gobernador entró en mi celda y me anunció que el emperador me permitía completar mi informe para la Sociedad Geográfica, pudiendo disponer con tal motivo de pluma y tinta, "pero sólo hasta la puesta del sol", añadió. Durante el invierno el sol se pone a las tres de la tarde en San Petersburgo; pero no había más remedio que conformarse. "Hasta la puesta del sol", fueron las palabras que pronunció Alejandro II al conceder el permiso.

¿Ya podía trabajar?

Serme imposible expresar ahora el íntimo consuelo que entonces sentí al saber que podía volver a escribir. Hubiera preferido vivir sólo de pan y agua en el más infecto de los calabozos, con tal de poder ocuparme en algo.

Yo era, sin embargo, el único preso que gozaba de ese permiso. Varios de mis compañeros que estuvieron encerrados tres o más años, antes de la vista del famoso proceso de los "trescientos noventa y tres", sólo pudieron obtener una simple pizarra. Naturalmente, a falta de cosa mejor, en medio de su lánguida soledad, aquella era bien recibida. Empleábala para escribir los temas de los idiomas que estudiaban, o para resolver problemas de matemáticas; pero todo lo que en ella fijaban desaparecía en las pocas horas.

Desde aquel momento, mi vida de cautivo, se adaptó a una forma más regu-

CREDENCIALES
Ayer se ha terminado la expedición de credenciales para formalizar la elección del 24. Junto con ellas se remitieron instrucciones para fiscales, provinciales y nacionales.

CONFERENCIAS DE PROPAGANDA
Pronticue de la campaña electoral, la Junta Ejecutiva de la Federación Socialista de Buenos Aires ha organizado las siguientes conferencias, con la cooperación de los centros respectivos:

SABADO 24
En MAR DEL PLATA — Diputado José M. Lemos.
En PILAR — A las 20.30. Oradores: Adolfo Arnedi y diputado José Costanzo.
En BAHIA BLANCA — Diputado Agustín de Arrieta.
En SAN NICOLAS — José E. Rozas.
En PÉREZ MARÍN — Guillermo Serra.
En SAN FERNANDO — Urbano Rivas.
En SAN PEDRO — Diputado Humberto Barrios.
En SUCHIACHI — Jacinto Cuello.
En LAMARIBO — José A. Villa.
En TRES ARROYOS — Domingo Berasgo y Juan Guido Pastorino.
En SARATE — Antonio R. Durán.
En VICTORIA — Diputado J. Della Latta.
En CHACABUAGO — Antonio Zamora.
En ALGARIN — Manuel Ganna y diputado nacional Joaquín Coca.

CORDOBA
FEDERACION SOCIALISTA
El material de propaganda para las elecciones del 1.º de Abril

La secretaría de la Federación Socialista comunica a los interesados que el material de propaganda para las elecciones nacionales del 1.º de abril ha sido expedido directamente desde Buenos Aires, a las siguientes localidades de la provincia:

A todos los centros y a los afiliados directos y simpatizantes de Arias, Alejandro, Alta Gracia, Arroyo Cañal, Balmoral, Bell Ville, Cabrerá, Cañada Verde, Cavanagh, General Deheza, General Lavalle, Hielmo, Justino José, Laborda, Leones, Marcos Juárez, Mackenna, Molles, Olmos, Obispo Trejo, Omaveto, Portcha, Pilar, Río Segundo, San Francisco, Sanatorio Santa María, Estación Santa María, Sampacho, Tancacha, Tío Pablo, Villa Deroses, Cruz del Eje, Canales, Jesús María, Suso, Arroyito, Dumasul, Pasa del Molle, Hensilla, General Roca, Tilquicho, Monte Buey, Escalante, Ordoñez, Rosales, San Agustín, Cosquín, Río Hamba, Curupalgué, Guardia Vieja, La Cautiva, Almaguer, Ateco Ledesma, Bujandino, Ballarín, Caballo Aldao, Cruz, Carribo, Charbiniot.

Intendencia
ESTA NOCHE, A LAS 21 HORAS, LA Banda municipal dará dos conciertos, uno en avenida La Plata y Caseros; y plaza San Antonio (Barracas).

LA CONTADURIA GENERAL DE LA municipalidad está preparando el estado general de los ingresos correspondiente al ejercicio de 1927, clausurado el 29 de febrero p.p.d., del que se adelantan cifras susceptibles de realista. Según estos datos, hasta la fecha indicada se han pagado los gastos siguientes:

Concejo Deliberante, 668.500 pesos; teatro Colon, 301.700; sueldos, 56.833.535; bonificaciones, 1.512.322; subvenciones, 455.000; servicio de la deuda, 12.800.000; gastos generales, 20.870.000; ordenanzas especiales, 752.141. Total: \$ 88.043.798 pesos.

En cuanto a lo recaudado durante el mismo lapso de tiempo, según el cálculo de recursos, suma \$ 85.105.453 pesos.

Como se ve, frente a los totales expuestos, se desprende una diferencia de 2.938.335 pesos que, según la contaduría es un "déficit simplemente económico, de recaudación".

Tanto el presupuesto de gastos como el cálculo de recursos, para el año 1927, fueron fijados en la cantidad de \$ 88.643.555.96 pesos. Ahora bien; clausurado el ejercicio el 29 de febrero, quedan pendientes de cobro y de pago, diversas cuentas — lo que se repite todos los años — que al ser liquidadas, con posterioridad, pasan a futuro ejercicio, bajo la denominación de "recursos provenientes de ejercicios anteriores".

Con respecto al ejercicio de 1927, que quedan al cobro varias cantidades, sea por concepto de lo que le falta percibir aun a la comuna del saldo a su favor por la contribución territorial, sea por recursos municipales no ingresados, cuyo monto va a engrosar la cuenta de recursos traídos de ejercicios anteriores esperándose un mejor equilibrio real entre las salidas y las entradas.

AYER EL INTENDENTE DICHO UN decreto, reconociendo oficialmente a la sociedad de fomento "General San Martín", debiendo ésta ajustarse estrictamente al artículo del D. M. que establece que la aceptación no implica reconocimiento de jurisdicción exclusiva dentro del radio de acción que se le ha fijado para actuar.

POR FUNCIONAR SIN PERMISO, EL intendente ha ordenado la inmediata clausura de los hornos de ladrillos instalados en los terrenos conocidos con el nombre de Barrio Vicente Chás, situado por las calles avenida de los Incas, Avalos, Gírbone, Andonaegui, Lacar y Altoguirre.

San Petersburgo, comprometiendo a todos sus miembros para que apoyaran mi pedido. La Academia de Ciencias se interesó también en el asunto; y, finalmente, a los dos o tres meses de estar preso, el gobernador entró en mi celda y me anunció que el emperador me permitía completar mi informe para la Sociedad Geográfica, pudiendo disponer con tal motivo de pluma y tinta, "pero sólo hasta la puesta del sol", añadió. Durante el invierno el sol se pone a las tres de la tarde en San Petersburgo; pero no había más remedio que conformarse. "Hasta la puesta del sol", fueron las palabras que pronunció Alejandro II al conceder el permiso.

¿Ya podía trabajar?

Serme imposible expresar ahora el íntimo consuelo que entonces sentí al saber que podía volver a escribir. Hubiera preferido vivir sólo de pan y agua en el más infecto de los calabozos, con tal de poder ocuparme en algo.

Yo era, sin embargo, el único preso que gozaba de ese permiso. Varios de mis compañeros que estuvieron encerrados tres o más años, antes de la vista del famoso proceso de los "trescientos noventa y tres", sólo pudieron obtener una simple pizarra. Naturalmente, a falta de cosa mejor, en medio de su lánguida soledad, aquella era bien recibida. Empleábala para escribir los temas de los idiomas que estudiaban, o para resolver problemas de matemáticas; pero todo lo que en ella fijaban desaparecía en las pocas horas.

Desde aquel momento, mi vida de cautivo, se adaptó a una forma más regu-

CONCEJO DELIBERANTE
LA INTENDENCIA REMITIO UN mensaje, adjuntando un convenio celebrado con Juan Derioff, por el cual éste vende a la municipalidad una fracción de terreno, ubicada en la calle

lar, teniendo ya un objetivo inmediato. A las nueve de la mañana tenía ya casi completados los trescientos paseos al través de mi celda, y esperaba los lapiceros y plumas que debían traerme. El trabajo que preparaba para la Sociedad Geográfica, contenía, además del informe sobre las exploraciones de Finlandia, una exposición de principios sobre los cuales debe reposar la hipótesis glacial.

Sabiendo que podía disponer de tiempo ilimitado, me decidí a escribir de nuevo y ampliar esta parte de mi trabajo. La Academia de Ciencias puso un admirable biblioteca a mi disposición, y pronto se llenó un rincón de mi celda de libros y mapas, incluyendo el total de las Investigaciones Geológicas Suecas, una colección casi completa de memorias de todas las expediciones árticas, y toda la colección del Quarterly Journal de la Sociedad Geológica londinense. Mi obra llegó a formar dos gruesos volúmenes. El primero se imprimió, debido a los cuidados de mi hermano y de Polakoff (en las Memorias de la Sociedad Geográfica), en tanto que el segundo, que no había terminado por completo cuando mi evasión, quedó en poder de la Sección Tercera. El manuscrito no pudo hallarse hasta el 95, que fue entregado a la Sociedad Geográfica, la cual a su vez, me lo remitió a Londres.

A las cinco de la tarde — tras un invierno —, al mismo tiempo que me traían una pequeña lámpara, se incrustaban de los lapiceros y plumas, viéndome obligado a suspender el trabajo.

Entonces leía generalmente libros de Historia. En la fortaleza se había llegado a formar una biblioteca completa di-

Ferrocarril de Buenos Aires al Pacífico
HOTEL BALNEARIO
PUENTE DEL INCA
\$ 290 Nueve días de paseo \$ 290

Pasajes de ida y vuelta desde Retiro, con camas y comidas en los trenes, y seis días completos de pensión en el Hotel, incluyendo excursiones y baños termales

Situado en el corazón de la Cordillera de los Andes - a 2.720 metros de altura sobre el nivel del mar ::

Clima ideal - Baños termales - Tennis
Excursiones en coche, caballos y mulas al CRISTO REDENTOR, LAGO DE LOS HORCONES, PENITENTES Y OTROS LUGARES DE INTERES
CONFORT - COCINA DE PRIMER ORDEN
Por mayores informes, dirijase: Oficina de Informes, Ferrocarril de Buenos Aires al Pacífico, o Compañía de Hoteles Sud-Americanos, calle Florida 753, Buenos Aires.

ARTHUR WATSON
Administrador General.

Boyacá No. 996, que se encuentra afectada por el trazado de la arteria citada y compuesta de una superficie de 59.77 metros cuadrados.

La municipalidad abonará al vendedor, por toda compensación, la suma de \$ 2.693.10 m/n.

POR OTRO MENSAJE, EL D. E. hace saber que el departamento de obras públicas ha confeccionado el plan general de la construcción de lavaderos y baños públicos en el municipio, de acuerdo a la ordenanza del empréstito que reserva \$ 500.000. El plan de referencia, que la intendencia somete a la consideración del concejo, comprende la construcción de cinco establecimientos que se ubicarán en las distintas zonas del municipio.

Además del lavadero, figuran cincuenta cabinas de baño, ubicando en la planta baja las correspondientes a mujeres y niños, y en el primer piso las destinadas al servicio de hombres.

El costo de cada establecimiento ha sido calculado en \$ 100.000 m/n, y en el está incluido el de los aparatos e instalaciones para la provisión de agua fría y caliente y vapor necesario para su utilización.

EN UN TERCER MENSAJE, LA INTENDENCIA se refiere a la gestión de la Dirección sanitaria, que propicia la sanción de una ordenanza tendiente a evitar el fraccionamiento de la mancha, que se efectúa en los locales anexos a los negocios de querías, en forma que constituye un evidente peligro para la salubridad pública.

Agrega el mensaje que la comisión revisora de ordenanzas sobre higiene alimenticia, se ha expedido favorablemente en el asunto, aconsejando la ampliación del art. 2541 del digesto municipal, para que se tijen las condiciones que deberán observarse en los locales destinados para el fraccionamiento, envasamiento y demás operaciones complementarias del manipuleo de la manteca, y como disposición transitoria deberá agregarse la que establezca un plazo prudencial a fin de que los comercios respectivos puedan colocarse en condiciones reglamentarias una vez sancionado el proyecto, que la intendencia también propicia.

INFORMACIONES MUNICIPALES

JUBILACIONES Y PENSIONES
El ejecutivo nacional acordó ayer jubilaciones y pensiones a las personas que a continuación se mencionan:

A Agustín Sánchez, empleado de la Dirección administrativa del ministerio de marina; a Victor de Paula, empleado de la administración general de contribución territorial, patentes y sellos; a Fernando Bourne, liquidador de primera de la aduana de la capital; a José Silva, agente de investigaciones de primera de la policía de la capital.

CORREO
José Sanmarta, La Dulce — No siendo el despido por notoria mala conducta, tiene derecho a un mes de sueldo.

rente le sucesión de prazos políticos en ella confinados. Me permitieron agregar a aquella algunos libros de texto sobre la historia del país, y junto con los que me llevaban mis parientes, pude leer la mayor parte de las obras y colecciones de actos y documentos que se refieren al período moscovita de la historia de Rusia.

Dedicábame con gusto no sólo a la lectura de los anales rusos, particularmente los en verdad admirables de la democrática república de Pakov — la mejor quizá en Europa en la historia de ciudades de esa época —, sino también a toda clase de documentos antiguos, y a la de las Vidas de los Santos, que a veces contienen hechos de la vida real de las masas que no se pueden encontrar en otra parte. Lesé también durante dicho tiempo gran número de novelas, como igualmente los "Cuentos de Navidad", de Dickens, que me mandó mi familia, precisamente en esos días del año, y que me hizo pasar dicha fiesta leyendo y llorando al contemplar las soberbias creaciones del gran novelista.

Lo que más me entristecía era el silencio sepulcral que reinaba en torno mío. En vano golpeaba en el muro y en el suelo con la esperanza de obtener alguna ligera respuesta. El silencio era completo. Un mes, dos meses, se pasaron sin que nadie contestara a mi llamamiento. Entonces no éramos más que seis, repartidos entre las trastiernas y sels casamatas, hallándose los demás compañeros detenidos en la prisión de la "Litavskiy Zámok".

Lo que más me entristecía era el silencio sepulcral que reinaba en torno mío. En vano golpeaba en el muro y en el suelo con la esperanza de obtener alguna ligera respuesta. El silencio era completo. Un mes, dos meses, se pasaron sin que nadie contestara a mi llamamiento. Entonces no éramos más que seis, repartidos entre las trastiernas y sels casamatas, hallándose los demás compañeros detenidos en la prisión de la "Litavskiy Zámok".

(Continuará)

INDUSTRIA Y COMERCIO

ADUANA DE LA CAPITAL

GIROS Y VENCIMIENTOS

Lista de vapores y fechas de vencimiento del plazo de ocho días que acuerdan las ordenanzas de aduana para la presentación de despachos directos y resguardados que comprenden las mercaderías llegadas en los siguientes vapores:

Vapores	Llegada	Venci.	No. de miento paquete	Punto de descarga	Agente
Antonio Delfino	14	22	3720	2a. dig. 4	Delfino
West Selene	14	22	1721	2a. dig. 1	Van Bokelen
Cornalio	14	22	1725	1a. dig. 2	Williams
Gledend	14	22	1736	1a. dig. 3	Dodero
Pan América	14	22	1737	1a. dig. 1	Munson
Tigre	14	22	1738	2a. dig. 3	C. Buzag
Araya	14	22	1759	2a. dig. 2	Allison Bell
Indier	14	22	1780	4a. dig. 4	L. Nicol
Vestalla	15	23	1781	4a. dig. 1	Chad. Weir
Almanzor	15	23	1782	5a. dig. 1	Mala Real
Sanjook	15	23	1784	2a. dig. 3	L. Nicol
P. Giovanna	15	23	1785	7a. dig. 4	Delfino
Madrid	15	23	1809	2a. dig. 4	Arnold
Leland	15	23	1810	2a. dig. 1	Lampport
Hollywood	15	23	1811	2a. dig. 2	Munson
Araya	15	23	1812	2a. dig. 2	B. y Born
Cap Arcona	15	23	1813	2a. dig. 4	Dodero
Flandria	17	25	1825	2a. dig. 3	Holders
Scherlan Prince	17	25	1827	2a. dig. 3	Nelson
Fig. Lech	18	26	1828	2a. dig. 3	Holders
Princesa	19	27	1831	6a. dig. 4	Holders
Duca d'Aosta con carga del Augustus	19	27	1834		
L. de Borbón	20	28	1835		
Segundo	20	28	1836		
Mendoza	20	28	1837	1a. dig. 4	Nicol
Oeta	20	28	1840		Zucconi
P. Giovanna	20	28	1841		Lampport
Languhué	20	28	1842		Turner
Mirandella	20	28	1843		Turner
Aylenia	20	28	1844		Turner
Conte Blancamano	20	28	1845		Pex. Angio Delfino

Vencido este plazo incurrirá en la multa del 20 por ciento que prescriben los artículos 929 y 933 de las mismas ordenanzas.

RECAUDACION ADUANERA

La aduana de la capital recaudó en el día de ayer por los siguientes conceptos:

Importación	\$ 1,150,037.42
Exportación	\$ 1,053,921.12
Puerto	\$ 62,289.52

Total del día = \$ 1,264,308.59

Desde el 1.º de enero hasta la fecha se han recaudado por diversos conceptos, pesos \$ 8,292,925.25.

Diferencia a favor del corriente año, pesos \$ 8,292,925.25.

NOTICIAS MARITIMAS

SERVICIO DE CORRESPONDENCIA

A LLEGAR: 23 - Quessant, de Europa y Brasil, con fechas hasta el 29 de marzo.

A SALIR: 22 - Flandria, para Brasil y Europa, a las 12.30 (talonaje a las 13).

22 - Demerara, para Brasil y Europa, a las 1.30 (talonaje a las 13).

22 - Lipari, para Brasil y Europa, a las 19 (dn. alcance).

MOVIMIENTO EN EL PUERTO

Entradas - Argentino II, de Comodoro Rivadavia, con petróleo, en el dock sur.

Alemán General Belgrano, de Hamburgo, con pasajeros y carga, en la dársena norte.

Italiano Moncenisio, de Génova, con carga, en el dique 1.

Inglés Kemmler, de Liverpool, con carga, en el dock sur.

Inglés Arctura, de Cardiff, con carbón, en la dársena sur.

Inglés Desnavay, de Hull, con carga, en el dock sur.

Salidas - Inglés Stuarstar, del dock.

Inglés San Salvador, del dock sur para Zrate, a cargo.

Inglés Barronsa, de Barracas para La Plata, a cargo.

Alemán Cap Arcona, a las 10, de la dársena norte para Hamburgo, con pasajeros y carga.

Almanzor, a las 10, de la dársena norte para Southampton, con pasajeros y carga.

Francés Lipari, de la dársena norte para Hamburgo, con pasajeros y carga.

Argentino Mendocino, de la dársena D para Southampton, con pasajeros y carga.

Inglés Orestione, de la dársena A para Rotterdam, con carga.

Esperado Rey - Francés Guaruia, de Génova con carga, en la dársena norte.

Inglés Browning, de Rosario, a cargo, en el dique A.

Salidas - Holandés Mandria, a las 15, de la dársena norte para Amsterdam, con pasajeros y carga.

Alemán Bayern, a las 16, de la dársena norte para Hamburgo, con pasajeros y carga.

Norteamericano Pan América, a las 16, de la dársena norte para Nueva York, con pasajeros y carga.

Argentino Mendocino, de la dársena sur para Southampton, con pasajeros y carga.

Desna, en Liverpool, del dique 11 de Liverpool para esta.

Mendoza, en Liverpool, del dique 11 de Liverpool para esta.

Almanzor, en Liverpool, del dique 11 de Liverpool para esta.

Desna, en Liverpool, del dique 11 de Liverpool para esta.

Francés Lipari, de Liverpool para esta y el 8 de Lisboa.

Transatlántica Española - Infanta Isabel de Borbón, en el puerto.

Navitara Victoria Eugenia, en Barcelona.

GIROS OTORGADOS A LA CARGA

P. Giovanna, dársena norte, sección 5. Voltaire, dique 4, cabecera sur. Waterland, dique 1, elevador.

Paddick, dique 2, elevador.

Ruydahl, dársena norte, fondado.

A LA DISCARGA

L. de Borbón, dique 4, sección 3.

Arctura, dique 1, cabecera norte.

Sangeriales, lanchas, dique 2 sec. 4.

Leighton, lanchas, dique 2, sec. 3.

Conte Blancamano, lanchas, dársena norte, Ta.

GIROS OTORGADOS A LA CARGA

P. Giovanna, dársena norte, sección 5.

Voltaire, dique 4, cabecera sur.

Waterland, dique 1, elevador.

Paddick, dique 2, elevador.

Ruydahl, dársena norte, fondado.

A LA DISCARGA

L. de Borbón, dique 4, sección 3.

Arctura, dique 1, cabecera norte.

Sangeriales, lanchas, dique 2 sec. 4.

Leighton, lanchas, dique 2, sec. 3.

Conte Blancamano, lanchas, dársena norte, Ta.

RECAUDACION ADUANERA

La aduana de la capital recaudó en el día de ayer por los siguientes conceptos:

Importación	\$ 1,150,037.42
Exportación	\$ 1,053,921.12
Puerto	\$ 62,289.52

Total del día = \$ 1,264,308.59

Desde el 1.º de enero hasta la fecha se han recaudado por diversos conceptos, pesos \$ 8,292,925.25.

Diferencia a favor del corriente año, pesos \$ 8,292,925.25.

CAMBIOS

Ayer se cotizaron los cambios de moneda extranjera en los siguientes equivalentes en moneda nacional:

100 dólares	233.20
1 libra esterlina	11.39
100 francos	9.15
100 francos belgas	25.80
100 reichmarks	12.31
100 francos suizos	48.92
100 pesetas (Holanda)	23.22
100 pesos chilenos	28.70
100 pesos (Brasil)	28.19
100 pesos uruguayos	243.18

VALOR DE LAS MONEDAS EXTRANJERAS

Al clausurar ayer sus operaciones el Banco de la Nación, vendía y compraba a los siguientes precios:

Una libra esterlina compra a \$ 11.45 y venta a \$ 11.57; 100 dólares, a \$ 233.20; 100 francos, a \$ 9.15; 100 francos belgas, a \$ 25.80; 100 reichmarks, a \$ 12.31; 100 francos suizos, a \$ 48.92; 100 pesetas, a \$ 23.22; 100 pesos chilenos, a \$ 28.70; 100 pesos (Brasil), a \$ 28.19; 100 pesos uruguayos, a \$ 243.18.

TITULOS Y FONDOS PUBLICOS

Cotizaciones corrientes. Cédula Hipot. Argentina, ley 8172, a \$ 101.40; Id. letra L a 100.20; Id. Sa. serie, a 101.40; Id. Sa., a 100.20; Id. Sa. a 99.40; Id. Sa. a 100.40; Id. Sa. a 101.30; Id. Sa. a 99.80; Id. Sa. a 100.50; Id. Sa. a 99.80; Id. Sa. a 100.50; Id. Sa. a 99.80; Id. Sa. a 100.50; Id. Sa. a 99.80.

CAJA DE CONVERSION

Ley 3571, en caja, pesos oro sellado \$ 190,246,710,292.

Circulación: 1.114.424.518,17 pesos moneda nacional.

Circulación general: 1.407.443.372,41 pesos moneda nacional.

MERCADO DE CEREALES

Trigo, de \$ 11.40 a \$ 9.50 (inferior, de \$ 9.20 a \$ 9.00; amarillo, de \$ 9.30 a \$ 9.80; colorado, a \$ 10.15; id. cuarenteno, a \$ 10.70 a \$ 10.65; id. morochu, a \$ 8.40; lino, de \$ 9.00 a \$ 8.70; avena, de \$ 8.70 a \$ 8.50; cebada, de \$ 8.40 a \$ 8.20; cebada, de \$ 8.40 a \$ 8.20; alpiste, de \$ 8.10 a \$ 7.90; nabaja, de \$ 7.50 a \$ 7.30; inferior, de \$ 6.70 a \$ 6.50.

CAMARA GREMIAL DE CEREALES

Trigo - Barieta, base 80 kilos, a pesos 11.55; id. tipo Buenos Aires, base 78 kilos, a \$ 11.20; id. Bahía Blanca, pan, base 80 kilos, a \$ 11.40.

Avena - Dársena, base 47 kilos, a 19; id. Bahía Blanca, base 47 kilos, a 19.

Lino - 4 olo cuerpos extranjeros, a 16.10; Malz - Amarillo, a 9.59.

CAMARA GREMIAL DE MOLINEROS

Precios máximos de ayer. Precios oficiales de las harinas y subproductos del trigo: Harina 000, por diez kilos, a \$ 1.92; id. 00, a 1.83; id. 0, a 1.68; id. especial, a 1.53; id. segunda, a 0.99; id. especial, a 1.20.

BOLSA DE ROSARIO

Precios oficiales registrados ayer en esta Bolsa. Trigo - No. 1, base 80 kilos a \$ 11.55; No. 2, base 78 kilos, a 11.22 1/2; No. 3, base 76 kilos, a 10.90.

MERCADOS DE HACIENDA

Entradas de ayer, 8563 cabezas, clasificadas así: novillos, 2483; vacas, 2035; terneros, 2044 y buey 1.

Cotizaciones. Novillos especiales chilled beef, de \$ 0.50 a 0.38 el kilo en peso vivo; id. para conchalar, a 0.2715; id. gordos para continente, de 0.245 a 0.23; id. generales para consumo, de 0.251 a 0.250; novillos especiales excepcionales, de 0.25 a 0.24; id. gordos, de 0.23 a 0.22; id. gordos y arriles, de 0.25 a 0.22; id. flacas y de conserva, de 0.164 a 0.11; vaquillonas especiales de consumo, de 0.22 a 0.21; id. gordas, de 0.23 a 0.22; id. gordas, de 0.23 a 0.22; id. gordas, de 0.23 a 0.22; id. gordas, de 0.23 a 0.22.

MERCADO GENERAL DE HACIENDAS

Entrada, 430; existencias del día anterior, 1700 lanas. Precios corrientes - Capones pesados de consumo, \$ a 17.70; id. livianos gordos de frigorífico, de \$ 14 a 15; id. flacas y media gorda, de 0.35 a 0.30; id. flacas y media gorda, de 0.35 a 0.30; id. flacas y media gorda, de 0.35 a 0.30.

Entradas, 2803 animales. Precios corrientes por cabeza - Carneros, de \$ 12.20 a 27; capones pesados de consumo, de 15 a 22; id. livianos gordos de frigorífico, de \$ 11 a 13; id. flacas y media gorda, de \$ 9 a 10; id. flacas y media gorda, de \$ 9 a 10.

MERCADO GENERAL DE HACIENDAS

Entrada, 430; existencias del día anterior, 1700 lanas. Precios corrientes - Capones pesados de consumo, \$ a 17.70; id. livianos gordos de frigorífico, de \$ 14 a 15; id. flacas y media gorda, de 0.35 a 0.30; id. flacas y media gorda, de 0.35 a 0.30.

MERCADO GENERAL DE HACIENDAS

Entrada, 430; existencias del día anterior, 1700 lanas. Precios corrientes - Capones pesados de consumo, \$ a 17.70; id. livianos gordos de frigorífico, de \$ 14 a 15; id. flacas y media gorda, de 0.35 a 0.30; id. flacas y media gorda, de 0.35 a 0.30.

MERCADO GENERAL DE HACIENDAS

Entrada, 430; existencias del día anterior, 1700 lanas. Precios corrientes - Capones pesados de consumo, \$ a 17.70; id. livianos gordos de frigorífico, de \$ 14 a 15; id. flacas y media gorda, de 0.35 a 0.30; id. flacas y media gorda, de 0.35 a 0.30.

MERCADO GENERAL DE HACIENDAS

Entrada, 430; existencias del día anterior, 1700 lanas. Precios corrientes - Capones pesados de consumo, \$ a 17.70; id. livianos gordos de frigorífico, de \$ 14 a 15; id. flacas y media gorda, de 0.35 a 0.30; id. flacas y media gorda, de 0.35 a 0.30.

MERCADO GENERAL DE HACIENDAS

Entrada, 430; existencias del día anterior, 1700 lanas. Precios corrientes - Capones pesados de consumo, \$ a 17.70; id. livianos gordos de frigorífico, de \$ 14 a 15; id. flacas y media gorda, de 0.35 a 0.30; id. flacas y media gorda, de 0.35 a 0.30.

MERCADO GENERAL DE HACIENDAS

Entrada, 430; existencias del día anterior, 1700 lanas. Precios corrientes - Capones pesados de consumo, \$ a 17.70; id. livianos gordos de frigorífico, de \$ 14 a 15; id. flacas y media gorda, de 0.35 a 0.30; id. flacas y media gorda, de 0.35 a 0.30.

FRUTAS FRESCAS

Bananas (el cacho), de \$ 0.58 a 2. Manzanas norteamericanas Delicias (el cacho), de \$ 1.14 a 16; id. Jonathan, de \$ 1.12; id. norteamericanas en barridos, de \$ 20 a 24; id. chilenas, de 7 a 8; duraznos, de 8 a 14; peras de Mendoza, de 19 a 16; id. de Rito Negro, de 12 a 15; naranjas del Brasil, de 14 a 14; uva moscada, de 3 a 10; id. negra, de 7 a 8; Melones de Valencia (el ciento), de \$ 20 a 30; sandías, de 15 a 25; limones, de 1.80 a 2.50; granadas, de 3 a 4.

MERCADO DE AVES Y HUEVOS

Precios al por mayor. Gallinas especiales (la yunta), de pesos 4.50 a 5; id. regulares, de 3 a 3.50; id. chicas, de 2 a 2.50; pollitos grandes, de 4 a 4.50; id. medianos, 2.80 a 3.40; id. chicos, de 1.80 a 2.20; patos criollos, de 2.50 a 3; id. marrocos, de 2 a 2.50; ranas, de 3 a 3.50; pavos especiales, de 12 a 14; id. regulares, de 8 a 9; id. chicos, de 2 a 3; pavitas, de 5.50 a 6.50; picheones de paja, de 0.25 a 0.45; Huevo (la docena), de \$ 0.79 a 0.90.

MERCADO BULLRICH

Cotizaciones del día: Corvina de Montevideo, de 7 a 10; pescadilla id., de 7 a 10; merluza, a 13; coraja Mar del Plata, a 8; pescadilla id., de 7 a 8; anchova, de 8 a 9; raya, a 10; merluza grande, a 6; camarón, de 2 a 15; lenguado (el kilo), a \$ 0.70; dorado, a 0.30; surubies, a 0.50; patí, de 0.40 a 0.50; bogas, a 0.50; pejerrey grande, a 2.20; id. filet, a 1.20; id. chico, de 0.60 a 0.70; parcaoles, a 0.90; almejas, a 0.25; lisa, a 0.25.

MERCADO CENTRAL DE FRUTOS

Cotizaciones máximas de ayer. Lana - Cruz fina y mediana, a \$ 16 los diez kilos; cruz gruesa, a 15.50; Cruz Santa Cruz, a 13; cruz gruesa, a 16; de Camarones, cruz mediana, a 15.50; de Cabo Raso, cruz fina, a 18; segunda escquila, cruz fina y mediana, a 16; gruesa, a 13.50; borrajas, mediana y gruesa, a 17; mestiza, a 15.

Flejes lanera - Cruz fina y mediana, a \$ 1.20 el kilo; cruz gruesa, a 1.35; chesecho, a 1.20; estación, a 1.25; corto y pelado consumo, a 1; de Desado, a 1.50; de Corrientes, a 1.70; cortos, a 1.10; pelado, a 0.80.

Cueros - Vacunos, a \$ 20.50 los diez kilos; de Salta, sin stara, a 18.70; criollos, sin stara, a 18; saltaño, a 1.02 el kilo; becerros, a 20.50 los diez kilos; novatos, a 17.50; potros, a 10.50 cada uno; id. de Corrientes, a \$ 21.50 los diez kilos.

Fieles - Nutria, a \$ 100 la docena; guanaco, a 7.50 cada una; liebres, a 0.45. Sebo - Pisado, a \$ 2.45 los diez kilos.

PRODUCTOS DE LECHERIA

La respectiva dependencia del ministerio de agricultura informa que las cotizaciones por mayor de los productos de lechería, durante la semana que terminó ayer, han sido las siguientes: Leche pasteurizada, puesta en fábrica, en tarros de 15 a 18 litros, de \$ 1.95 a 2.08; id. cruda (sobrante), en estación Caballito, de \$ 0.50 a 0.50; id. en estación Constitución, tarros de 20 litros, de 3.10 a 4 pesos.

Crema (grasa butirométrica), a \$ 1.30 el kilo. Manteca en placa, a \$ 1.45; en Londres, de 1.82 a 1.91; en Nueva York, extra, score 32, a 2.33 (inclusive el impuesto de importación).

Cerdas - Quebracho blanco, de primera, de \$ 550 a 580 los mil kilos. Quesos (industria nacional) Reggiano, de \$ 1.30 a 1.60 el kilo; Reggiano, de 1.20 a 1.30; Pecorino Romano, de 1.20 a 1.30; Cheddar, de 1.20 a 1.30; Sbrinz, de 1.20 a 1.50; Gouda, de 0.90 a 1.10; Caciocavallo, de 1.10 a 1.25; Gruyere, de 1.30 a 1.50; Chuligty, de 0.90 a 1.10.

MERCADO DE PASTO

Precios de venta - Pasto alfalfa en fardos gramados, de \$ 20 a 35; id. chinos, de 35 a 70; id. mezcla, de 34 a

Teatros, Concursos y Cinematografía

INFORMACION EXTRANJERA

Estreno en el Odeón

A pesar de haberse anunciado para la velada del sábado el estreno de "Unter geschäftsmännchen"...

Asamblea del Circulo argentino de autores

De acuerdo a lo establecido por el artículo 61 del estatuto social, la junta directiva ha resuelto convocar a asamblea general ordinaria para hoy...

Se adelanta un debut

La empresa del Maipo había postergado el debut de la compañía de revistas que dirigen Ivo Pelay y Luis C. Amatador...

Opera para el interior

Se ha constituido bajo la dirección del maestro Antonio Marranti una discreta compañía lírica italiana...

Ensayan en el Porteño

Prosiguen con toda actividad los ensayos de las dos piezas del género revistalógico...

"La Lola" en el Mayo

Realizada la lectura en el teatro de Mayo, de la comedia de Pedro Muñoz Seca...

Arte de América

El 18 del próximo mes de abril emprenderá la denominada compañía nacional "Arte de América"...

Asociación Wagneriana

El próximo lunes, a las 21.15, en el salón La Argentina, será inaugurada la temporada de conciertos...

El cartel del Cómicó

Por primera vez desde la iniciación de la temporada, variará mañana su cartel en el Cómicó la compañía nacional...

Lo que se prepara en el Avenida

Aun cuando las entradas no han disminuido de manera alarmante en el Avenida, la compañía Díaz-Perdigueró se apresta a renovar el cartel...

Novedades en el Smart

Para mañana viernes ha sido fijado por la dirección de la compañía de Marcelo Ruggero...

Reestrenos en el Marconi

La compañía española de Concepción Olona, que hoy iniciará las "vermouths blancas" con el reestreno de los hermanos Álvarez Quintero...

Inauguración de la temporada del Argentino

Para el 2 de abril se anuncia la velada inaugural de la temporada que desarrollará la compañía de Florencio Parravicini...

Concertistas para el Odeón

Pedro Alzatti, empresario del Odeón, que según informamos en nuestra anterior edición, llegó ayer a esta capital...

Estreno en el Boedo

Con todo éxito se representa en el Boedo, por la compañía nacional de comedias Vicente Sabatto, que actúa en dicha sala...

Noticias breves

Continúa actuando en el Colón, de Rosario, el conjunto encabezado por Diego Valero...

MARAVILLAS DE LA TECNICA

La represa de Makvar. - El túnel de Nueva York

Los viajes a Egipto son generalmente viajes de placer o de reposo. Raramente se extienden esos viajes hacia el sud, más allá de Asuán...

La altura del dique, que se eleva 10 a 12 metros por encima del nivel de las aguas, es en total de 39 metros, para llegar a la tierra firme...

La parte superior del dique, de siete metros de ancho, puede ser recorrida en toda su extensión de 90 kilómetros, como un cómodo camino...

Así como el túnel de Nueva York, que se eleva 10 a 12 metros por encima del nivel de las aguas, es en total de 39 metros...

Las primeras leyes relativas a los salarios mínimos y a la prevención y la conciliación de los conflictos del trabajo, fueron votadas en Australia...

El campo de aplicación de todas estas leyes varia también enormemente. En la mayor parte de los estados...

Notas cinematográficas

"Abajo las armas", exhibida en privado

El próximo domingo, a las 10.30 horas, será exhibida en privado, en el cine Alvear, la película titulada "Abajo las armas"...

Selección de películas

Mañana se presentará en el teatro Nacional, de Rosario, la compañía revisiter de Antonio de Bassi...

pero ninguna de las obras que puedan citarse pueden compararse, ni aproximadamente siquiera, con el túnel bajo el Hudson.

El problema más difícil que hubieron de resolver los constructores del túnel es el de la ventilación.

La altura del dique, que se eleva 10 a 12 metros por encima del nivel de las aguas, es en total de 39 metros...

La parte superior del dique, de siete metros de ancho, puede ser recorrida en toda su extensión de 90 kilómetros, como un cómodo camino...

La legislación sobre los salarios mínimos y la prevención de los conflictos del trabajo en Australia

gida a la F. S. I. leemos acerca de este punto lo siguiente: "El personal de la tel, los trabajadores del vestido, los de pliegos de tienda, etc., es decir, de los obreros ocupados individualmente o lo más, por pequeños grupos, no pueden, por este motivo, reunirse fácilmente para una acción de salarios en común...

En resumen, se puede decir que la legislación australiana ha favorecido a la clase obrera en varios aspectos, pero en cuanto a la per industrial ha favorecido más que lo han hecho los elementos parecidos en otros países.

ESPECTACULOS TEATRALES Y CINEMATOGRAFICOS

Table with multiple columns listing theater and cinema performances, including venues like Avenida, Liceo, Comedia, Marconi, Odeón, Smart, Boedo, and Empire Theatre, along with showtimes and prices.